
Los vecinos se quejan de los cables, de la falta de iglesia 
y de la inseguridad ciudadana en el barrio 

Alta tensión en el Juncal 

En el bloque en que vive el alcalde: Ha costado 250 millones de pesetas 
Loeal invadido por drogadictos La Escuela de Hostelería se pone 
a cien metros de la comisaría en marcha la próxima semana 

Excrementos de perro 
y toxicómanos: 

suciedad y delincuencia 
en el parque de san Isidro 

En el centro comercial el val 
Este guarda jurado detuvo 

a un exhibicionista 

Elecciones municipales: 
Antonio Gálvez entra en la 
PIE con Rosalía Rodríguez 

uná pareja, atracada 
en un cajero automático 



Las editoriales intentan evitar que la fuerte 
subida del papel dispare el precio de los lit 
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reación editorial y de produc-
ción de Plaza y Janés. no ve el 
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'Las empr sas grandes como 
Plaza y Janés podemos pactar 
condiciones de precio y buscar 
formas de financiación. No 
queremos rebajar de ninguma 
manera la calidad del papel ni 
aumentar el precio de los 
libros. Supongo que las edjto
riales pequeñas lo notarán más 
que las grandes. ya que noso
tros trabajamos con fabricación 
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Juan Cruz, director literario 
de Alfaguara, afirma: "La subi
da del coste del papel ha reper· 
cutido por ahora en el editor. 
que es quien _la ha asumido. No 
hemos previsto por ahora un 
aumento del precio de los 
libros y si las ventas aumentan 
no creo que debamos incre 
mentarlo. pero si se mantienen 
como hasta ahora habrá que 
tomar una decisión ... 
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Reclamaciones 
de los banios 

Es demasiado frecuente que 
cada vez que los vecinos de un 
barrio se quejan ante el poder de 
problemas muy concretos que 
arrastran desde hace tiempo es
tos vecinos sean descalificados de 
algún modo, aunque a veces no 
directamente por el poder, sino 
por medio de organizaciones que 
le sirven como correa de trans
misión, de modo que los tenedo
res del poder no tengan necesi
dad de dar la cara ni desgastarse 
en la palestra. 

Desde hace tiempo venimos 
denunciando en estas páginas el 
deplorable estado en que se en
cuentra el parque de San Isidro. 
Y lo denunciamos porque los ve
cinos nos lo dicen. No se ha he
cho mayor caso desde el ayunta
miento y la semana pasada unos 
carteles denunciadores de la si
tuación han servido no para que 
el presidente de la delegación del 
distrito , el alcalde o cualquier 
otra persona fuera a ver qué pa
saba con la suciedad, con la se
guridad o con la droga, sino pa
ra descalificar la queja por los 
motivos del cartel. Independien
temente de éstos, sería de desear 
que «la autoridad competente» se 
molestara en hablar con los ve
cinos y ver cómo está el parque 
de San Isidro. Condénese la for
ma del mensaje si se estima que 
es racista, pero atiéndase al fon
do del problema. 

Esta semana añaden su queja 
los vecinos de El Juncal por un 
tendido eléctrico de alta tensión 
que pasa junto a sus casas y que 
no sólo puede provocar acciden
tes con los niños, sino que tam
bién provoca la preocupación de 
los vecinos por las consecuencias 
que se puedan derivar de la ra
diación producida por los cables. 
Esto último aún no está cuanti
ficado, aunque sí está cualifica
do y cualquiera podrá apreciar 
las interferencias que la radia
ción electromagnética de las lí
neas de alta tensión produce en 

. la radio de su automóvil cuando 
pasa bajo ellas. Esperemos que la 
respuesta a la preocupación de 
estos vecinos no sea acusarlos de 
estar al servicio de alguna poten
cia interplanetaria y el ayunta
miento, que según los vecinos se 
comprometió hace tiempo a ges
tionar el enterramiento de la lí
nea persevere en el empeño o, 
más exactamente, lo tome en se
rio de una vez. Las líneas de al
ta tensión no deben pasar por en
cima de las viviendas y de las zo
nas habitadas. Eso ni siquiera 
parece discutible. 

PUERTA de Madrid 

El presupuesto 
municipal 

Ya faltan pocas semanas , si se 
cumplen las previsiones, para 
que los partidos políticos con re
presentación municipal cierren 
de una vez sus candidauras a las 
elecciones municipales de mayo. 
Hay que desear que, a partir de 
ese momento, tengan algún tiem
po para dedicarlo al ayuntamien
to y muy particularmente para 
elaborar el presupuesto munici
pal, que tiene mucho que elabo
rar; tanto que es difícil creer en 
la conveniencia de que vuelva a 
ser prorrogado. 

También hay que desear que 
los diferentes partidos con repre
sentación municipal compren
dan que este presupuesto tiene 
que ser muy realista, no sólo en 
su montante global, sino también 
en la distribución por partidas 
del dinero. 

El objetivo básico para este 
presupuesto sólo puede ser uno: 
empezar firmemente a equilibrar 
las cuentas del ayuntamiento, de 
modo que éste pague lo que de
be. Para ello lo primero que ne
cesita es saber cuánto debe y a 
qué partidas debe adjudicar con
signación para empezar a pagar 
con decisión. 

Lo segundo, y esto es más di
fícil, es entender que, toda vez 
que el ayuntamiento se ha esta
do endeudando muy seriamente 
durante muchos años y no podrá 
atender a sus deudas si no en va
rios ejercicios, los partidos que 
están presentes en la corpora
ción, que en buena lógica serán 
los que estén presentes en las 
próximas, tienen que llegar a un 
compromiso de que el «desen
deudamiento» del ayuntamiento 
se afronte mediante un compro
miso político que desarrolle fir
memente tal objetivo durante los 
próximos años, «mande quien 
mande» en la corporación muni
cipal y gobierne quien gobierne 
el ayuntamiento a partir del pró
ximo mes de junio. 

El ayuntamiento perjudica y 
se perjudica gravemente con su 
tan sostenido carácter de moro
so habitual. 

candidaturas 
y «segundos» 

Poco a poco, las candidaturas 
para las municipales se van ce
rrando en Alcalá. Se barajan 
nombres -incluso de algunas 
personas a las que no se fes ha 
pasado por la mente dedicarse a 
la cosa municipal- y se descar
tan otros nombres, incluso de 
personas que sí quisieran calen
tar un sillón del Salón Noble. 

El mal humor sube de tono y 
el ambiente se carga a medida 
que llegan las fechas límite y se 
anuncian los descartes. Concejal 
socialista hay que ya se ha pre
sentado para mostrar a Florencio 
Campos sus poderes en forma de 
firmas de militantes que lo ava
lan para seguir más allá de ma
yo, cuando casi todo apunta en 
el sentido de que este concejal es 
un descarte claro en la candida
tura del PSOE. 

Los juegos y los rejuegos son 
muy importantes respecto al nú
mero 2 de la candidatura porque 
hay dos «unos» en situación que 
se estima inestable. Según los 
macutazos que corren por el éter 
político, en el caso de que el Par
tido Popular ganara las eleccio
nes por mayoría absoluta llega
ría el momento de intentar poner 
a Bartolomé González «a dispo
sición de ... » porque ciertos sec
tores de su partido, en Alcalá y 
fuera de Alcalá, estiman que no 
sería el alcalde más deseable pa
ra Alcalá. 

En cuanto a Florencio Cam
pos, los comentarios van en el 
mismo sentido, aunque por otro 
camino. Si el PSOE cosechara un 
resultado muy malo, por ejemplo 
ocho concejales, aunque con eso 
podría perfectamente ser alcalde 
con el apoyo de Izquierda Uni
da, quizá decidiera marcharse 
del ayuntamiento, por la sensa
ción íntima de fracaso y por no 
soportar la pesada mano de IU. 
Naturalmente, en el caso de que 
ni siquiera sacara esos ocho con
cejales que el PSOE «valía» en 
junio, se da por hecho que Flo
rencio Campos no soportaría 
descender de alcalde a «concejal 
raso» y se iría. 
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El debate sobre 
el estado de la cosa 

Llamar al debate parlamenta
rio de esta semana «Debate sobre 
el estado de la nación» no es muy 
propio si nos fijamos en que de 
lo que menos se ha hablado es del 
estado de los ciudadanos, que ése 
es el estado de la nación. Se ha 
hablado de otras cosas, incluso 
de lo que dicen los periódicos 
británicos, lo cual sin duda es 
muy importante, pero también 
sin duda menos importante que 
lo que dicen los periódicos espa
ñoles y sobre todo los españoles 
a secas. ¡Y hay que oír qué cosas 
dicen estos días los españoles! 

¡Menos mal que aquí hay al
guien capaz de gobernar! Preci
samente un señor bajito y feo que 
no tiene ningún complejo por 
ello y por tanto no pierde el tiem
po tratando de mejorar su ima
gen o explorando su lado bueno 
para las cámaras. 

Aquí gobierna el señor Pujo! 
y lo único que falta es que go
bierne bien para todos los espa
ñoles. No hay ninguna duda de 
que gobierna, desde la metrópi
li del gobierno catalán, como Da
río -o quien fuera- goberna
ba sus posesiones fronterizas: 
mediante sátrapas que, defen
diéndose, lo defendían. 

El señor Pujol tiene su sátra
pa en Madrid, lo aconseja, lo 
apoya, lo obliga a combatir , y 
con ello mantiene la contienda 
lejos de Cataluña. Y al parecer 
también tiene un aspirante a sá
trapa, al que dice que se trague 
sus impaciencias , que sea buen 
chico y que ya dirá él -Pujol
cuándo ha llegado su momento. 

En fin, el debate de la cosa pa
rece una película de esas que no 
aburren porque irritan, porque 
el guión está más trillado que el 
de las películas de Katherine 
Hepburn y Spencer Tracy y en
cima lo interpretan malos acto
res , desde aquel que llora por
que reconoce su pérdida de cre
dibilidad hasta el que se pierde 
acosando al fugitivo por cañones 
donde no está el fugitivo; y el 
que quiere demostrar que el re
medio a todos los azotes de esta 
sociedad es aplicar los resortes de 
la redacción del texto constitu
cional para avanzar hacia un co
munismo de libro. 

Esta película ya está vista , 
muy vista, y sería una más de las 
clásicas de «los buenos contra los 
malos» , si no fuera porque en es
te reparto no hay «buenos», con 
lo que todo qúeda en una pelícu
la de esas modernas de «malos 
contra malos». Que son las más 
divertidas . .. en el cine. 

lt de febrero de 1995 



Fue catedrático del 
Instituto •CGmPlutense» 
y autor de ~10ndezo de lo 
UnirelSidod tolllfl/lltlllSI» 

Murió don Joaquín 
de Entrambasaguas 

El pasado día 1 murió el 
catedrático de Literatura de 
la Universidad de Madrid, 
don Joaquín de Entramba
saguas y Peña. Tenía no
venta años de edad. 

Don Joaquín pertenecía 
a esa ilustre generación de 
espléndidos catedráticos de 
Instituto, que luego, fueron 
brillantes catedráticos de 
Universidad: Gerardo Die
go, Fradejas Lebrero, Rey 
Pastor, Sánchez-Castañer, 
etc., etc. 

Y Don Joaquín ejerció en 
el Instituto de Bachillerato 
«Complutense» en su sede 
cisneriana, donde todavía 
le recuerdan algunos, po
cos, antiguos alumnos. 

Llegados los años seten
ta y la Ley de Autonomía 
Universitaria, por esa vin
culación alcalaína recibió el 
encargo de la Universidad 
Central de escribir un libro 
que justificara sus orígenes 
complutenses. El fruto fue 
un libro de amor por Alca
lá, de paseos por Alcalá, de 
encuentros con antiguos 
alumnos del Instituto y de 
la Facultad. Su título, 
«Grandeza y decadencia de 
la Universidad Compluten
se» (Universidad de Ma
drid, 1971). 

Luego, en el prólogo, el 
Dr. Botella Llusiá se encar
gó de «meter un gol» anto
lógico: era la justificación 
para ser la Universidad 
Central heredera de la de 
Alcalá y así, ante la Ley de 
Autonomía, los bienes pro
cedentes de ésta ya no eran 
estatales, sino propiedad de 
la que los usurpó: «para de
mostrar su continuidad NO 
DEL TODO PRESERVA
DA EN LA LEGISLA
CIÓN-ISABELINA». 

Ya ve, don Joaquín, 
1970 nos retrotrae a 1499; 
recientemente a 1293. Y así 
seguimos. 

Descanse en paz y, ya 
que ha dejado de sufrir por 
estas cosas, recuérdenos a 
todos los caminos de la ver
dad como siempre hizo. 

Pedro ABARCA 

11 de febrero de 1995 

Entre las diez obras hay una de Berrocal 

Adjudicada la segunda fase del Museo de Esculturas al Aire Libre 
Acaba de adjudicarse la segunda fase del Museo de Esculturas al Aire Libre de Alcalá de He

nares, del que es promotor y director el escultor Pepe Noja. A propuesta de la concejala de Cultu
ra, Dolores Pérez Quirós, la Comisión de Gobierno acordó que fuese la empresa GADIMART, 
S.L. la encargada de desarrollar esta nueva fase. 

A las 47 piezas de la fase inicial, cia de un escultor alcalaíno, ha-
inaugurada en agosto de 1993, vie- hiendo sido seleccionado en esta 
nen ahora a sumarse otras diez es- ocasión Juan Antonio Palomo, 
culturas de artistas de reconocido autor del monumento que conme
prestigio, siempre en la misma lí- mora el quinto centenario de la 
nea en la que se ha desarro~ado la «Entrevista» entre Isabel la Cató
fase anterior, es decir, desde esti- lica y Cristóbal Colón en Alcalá de 
lo figurativo hasta abstracto, y con Henares, ubicado en la plaza de los 
tamaños y calidades de materiales Santos Niños. Asimismo, se han 
similares. Los artistas selecciona- seleccionado otros tres artistas en 
dos en esta ocasión son, desde Ita- caso de que surgiera algún impre
lia, Berrocal; el argentino, resi- visto con los citados como sonJo
dente en Brasil, Fernando Suárez; sé Luis Pequeño, Sabier Xantcho
el holandés Novo de Wolf; de Ma- tena y Soledad Galiardo. 
drid Agar Blasco, María Luisa Esta segunda fase cuenta con un 
Campoy y Venancio Blanco; el presupuesto total de 26.684.256 
cordobés Aurelio Teno; Miguel pesetas, de los que dieciocho mi
Moreno, de Granada y José Luis llones y medio se destinan a escul
Coomonte, de Palencia. Como en turas y el resto a transporte, grúas 
la primera fase, no falta la presen- y gestión, y tiene previsto un pla-

~,.os DE Esro010 c/ Colombia, 6 c/ Frankfurt, 23 
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zo máximo de ejecución de seis 
meses. Se llevará a cabo también 
en la Vía Complutense, aunque se 
ha considerado más conveniente 
desarrollarla en el último tramo 
del museo inicialmente previsto de 
modo que comenzará en la glorie
ta de la calle Sebastián de la Plaza 
hasta el encuentro con Caballería 
Española, ubicándose todas las 
piezas en el bulevar central. La 
tercera y última fase, se desarro
llará en los tramos comprendidos 
entre la plaza de la Cruz Verde, la 
plaza de Atilano Casado y la cita
da glorieta, cerrándose así el pro
yecto inicial. 

Conviene destacar que los 26 
millones y medio presupuestados 
se encuentran muy por debajo del 
coste real de las obras, ya que los 
artistas sólo perciben el importe de 
la ejecución material de sus traba
jos, siendo la creación una dona
ción que hacen a la ciudad de Al· 
calá, obtenida merced a las gestio
nes de Pepe Noja. A título orien
tativo se puede decir que el coste 
de fundición de una escultura de 
bronce de tamaño natural supera 
los dos millones de pesetas y que 
un bloque de granito o caliza de 
dos metros cúbicos cuesta en can
tera más de cien mil pesetas. 

'5iw11a":u~u~1 u :3 

~ ~ant~eolt. 

PUERTA de Madrid 



La alcaldesa de Algete también ha sido suspendida de militancia en el PP 

«Ahora hay miles de militantes, pero ¿dónde estaban antes, 
cuando nos partíamos la cara por construir el partido?» 

«Aquí hay un claro caso 
de machismo: si yo 
hubiera sido hombre 
no me hubiese pasado, 
la dirección regional 
del PP no es amiga de 
la participación 

La alcaldesa de Algete, Magdalena Teigeiro, ha sido suspendida cautelarmente de militancia en el 
PP por decisión del comité nacional de conflictos y disciplina del PP, después de que ella presentara 
una querella por coacciones contra el presidente regional, Pío García Escudero; el secretario general, 
Ignacio del Río, y el presidente regional del comité de disciplina, Pedro Núñez, quienes según su abo
gado, el letrado alcalaíno Santos Mercader, habrían incurrido en el delito de coacción al tratar de obli
gar a la alcaldesa a tomar una decisión que la corresponde por su cargo. Magdalena Teigeiro declaró 
a PUERTA DE MADRID sentirse víctima de la ejecutiva regional de Madrid como otros muchos afilia
dos que han trabajado durante mucho tiempo por el PP. 

de la mujer» 

Magdalena Teigeiro, alcalde
sa de Algete por el Partido Popu
lar, ha acogido con pesar su sus
pensión de militancia pues se 
considera una persona cuyos 
planteamientos ideológicos son 
los del PP: «Lo que no se puede 
hacer es utilizar a las personas y 
tirarlas. Las personas no somos 
muebles y resulta que, como aho
ra viene una serie de gente que 
quiere ocupar los puestos de res
ponsabilidad, nosotros somos 
fascistas. Oiga, mire usted, que 
si usted ha llegado adonde está 
ahora es, ni más ni menos, por
que yo llevo muchos años traba
jando y abriéndole a usted el ca
mino. De repente, ocupan un 
puesto y de los demás nadie va
le». La alcaldesa de Algete expli
có: «A mí me han llamado hasta 
fascista y si algo yo no soy es pre
cisamente fascista. Ml.lchos de 
ellos no saben ni lo que signifi
ca. Lo que ocurre es que ellos no 
saben que esa renovación ha si
do por nosotros, y que han llega
do ahí gracias a que yo he esta
do luchando cuando nadie daba 
la cara. Ahora es muy fácil decir 
que hay muchos miles de mili
tantes, pero ¿dónde estaban to
dos ellos cuando cuatro de nos-

otros nos estábamos partiendo la 
cara por construir el partido?». 

Magdalena Teigeiro ha sido 
suspendida de militancia por ha
ber dado publicidad a la quere
lla interpuesta contra Pío García 
Escudero, Ignacio del Río y Pe
dro Núñez: «Estoy siendo some
tida a una terrible coacción, a 
una serie de amenazas porque 
me negué a reponer en su cargo 
de teniente de alcalde a José An
tonio Gómez Marcos, presiden
te del PP en Algete, a quien yo 
cesé después de detectar una se
rie de irregularidades en un plan 
parcial», confirmó Magdalena 
Teigeiro. Gómez Marcos ocupó 
el puesto de alcalde en funciones 
durante la ausencia de Magada
lena Teigeiro por enfermedad 
durante varios meses. A su regre
so, la alcaldesa tuvo oportunidad 
de confirmar la sospecha de unas 
presuntas irregularidades que le 
hicieron perder la confianza en 
su primer teniente de alcalde y 
presidente local del PP, por lo 
que le cesó. Según Santos Mer
cader, la a1caldesa no hizQ públi
co el informe que tenía en su po
der; se presentó con él en la sede 
regional del PP. Sin embargo, 
Magdalena Teigeiro «recibió or-

CALZADOS BEDEL 
LA TIENDA DE OPORTUNIDADES 

c/. Bedel, 6 - ALCALA DE HENARES 

TODAS NUESTRAS EXISTENCIAS DE 
INVIERNO Y VERANO A PRECIOS DE 

VERDADERA GANGA 

Zapatillas de niños ....................•............ a 395.- Ptas. par 
Zapatos para niños ................................. a 500.- Ptas. par 

Zapatillas para Señora ....................•....... a 399.- Ptas. par 
Zapatos para Señora ............................... a 500.- Ptas. par 

Zapatillas para caballero ...............••....... a 399.- Ptas. par 
Zapatos de piel y piso cuerolite ............ a 1.495.- Ptas. par 

Dlspanemos de más existencias de las anunciadas 
Visítenos y lo comprobará 

PUERTA de Madrid 

den de reponer al primer tenien
te de alcalde y no modificar el 
plan parcial redactado, objeto de 
las presuntas irregularidades». 
Su respuesta negativa fue un ex
pediente disciplinario abierto 
por la comisión regional de con
flictos, origen de la querella pre
sentada por la alcaldesa. 

«Yo no he sido quien ha dado 
publicidad a todo este asunto. 
Han sido ellos porque yo me en
teré de que me habían abierto un 
expediente disciplinario a través 
de la prensa», afirmó Teigeiro: 
«Puesto que yo no he podido en
trevistarme con Pío García Escu
dero, yo he pedido que mi caso 
se tratara en una reunión de un 
comité ejecutivo regional del que 
soy miembro nato como alcalde
sa. Cuando llegó el día de esta 
reunión fui a la sede de la calle 
Génova y me encontré con que 
no me dejaron pasar. Tenían en
cima de mi nombre una raya ro
ja diciéndome que tenía prohibi
da la entrada en la sede». 

Magdalena Teigeiro confesó 
«llevar muchos años trabajando 
por el Partido Popular. Jamás 
había ocurrido una situación co
mo ésta ni nada parecido. Aquí 
está habiendo imposiciones por 
la fuerza; a mí me están negan
do incluso el derecho a la liber
tar del expresión. Si a mí se me 
castiga por esto, ¿cómo no se to
man medidas semejantes con las 
personas que presuntamente han 
cometido un delito?». 

Coincide la alcaldesa de Alge
te con quienes consideran que la 
dirección regional del PP no es 
amiga de la participación de la 
mujer: «Si yo hubiera sido hom
bre a mí no me hubiese pasado. 
Aquí hay un caso claro de ma
chismo y no se dan cuenta de que 
las. mujeres tenemos mucha más 
correa para aguantar que los 
hombres». Magdalena Teigeiro 
señaló que «el PP es mucho más 
que estas tres personas. Hay mu
cha gente del PP que me está 
dando ánimos». 

(j) CIRUGÍA ESTÉTICA 
• Estética facial, párpados, 

. . 
nariz, orejas 

• Estética de las mamas 
• Estética abdomen 
• Estética corporal: Lipoescultura 

Dr. José Luis Díaz lnfan.te 
Cirug~a Plástica y Reparadora - Cirugía Estética 

CENTRO MEDICO COMPLUTENSE 
VIA COMPLUTENSE, 77 - Tfno. 882 01 89 

ALCALA DE HENARES 

,_ 

MARMOLES MOLINA 
OFERTA ESPECIAL 

Hasta un 30% de Dto. en 
diferentes modelos de chimeneas 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

ABRIMOS SABADOS llÜAIA Y TARDE 
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A los «Vecinos» del 
parque «San Isidro» 

Queridos vecinos: 
Son ya muchas las veces 

que he leído en este semana
rio quejas sobre las deficien
cias del parque «San Isidro», 
entre otras , las «caquitas» de 
perros. Pues bien, es cierto 
que deberíamos buscar una 
solución a este problema. Pe
ro también es cierto que estos 
animalitos, con la inteligencia 
que poseen, son más limpios 
que la mayoría de la gente que 
tanto se queja. 

Es frecuente ver cómo esa 
gente pisotea amenudo el jar
dín por no dar la vuelta, arro
jan por las terrazas basuras, 
cartones, etc., sin ni siquiera 
mirar si alguien pasa por de
ba jo. 

Es indignante el hecho de 
que se quejen de no poder 
abrir las ventanas por el fuer
te olor a «caquitas», pues yo, 
viviendo donde ellos no he te
nido nunca ese problema, sin 
embargo sí he tenido el pro
blema de entrar en mi portal 
y encontrarme un fuerte olor 
a guiso de gente que abre la 
puerta de su casa para que sal
ga el humo. 

SE VENDE PISO 
el Ronda Fiscal l·Ii·fil·l:Q 

100 m/2, 3 dormitorios, cocina amuebla
da, baño completo, parquet, gres, alumi
nio, puertas macizas, puerta blindada, 

molduras escayola. Facilidades. 
- 11.700.000 pts

Santoni, S.L. - Tel.: 647 01 17 

Otro problema de éste, y 
me imagino que de los demás 
barrios, es el aparcamiento. 
Lo que ocurre es que cuando 
aparcas en tu calle, no sabes 
si has tenido suerte, o mala 
suerte. Comprobarás al día si;· 
guiente que tu coche está lle
no de colillas de cigarros, ba
sura, plantas, arena, etc, fru
to de la gente que se queja. 

Recapacitemos un poco 
pues, y pensemos si tenemos 
derecho a quejarnos de esa 
manera, cuando ni siquiera 
sabemos todavía vivir en co
munidad. 

David MARTIN GARCIA 

Basta de hipocresía 
Respecto a la información 

que este periódico difundía la 
semana anterior sobre unos 
carteles que han podido ver
se en nuestra ciudad con la 
consigna «Fuera drogadictos 
del barrio» y firmados por 
unas hipotéticas «Asociacio
nes Juveniles del Distrito 
VII», queremos decir lo si
guiente: 

Semejante reivindicación 
refleja un sentimiento racista 
importante. El problema de la 
droga en nuestro país hay que 
abordarlo desde la tolerancia 
hacia aquellas personas que 
ante todo son víctimas, enfer
mos a los que hay que propor
cionar ayuda sanitaria y psi
cológica para conseguir su de
sintoxicación e integración en 
la sociedad. Pero desde luego 
nunca desde su marginación 

y rechazo. Eso aparte de un 
compromiso REAL del Esta
do de atacar mediante la Jus
ticia a los dirigentes de las 
mafias de la droga que se en
riquecen a costa de la salud y 
la lucidez de los jóvenes espa
ñoles. 

La intención que subyace 
claramente en este cartel no es 
únicamente despreciar a los 
toxicómanos. Aparecen en él 
dibujados 3 individuos (uno 
de ellos de color) con símbo
los anarquistas y comunistas. 
Y es por tanto un ataque ra
cista a los negros y a una de
terminada ideología. 

En esto nos apoyamos pa
ra afirmar que dudamos bas
tante que este cartel represen
te el modo de pensar de las 
Asociaciones Juveniles del 
Distrito VII, sino más bien a 
grupos fascistas y neo-nazis 
que no se atreven a firmar sus 
carteles como tales. No hay 
ninguna organización que se 
llame «Asociaciones Juveniles 
del Dto. VII», sino que esto es 
una tapadera para la acción de 
estos grupos. En cualquier ca
so creemos que los ciudadanos 
de Alcalá debemos saber qué 
grupos se dedican a estos me
nesteres racistas y nosotros les 
apelamos a que _no sean tan 
cobardes y que en próximas 
actividades suyas digan real
mente quienes son sin camu
flarse. 

Criticamos también a este 
periódico por restarle impor
tancia al tema argumentado 
que esto es cosa de tribus ur
banas. Es inadmisible que se 

compare con tribus urbanas 
un pensamiento político como 
es el Comunismo que ya des
de los inicios de la Industria
lización ha estado presente y 
ha tenido una gran influencia 
en todas las sociedades; con 
teóricos de la talla de Karl 
Marx, Lenin o Engels; que ha 
llevado a cabo más de una re
volución a lo largo de la his
toria; que actualmente repre
senta a lo que es Cuba, etc. Si 
el famoso cartel identifica 
ideologías totalmente opuestas 
al fascismo con las drogas no 
es ni más ni menos que por
que realmente no se está lu
chando contra la droga sino 
que la usa como arma para 
atacar a los que no pensamos 
como ellos. Nunca han tenido 
ideología y siempre se han ba
sado en hacer demagogia (so
bre todo con el tema del racis
mo) y en acciones violentas 
para homogeneizarse entre 
ellos (como también hace 
ETA). En este caso su lucha 
«ideológica» se ha hecho ma
nipulando el grave problema 
de la droga. 

Raúl GARCIA 
Juventud Comunista de Madrid 

(colectivo de Alcalá) 

-VENDO PISO 
Ntra. Sra. del Pilar, 17 
90 m/2, todo exterior 

• 3 dormitorios, • Salón y 
cocina con terrazas, 

•Aseo y baño 

Precio: 10.300.000 pts. 
Telf.: 519 23 26 

RESIDENCIA GERIATRICA LAS PALMERAS 

Residencia Geriátrica d.as Palmerut 
a 44 la. de Madrid por la c:metm de llan:elcma 
• Edificio de nen c::reaciáll a el c:uc:o mimo, 

dotado de lmml 'f - ...... 

(Válidos y asistidos> 
* Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. 

Consta de Médico, ATS, Auxiliar enfermeria Geriátrica. 

IDstalac:ióJl: Amplio& Salones. llahitac:iones individuales 
y dobles clotadu de: 

• Curto de baño en cada una de ellas • Timbres de alarma 
• Toma de TV • Detector automático de incendios 
• Hilo musical opcional 

Otros Serric:iol: • Capilla con serric:io religioeo 

• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación 
•Terapia-oeapac:ional 
• Laboratorio de Análisis C1ínic:os 

- Nuestro objetivo prioritario es: la ateDc:ión iDtegraI 
de la penou, 111 bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con 17 años de experieDc:ia en la 
atenc:ióll a nuesbos mayores 

• A 10 llintm de la eác:ióa de femlc:mil de .Anqaec:a de Benms 
Camino de la Barca, nº 16. 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Telfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 

H de febrero de 1995 PUERTA de Madrid 



1 . 

sobre los carteles 
«Fuera drogadictos 
del barrio» 

Evidentemente, algunos 
autores de artículos sobre los 
carteles «Fuera drogadictos del 
barrio» no conocen la realidad 
social del distrito. Unicamen
te deberían darse una vuelta 
por la noche, y no tan de no
che, por el parque de San Isi
dro. Allí se reúnen una serie de 
jóvenes de aspecto nada saluda
ble, que alrededor de unas im
provisadas hogueras consumen 
sus menos saludables cigarrilos 
de hierba «porros» e increpan, 
poseídos como por alguna ex
traña droga química, a los tran
quilos vecinos que pasean a sus 
perros. Estos jóvenes con sus 
insignias y etiquetas que ha
blan de la liberación del hom
bres, que repudian la bandera 
de España, pero que por el con
trario llevan con orgullo la ban
dera de Jamaica, Cuba etc., lo 
único que consiguen es aterro
rizar a los viandantes. 

Es curioso que a estos jóve
nes no se los vea a diario (pues
to que son fáciles de reconocer 
por sus crestas y deplorable as
pecto), lo que hace suponer que 
no sean de esta localidad, y que 
fácilmente sean de Torrejón, 
Coslada y otras ciudades peri
féricas. Evidente es también 
que llegan en tren, ya que des
de la estación de Renfe hasta es
te parque van dejando sus fir
mas de violencia, anarquía y 
odio en las limpias paredes de 
los pequeños comerciantes que 
religiosa y dolorosamente pa
gan sus abultados impuestos 
municipales. 

Nosotros no sabemos de tri
bus urbanaas ni de punkies, ni 
de modas, pero sí sabemos de 
parques sucios, peligrosas je
ringuillas, constantes atra
cos y sobre todo sabemos cuán
do nuestras parejas, nuestros 
hijos y nosotros mismos tene
mos miedo. 

Carlos MORA TILLA 

PUERTA de Madrid 

La in justicia de la justicia / 1 
Hace mucho tiempo ya que 

Pedro Pacheco, alcalde andalu
cista de Jerez, dijo aquella famo
sa frase «en este país la justicia 
es un cachondeo». En estos días 
se habla mucho de los jueces y 
muchas voces se han alzado, 
unas veces con aciertos y otras 
con desatinos, clamando en el 
desierto contra el omnipotente 
poder de los jueces. También en 
estos días, por avatares del des
tino, hemos asistido a un juicio; 
en el fragor de la dialéctica lega
lista asentíamos o disentíamos 
con movimientos de cabeza y al
guna exclamación de estupor in
tercambiábamos con el compa
ñero en el banco de los que acu
dimos a presenciar la refriega. 
Ante tamaña indisciplina, el 
juez todopoderoso nos advirtió 
inclemente que si volvíamos a 
manifestarnos con algún otro 
gesto nos caerían ipso facto 
100.000 pesetas de multa. 

Entonces me di cuenta. En
tonces fue cuando comprendí a 
los que tienen el valor de criti
car a un poder acrítico. Tontos 
de aquellos que piden amparo a 
los jueces de los jueces por los 
atropellos de otro juez. Desde 
ese día estoy al lado de los que 
piden «algo» que controle el po
der de ese juez, llamémosle X o 
llamémosle Y, que dispone de tu 
vida, de tu hacienda, si la tienes, 
y de la de tu mujer y tus hijos. 
No hay justicia, humana ni di
vina, como ésa, que quepa en ca
beza crítica que use la duda y el 
razonamiento como método. 

Defiendo entre otros valores 
la justicia. Estoy en contra de to
da clase de injusticia donde 
quiera que esté, pero es imposi
ble que sea devuelta la justicia 
con jueces así como los que es
tos días nos desocupan. 

No solemos escribir sobre po
lítica ajena a los intereses de 
nuestra ciudad. Ni siquiera co
mentamos las desventuras de
portivas de los que sufren con 
sus colores favoritos, pero esta 
vez rompiendo la regla, dejare
mos constancia escrita de algu-

nos pensamientos que se nos 
ocurren y que también oímos de 
otros. Quizá tenga que ver un 
poco porque la historia se desa
rrolla de alguna manera en Al
calá. Con permiso de los de 
Meco. 

Han estado o están en Alcalá, 
en la cárcel, ilustres personajes 
como Mario Conde, el Conde 
«Money» (esto no quiere pare
cerse al chiste que corre por ahí 
de boca en boca) y Julián San
cristóbal. Bien es verdad que la 
fama les viene por muy distin
tos motivos. El primero fue un 
famoso banquero y el segundo 
fue alcalde electo de Ermua 
(Vizcaya) y luego sucesivamen
te gobernador civil de Vizcaya 
y director general de la Seguri
dad del Estado. 

Mario Conde, probado por la 
Comisión del Congreso y por los 
actuales gestores del que fue su 
banco, dejó. un agujero de 
700.000 millones de pesetas; se 
apropió, siempre según esos y 
otros informes citados por los 
medios de comunicación, o se 
metió en su cartera unos 7 .000 
millones. Todos esos dineros los 
hemos pagado de nuestro bolsi
llo todos los españoles. (Y a lo sé, 
Roldán también, pero ahora no 
hablamos de Roldán). Y después 
de un mes de prisión preventi
va por alarma social sale a la ca
lle con 2.000 millones de fianza, 
porque ya no crea alarma social. 
Y además con la pantomima de 
pedir un préstamo a otro banco, 
y por más INRI se lo conceden. 
Todavía queda el agujero de los 
7.000 millones y 5.000 millones 
para él. 

El otro personaje, también 
preso preventivo, no está en la 
cárcel por haber robado, vamos 
que no es un «Chorizo» (Roldán 
sí). Está en la cárcel por haber 
hecho mal uso de los fondos re
servados. Después diremos algo 
sobre el mal uso de los fondos re
servados, y en todo caso cuando 
a nuestro parecer ese uso inco
rrecto es inaceptable. Al llegar 
aquí nos preguntamos: ¿Qué es 

• VIERNES, 10 y 

peor, lo de Sancristóbal o lo de 
Conde? Opiniones habrá para 
todos los gustos, pero antes de 
continuar queremos repetir el tí
tulo de este escrito: Que injusta 
es la justicia. 

Sigamos con ello. El primero, 
que es Conde, algo esconde. Co
nocida era su ambición de con
vertirse en el líder que no tenía 
la derecha. Esa ambición unida 
a la otra, conseguida, la de ser 
banquero, produjeron un efecto 
no deseado: la desaprobación de 
tirios y de troyanos, que le con
sideraban un advenedizo ina
ceptable. Pero cuando todo esto 
ocurre ya está «forrado>>, domi
na los medios de comunicación 
y aparecen dos sinvergüenzas 
convictos y confesos de asesina
to, con 108 años de cárcel a sus 
espaldas. Los instrumentos, to
dos los instrumentos, los tiene al 
alcance de la mano y uno de esos 
instrumentos, el dinero, es má
gico. Con dinero todo se compra 
y todo se vende, y si a.demás al
guien atraviesa un momento di
fícil en su vida, todo se hace más 
fácil. Conde n~ será Berlusconi, 
entre otras cosas porque España 
no es Italia, por más que algu
nos se empeñen, pero en el in
tento va a dejar a mucha gente 
en la cuneta. El también ha re
cibido un empujón, luego enton
ces hay que añadir a lo anterior 
que también es una fiera herida 
y todo el mundo sabe que las fie
raas heridas son aún más peli
grosas .. 

En medio de todo este glosa
rio el juez Garzón, despechado 
o desilusionado, qué más da, 
dispuesto a meter en «el trullo» 
a todo aquel que nombre Ame
do, cuando éste es interrogado. 
Usted y yo, amigo lector, tam
bién podemos compartir patio 
con los asesinos de ET A, aunque 
no ocurrirá porque no somos 
personas de relevancia, pero pu
diera ocurrir que ese u otro juez 
al que vamos a llamar H lea es
te escrito, nos interrogue y ¡ha
la!, todas para dentro. 

Urbano BRIHUEGA 

SABADO, 11 DE FEBRERO 
canción Española con 

CIGALITA 
l'JO de la madrugada 

•VIERNES, 17 y 
SABADO, 18 DE FEBRERO 

Patinaje Artístico 
J llalabartsmo con 

MICHEL Y BEATRIZ 
1'SO de la madrugada 

H de febrero de t995 



CITROEN Automotión Altalá l.l. • 
Vía complutense, 113 -ALCALA DE HE:CRES-

TELF.: 880 10 12 

• 

compre un vehículo NUEVO 
pagando mucha menos cuota al mes que si 

comprara un vehículo de ocasión del misma p ecio 
SIN ENTRADA 

Ejemplos 

CITROEN AX (nuevo) 940.000 Ptas. - MES: 15.000 Ptas. 
CITROEN ZX (nuevo) 1.463.000 Ptas. - MES: 24.000 Ptas. 
CITROEN XANTIA (nuevo) 1.962.000 Ptas. - MES: 32.000 Pt 
CITROEN XM (nuevo) 2.800.000 Ptas. - MES: 46.000 Ptas. 
CITROEN EVASION (nuevo) 3.100.000 Ptas. - MES: 50.000 Pt~ 
CITROEN JUMPER (nuevo) 2.400.000 Ptas. - MES: 39.000 
CITROEN C 15 (nuevo) 1.500.000 Ptas. - MES: 25.000 Ptas. en 

AUTOMOCION ALCALA 
Vía Complutense, 113 

ALCALA DE HENARES · 
TeUéf.: 880 10 12 

. . . s·•'G'2·88G'Q9S . 
uámenos a \OS telél0~0 • 1 nto donde usted se encuentre 

nuesttOS comeicia\es se desphlllran a pu -

Abierto Sábados, mañana y tarde, y Domingos, mañana, según legislación vigente. 



La normalidad 
La Medicina ha estado 

basada desde siempre en la 
dicotomía entre lo que es 
normal y lo patológico. 
Aparentemente la diferen
cia entre ambos téreminos 
es clara. Sin embargo, tal 
vez no lo sea tanto si, por 
un momento, nos paramos 
a reflexionar sobre el pro
pio concepto de normali
dad. ¿Qué es lo normal? 

Según Rochard y sus test 
proyectivos de personali
dad, el hombre normal se
ría un gran sabelotodo, con 
una lógica aplastante, tirá
nico, puntilloso, intoleran
te y pedante, orgulloso en 
cuanto a lo-consecuente de 
su personalidad, con inca
pacidad de originalidad y 
sin capacidad afectiva. 

Evidentemente, si sólo 
contáramos con el criterrio 
de Rochard, cuya defini
ción de normalidad se 
aproxima más a la de un 
perfecto robot de la era es
pacial que a la de un ser 
humano, pocos individuos 
normales encontraríamos 
por este mundo (y a Dios 
gracias). 

Al margen de lo ante
rior, podríamos dar res
puesta a nuestra pregunta 
de «qué es lo normal» de di
ferentes maneras. 

Así, desde un punto de 
vista estadístico, lo normal 
sería fo más frecuente. Sin 
embargo, esta definición 
tan fríamente cuantitativa 
dejaría de lado valores cua
litativos como la bondad, 
justicia, etc., lo cual nos 
llevaría a hacernos la pre
gunta en la forma inversa, 
es decir, si realmente lo 
más frecuente es lo más 
normal. 

Desde una perspectiva 
más idealista, lo más nor
mal sería un modelo idóneo 
promovido por la sociedad 
y aquellos que la integra
mos seríamos más o menos 
anormales en la medida en 
que nos aproximásemos o 
alejásemos a ese modelo 
ideal. Estaríamos ante un 
criterio claramente cuanti
tativo. 

Tratando de ser más 
funcionales, podríamos 
considerar lo normal como 
el estado apropiado para 
cada sujeto, en función de 
sus características y de los 
objetivos que se propone. 
De esto derivaría que lo 
normal es un concepto pu
ramente individual. 

Como puede observarse, 
los diferentes criterios con
tienen rasgos que se pueden 
incluir dentro de lo que co
múnmente consideramos 
como normal, pero ningu
no de ellos serviría por sí 
mismo para aclarar el con
cepto de normalidad. 

La aclaración de la nor
malidad vendrá en la me
dida que vayamos siendo 
conscientes de los cambios 
en la norma u opinión so
cial, así como en las nece
sidades políticas y sociales, 
y en definitiva, en que la 
historicidad y la cambian
te dinámica de los criterios 
anteriores impide definiti
vamente las dicotomías ta
jantes. 

Al fin.al se puede llegar a 
la conclusión de que la ca
pacidad de adaptación su
pone la normalidad y la in
capacidad de adaptación 
sienta las bases de l.a locu-
ra. 

Alvaro CABELLO 
LONGUE 

EN CARNAVALES 
1.001 DISFRACES PARA TI 

¡¡Prepárate para tu mejor carnaval!! 
TODO EN DISFRACES, TELAS Y COMPLEMENTO 

El mayor surtido en pi.ñatas y baratijas 
para las fiestas de los peques 

PUERTA de Madrid 

Cid Campeador, 8 
(frente a Comisaría) 
Telf.: 889 10 24 
ALCALA DE HENARES 

Del mal un bien 
«No hay mal que por bien 

no venga», indica una máxi
ma popular. Aforismo de uso 
frecuente cuya utilidad do
cente puede resultar, según se 
aplique, una incógnita o un 
sarcasmo. El fallecido general 
Franco, sin ir más lejos, por 
ejemplo, dijo tal cual cuando 
asesinaron al Sr. Carrero 
Blanco. Cada vez que mi pa
dre me daba la reglamentaria 
y habitual tunda de palos, mi 
madre siempre solía decir: hi
jo mío, no te preocupes por
que no hay mal que por bien 
no venga. De donde se colige, 
además, que el que inventó la 
frase era un potimista de tres 
pares de c ..... s. 

Para salir de dudas, nos 
acercamos al diccionario ami
go donde leemos: «a veces los 
sucesos que nos parecen ma

.los son ocasión de provecho 
impensado». Y es aquí donde 
quería llegar. Porque no ha 
habido, hay, ni habrá jamás 
país donde los ciudadanos 
tengan ocasión de sacar utili
dad a la enseñanza de esta 
vieja sentencia, como la que 
tenemos los españoles en el 
momento actual. 

A mí, los recientes inciden
tes que afectan al caso GAL 
-última inmundicia que ha 
venido a engordar el estercole
ro- me han hecho deducir al 
gunas enseñanzas y reafirmar
me en otras varias; a saber: 

- los que más provecho 
obtienen de la generosidad y 
amparo de un estado de dere
cho son los sinvergüenzas. 

- que seguimos compro
bando cómo unos pocos pro
fesionales del derecho -los de 
minuta de infarto, me refie
ro- cumplen fielmenkcon lo 
que ellos creen es su deber, re
comendando a un supuestísi
mo delincuente las vías certe
ras a seguir para obstruir a la 
justicia, a fin de distanciar o 
eludir el peso de la ley. Proce
der legal, por supuesto, al que 
ellos llaman, ni más ni menos, 
los derechos de mi cliente. 

- de lo que acabo de decir 
se deriva la reafirmación de 
otras sabrosas lecturas; si no 
hubiese abogados excesiva
mente experimentados, nin
gún culpable escaparía a la 
justicia. Y si desaparecieran 
los delincuentes - Dios no lo 
quiera, dirán algunos- y por 
esa razón, las cárceles; si esa 
utopía se convirtiera en rea~ 
lidad, digo, llegaría la lista del 
paro en nuestro País a cotas 
increíbles. Un amigo mío de-

cía que en España hay más 
abogados que olivos. 

-que responsables políti
cos y públicos comprometi
dos, por su cargo, con el inex
cusable deber de educar y mo
ralizar a los ciudadanos con su 
conducta y ejemplos, son los 
primeros que dan muestras 
reales de las más abyectas mi
serias humanas. 

- que tras ver al Sr. V era 
-«un tío que mide casi dos 
metros»-, y oírle lloriquear 
y vociferar a los cuatro vien
tos pidiendo su entrada en la 
cárcel en lugar de su pobre se
cretario para, cuando llegada 
la ocasión eludir la celda que 
le corresponde -por cague
ta-, recusando al magistra
do que instruye el cas.o, me 
reafirmo en el dicho de que 
«Un hombre no se mide por su 
estatura». 

A nivel local también tene
mos una buena escuela de don
de extraer enseñanzas. Las dos 
últimas semanas he leído en el 
semanario PUERTADE MA
DRID dos artículos que son 
una delicia. Hay tanta enjun
dia refinada en su exposición, 
que me atrevo a suponer que 
han salido .de la pluma de una 
joven mujer. A mi entender, 
antológicos por valientes, cer
teros y sinceros. Representan 
a jóvenes relacionados con la 
concejalía de la Juventud, y 
responden a los seudónimos 
14 y 22 firmas, respectiva
mente. Hago hincapié en los 
seudónimos porque me hubie
se gustado que fuesen 15 y 23 
las firmas. En ellos describen 
la personalidad y capacidad 
del Ex-Conseja! de Deportes y 
Juventud, Sr. Domínguez La
zo -hoy Director General de 
Deportes de la Comunidad de 
Madrid, ¡tierra trágame!-, 
con tal precisión y conoci
miento del personaje quepa
rece que lo han parido. Por lo 
que de inmediato y sin difi
cultad podemos obtener va
rias enseñanzas. 

- La principal y única, 
por ahora, ya que no tengo 
más espacio, sería que, en Al
calá de Henares, tenemos una 
juventud instruida, preocu
pada, participativa, decidida 
y sincera. ¡Ah!, y -con buen 
ojo clínico. 

En otra ocasión añadiré lo 
que tenía pensado decir de es
ta perla única que es el nuevo 
Director General de Deportes, 
aún a riesgo de que lo hagan 
ministro. 

Jaime TUR JEREMIAS 
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¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. .. 11 Muy f~::~:~~;n1~;:~::::~:~ pe,lo::. 
-·- PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES ... 

TRATAMlmn'O 

1 Ns T 1 T.U To e A p 1 LAR M E R e E D Es p R AD o 
UNICO CENTRO EN ALCALA ATENDIDO POR TITULADOS 

VADO Y ENGRAS 
<<ALCA LA>> 
<REPACAR·ALCALA, S.L.> 

• MEC.ANICA 
• PUESTA A PUNTO 
• AMORTIGUADORES 
• TUBOS DE ESCAPE 
•PARALELO 
• EQUILIBRADO 
• LAVADO COMPLETO 

Interior y exterior 

• ELECTRICIDAD 
•FRENOS 
~ BA'tERIAS 
• PETROLEADO 

DEL MOTOR 
•CAMBIO DE 

ANTJCONG 
•MONTAJE 

• REPUESTOS Y 
LIMPIEZA DE TAPICERIAS. 

NEUMATICOS 
GRATUITO 

CAMBIO 1 '--

DEACEm IEUMATICOS 
MOTOR 1015101 

Y FILTRO _HASTA EL Y CARGA 
.Ü'°RATISll 50% AIRE 

mOBU 
DESCUENTO ICGllDICIMO 

Abierto de LUNES a VIERNES todo el día 
y SAJADOS de 8,30 a 14,30 horas 

POLIGOflO lllDUSTRIAL JUMAPI, el. Flnlanclla, Ílave 11 
Telf .: 882 02 28 • ALCALA DE HEllARES 
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Siguen siendo dos segundos 
De los resúmenes anuales 

que, por estas fechas; oímos y 
vemos en todos los medios de 
comunicación, uno de los que 
más me impresionan siempre, 
y desde hace muchos años, es 
el que emite UNICEF en re· 
!ación con los niños del mun
do. El de este año, que es es
peluznante, sigue resumiendo 
un hecho escalofriante con un 
frío dato estadístico: Cada dos 
segundos muere un niño. Un 
segundo o dos en nuestras vi
das casi no se estiman. Pero 
apoye su mano en su corazón 
y cuente cuatro pulsos; ése es 
el tiempo que media entre ca
da muerte. 

El mayor porcentaje, según 
el informe, corresponde a los 
que mueren por inanición, 
'de hambre', por sed o por 
malnutrición crónica. 

No nos escudemos en que 
estos datos se refieren a los ni
ños del tercer mundo y en que 
nuestro esfuerzo es baldío a la 
distancia a la que ocurren. 
No, a la elaboración de estos 
datos, al número, contribuye 
todo el mundo, nuestro mun
do. Insisto en lo de 'nuestro 
mundo', porque también es
tán aquí, en nuestro entorno 
próximo, en nuestros barrios, 
en nuestras calles, en nuestras 
cafeterías; los vemos cada día, 
se acercan a nosotros, humil
des y humillados, con lama
no extendida nos rozan para 
que, al menos, los miremos. Y 
los vemos tullidos, sucios, de
sarropados, descalzos, al am
paro de unos padres deshuma
nizados, desesperados; que 
han perdido la fe en los huma
nos, en nosotros. Otras veces 
van solos, nos limpian el cris
tal de nuestro flamante coche 
a cambio de nuestras migajas, 
y nos venden pañuelos a los 
que no tenemos mocos, y van 
a nuestras casas, y nos piden 
leche, arroz, aceite. Ellos se 
sienten humillados, lo sé, lo 
sabemos, los observamos de 
reojo, no hacemos frente a su 
triste mirada, y los observa
mos por las indiscretas miri
llas de nuestras puertas blin
dadas, y decidimos no abrir. 
Y ellos saben que estamos y 
los ignoramos ... 

Cada cuatro pulsos de nues
tro corazón muere un niño en 
el mundo, lo veo escrito cada 
día, lo oigo cada mañana, es
te dato no ha cambiado desde 
hace muchos años, aún peor, 
está creciendo. ¿No hemos he
cho nada por resolverlo?, 

¿podríamos hacerlo? ... 
¡Eso tienen que resolverlo 

los gobiernos!, dicen algunos. 
¡Sí!, pero nosotros también y 
debemos ser los primeros; te
nemos capacidad. Hay comi
da en nuestros frigoríficos, al
gunas pasadas de fecha por
que no nos 'apetece' comer
las, turrones que se tirarán en 
marzo ya deteriorados, podri
dos, y que equivalen a cinco 
cartones de leche, o a dos li
tros de aceite, o a varios kilos 
de arroz, o a media docena de 
barras de pan. Reflexione
mos. 

Cuando vemos las espeluz
nantes imágenes que nos pre
sentan la tragedia, a todos se 
nos encoge el corazón, se nos 
pone el vello de punta, llora
mos, se nos hace un nudo en 
la garganta. Sé que a la ma
yoría les dura el dolor unos 
minutos, a otros les amarga el 
día entero, algunos de nues
tros hijos lloran preguntándo
nos ¿qué pasa?, pero no nos 
levantamos del sillón. ¡Le
vantémonos! Vayamos a bus
carlos, cojamos y llenemos 
una bolsa con lo que nos so
bra y será suficiente; y los en
contraremos en la plaza, en la 
calle Mayor, frente a la Ma
gistral, en el semáforo. 

No he querido hacer un dis
curso moralista lleno de tópi
cos, no, y no sería capaz, sólo 
estoy acusándome en voz alta 
y por escrito, espoleándome, 
y no por la Navidad pasada, 
aunque sé que en esos días he
mos tenido el corazón más 
blando, más receptivo. 

No nos apoyemos más en 
los símbolos, en los emble
mas, en las plataformas, no 
basta con marcarse pública
mente, en señal de adhesión, 
con un lazo de tal o cual co
lor; hay que salir a la calle, 
'actuar' con ellos y para ellos; 
que vaciemos nuestros bolsi
llos, que les limpiemos los mo
cos, que los cubramos con el 
tercer abrigo de nuestros hi
jos, que los miremos de fren
te, que contribuyamos a su fe
licidad, y nos marquemos, in
teriormente, con un lazo que 
nos deje satisfechos. 

Empleémonos para conse
guir que la UNICEF, en su 
informe del año próximo, di
ga algo como esto: Para que 
un niño del mundo muera se 
necesita más de media vida, 
de su vida. 

Antonio SÁENZ PIÑERO 

PUERTA de Madrid 
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Humoris causa 

Astrofísica política 
Si alguien pretende ha

cer una metáfora de la físi
ca aplicada a la política, to
do el mundo pensará ense
guida en la teoría de la re
latividad, porque en polí
tica todo es relativo. Algo 
hay de verdad, excepto que 
la relatividad einsteiniana 
es muy poco relativa. Sí se 
aproxima más la política al 
concepto espacio-tiempo 
que esa famosa teoría esta
blece, pero no quisiera con
fundir a nuestros políticos 
con metáforas extravagan
tes. 

Creo más asequible la 
explicación newtoniana, 
y su ley de la gravedad. 
Aquella que nos explica el 
porqué los cuerpos caen pa
ra abajo, o sea, son atraí
dos por la masa mayor te
rrestre, y viceversa, lo que 
es de aplicación inmediata 
a las clases políticas locales. 
En otras escalas, algún po
lítico, como el mismísimo 
Felipe González, han al
canzado la velocidad de es
cape, y ya se encuentran 
navegando en el espacio 
sideral. 

Joaquín Leguina tuvo 
una época de atracción por 
la metáfora .física aunque 
hoy en día busca sus refe
rencias en autores como 
Clausewitz, Weber o 
Gramsci y se le entiende 
menos. Aquí mismo, en Al
calá, le escuché hace tiem-. 
po decir algo sobre lama
sa crítica que da lugar a 
una explosión o una implo
sión, según los casos. Que
ría Leguina que el PSOE 
alcanzara su masa crítica 
para afrontar el reto elec
toral de aquella época. 
Bueno, pues ya estamos 
ahí. A ver qué pasa: si de
venimos en nova, superno
va, enana blanca, estrella 
de neutrones, o agujero ne
gro, requiriéndose en este 
último caso la mayor can
tidad de materia integrada. 

Creo que el universo flo
rentino, que a pesar de su 
resonancia es poco rena
centista, es el ptolomeico: 
la Tierra en el centro y en
volviendo a ésta varias es
feras concéntricas, como el 
cristal, y en cada una de 
ellas un grupo de astros. El 
Sol, la Luna y los planetas 
en las primeras, y las cons-

PUERTA de Madrid 

telaciones, sectores de es
trellas, en la exterior, y 
todas ellas girando y for
mando esa estructura cam
biante que observamos 
desde la Tierra. La Tierra 
es él. 

Mientras, los cosmólo
gos andan midiendo la re
cesión de las galaxias, de
batiéndose sobre el antes 
y el después del Big-Bang, 
e intentando localizar la 
materia oscura del Univer
so, que son los fondos re
servados cósmicos. Pero 
étos tienen su telescopio 
Hubble. Para la política 
local se requiere un micros
copio. 

En Izquierda Unida 
mandan los transversales, 
que es una metáfora 
geométrico-euclidiana. 
También en el propio 
PSOE local hay transversa
les que son, me parece a 
mí, los regeneracionistas, o 
eso está pareciendo. Algo 
así como la hipotenusa que 
une a los catetos y cuyo 
cuadrado (Pitágoras lo di
jo) es la suma del cuadra
do de aquellos. Pero yo 
prefiero la metáfora (¿lo 
es?) de la termodinámica, 
que tan buenos resultados 
ha dado a las ciencias socia
les: sus tres leyes permiten 
explicar muchas cosas. Por 
ejemplo la pérdida de 
calor-energía (la entropía) 
y la retroalimentación, 
siempre aplicadas a siste
mas cerrados. 

Sospecho, eso sí, que 
nuestros políticos en activo 
prefieren la física cuántica 
y sus leyes de la incerti
dumbre, aunque ellos no lo 
saben. O sea, cuántos cuan
tos somos, dónde esta
mos ... etc. Pero segura
mente se entenderá mejor 
la física tradicional que nos 
explica el estado de los 
cuerpos y por qué tenemos 
tres candidatos alcaldables: 
el sólido, el líquido y el 
gaseoso. 

Claro que el pueblo, in
cluidos concejales, prefiere 
la astrología y las viden
cias, y ahora anda preocu
pado por el nuevo signo zo
diacal, lo que naturalmen
te no tiene nada de cientí
fico. 

Pedro Enrique GOMEZ 

Residencia 3 ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
CJ Km. de Azuqueca de Henares, 10 km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del día 
* Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, f°1Siote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
*Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Tel:fs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

TALLER TRABAJOS 
A 

MEDIDA DE PELETERIA 
" /"\ 'n QetrtclaV\~ C\)l~O.tl ~\Jv 

a «La piel a su medida» 

EN TODO TIPO 
DE PIELES: 

Más de 15 años de experiencia 

Zorro, Astrakán, 
Nubia, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 

el Daoíz y V clardc. 14 - local :3 (frente colegio D . .Juan I) 
Telfs. : 88.0 82 35 - 888 25 91 -ALCALA DE HENARES-

JOYERIA CUEVAS 
UNA JOYA 

LO DICE TODO 
SE FIEL 

A UNA TRADICION 

JOYERIA - RELOJERIA 

SU JOYERO DE CONFIANZA 

MANUEL AZAÑA, 16 AV. REYES CATÓLICOS, 3 
TELEF. 888 10 43 TELEF. 881 82 23 

ALCALA DE HENARES 

ALUMINIO Y PVC 
ílfl'P'LS ~ 

~ 
VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

'lfs 1 • 90 33 Andrés Saborit, 10 
11 - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 
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Las confidencias de Don Miguel 

Alfons.CÓ.;fGuerra se afilia al P.P. 
· '~ ,::·:::·: ~<·f 

La noticia de i.r~;'Corrió por las redacciones de los diarios, semanarios, radio, televisión y 
todos los medí~ ·a~,(:e>;inunicación como un reguero de pólvora. Para culminar las disensiones en 
el partido gobeinante, para zanjar las graves diferencias ideológicas, políticas e incluso éticas que 
hacía ya tiempo habían separado a los en su día números uno y dos del presunto sociaHsmo hegemó
nico y mayoritario, para terminar con las tensiones diarias que 'Unenazaban con romper el partido, 
el hasta entonces vicesecretario Sr. Guerra había adoptado una decisión inimaginable. Con paso 
firme, erguida la cabeza, brillantes los ojos y con aspecto desafiante requirió los servicios de su 
chófer y tomando uno de sus vehículos oficiales se dirigió a la calle de Génova. Allí paró frente 
a la sede nacional del Partido Popular y traspasando la puerta y tras saludar al Secretario General 
del partido conservador, procedió inmediatamente a formalizar su adscripción al P.P. firmando 
la oportuna ficha adquiriendo así la condición de militante. De momento, de militante de base. Eso 
sí, esperaba que por poco tiempo, que gentes de su valía en política y con su garra, ampliamente 
demostrada, no abundaban entre los conservadores. Y ahora que las cosas se ponían tan feas entre 
los mozos felipistas, era el momento de tomar la decisión adoptada. Casi una sublime decisión. 

No tardaron mucho en 
notarse los efectos del nuevo 
fichaje en la vida política del 
país. Pronto recordó a los je
rifaltes del P.P. su papel en 
la llegada al poder del feli
pismo, allá en las elecciones 
del 82. Quién no recordaba 
la imagen pacífica, dialogan
te, atemperadora y com
prensiva de Felipe González 
en todas sus apariciones du
rante el mandato de la 
U.C.D. Y quién no recorda
ba al júpiter feroz y tronito
nante, al fustigador de los 
herederos de la dictadura, 
al defensor del diputado san
tanderino apaleado cuando 
se manifestaba por la poli
cía fascista, al descubridor 
de lacras heredadas, al des
facedor de entuertos, al fa
vorecedor de los descamisa
dos, al único capaz de en
frentarse, enardeciendo a 
las masas, a los tahures del 
Missisipi, a los émulos de 
los golpistas capaces de su
birse al caballo de Pavía, a 
luchar contra los abusos del 
poder, en fin el hombre que 
fue el martillo de herejes de 
los ucedeos, el hombre que 
prometió traer al país el 
cambio, el orden, la honra-
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dez, la modernidad, en fin 
ese nuevo modo de hacer po
lítica que este país necesita
ba. Quién no recordaba a 
D. Alfonso cocinando los 
platos que luego el número 
uno iba a servir en la mesa. 
Eran otros tiempos. Pero era 
el mismo hombre. Y con re
forzados bríos después de to
do lo que había tenido que 
sufrir frente a los renovado
res de la nada y semejantes 
gentecillas. 

Tanto se hizo notar que 
pronto se presentó la tan de
seada Moción de Censura. 
Como aquella que abrió en 
su día las puertas de la Mon
cloa a las mesnadas felipis
tas. Y así, vencidas las reti
cencias de D. Aznar a la tan 
pedida Moción de Censura, 
pudo por fin explayarse, 
ahora como miembro de la 
oposición, criticando a su 
gusto cuanta sucia carcoma 
corroía al partido en el po
der. Al fin el P.P. consiguió 
tener en sus filas al hombre 
capaz de honesta crítica, eso 
sí, constructivamente, como 
ya hizo en su día, al hombre 
capaz de poner en vilo el 
Congreso, al hombre que se
guía con todos sus bríos in-

tactos, pese a su obligado 
retiro. 

Memorable fue el discur
so de D. Alfonso ante el Con
greso, representando a la 
oposición defendiendo, al 
fin, la Moción de Censura. 
Recordó, de entrada, que 
el Gobiemo responde de su 
gestión política ante el Con
greso y también que los Tri
bunales controlan la legali
dad de la actuación admi
nistrativa como recoge nues
tra vigente Constitución. 

Y a renglón seguido lan
zó una de sus conocidas ca
tilinarias, nunca tan cruel 
como en esta ocasión. Habló 
de los cien años d.e honradez 
y de su inmediato olvido 
cuando se llegó al poder, 
abusando de la prevarica
ción como norma y del cohe
cho y la malversación como 
sistema. Y azuzado por sus 
nuevos correligionarios que 
le decían por lo bajo «Alfon
so, dales caña» dijo que no 
les llamaría tahures del Mis
sisipi, sino del Missisipi, del 
Amazonas, del Danubio, del 
Guadalquivir y de todos los 
ríos del mundo; también que 
nada diría de cogerse a la 

OUESO MANCHEGO 
elaborado artesanalmente 
con leche cruda tao% oveja 

VENTA DE OUESO MANCHEGO 
CON DEllOMINACIOI 

DE ORIGEN 
ELABOUDO El FINCA 

AnESAIAlMENTE 

PEDIDOS AL Tlf .: 888 23 62 

cola del ca
ballo de Pa
vía, pues ni 
el caballo 
quedaba, 
que lo ha
bían vendi
do para co
brar comi
sión. RecQr
dó que se habían cargado la 
Cruz Roja, trincado al 
B.O.E. y saqueado adema
siados empresarios con el in
vento de FILESA, para ce
rrar llamándoles delincuen
tes chapuceros por la chafa
llada de ése GAL que ahora 
les trae de cabeza. 

Más de tres horas duró 
su discurso en el que dijo 
de galeotadas, de palomine
ces, de las bufas negaciones 
de la evidencia, de sus obs
trucciones a todo tipo de in
vestigación y de su consta
tada imposibilidad de tapar 
las golferías, ya que cuan
do casi lo conseguían apare
cían tres más. Su éxito fue 
memorable: se ganó la Mo
ción de Censura con más de 
trescientos votos a favor, ya 
que la mayoría de los socia
listas, olvidando su voto 
cautivo, apoyaron la peti
ción de los conservadores 
tras el demoledor discurso de 
D. Alfonso. 

Entonces me desperté. 
Todo había sido un sueño. 
En la televisión el Presidente 
del Gobierno negaba la X, la 
Z, el abecedario español, el 
griego y el ruso, para termi
nar diciendo: «No dimitiré, 
completaremos la legislatu
ra, tenemos un proyecto his
tórico que cumplir», mien
tras al fondo con sonrisa me
fistotélica asentía el Presi
dente de la Generalitat .. ; 

ManueL GAL VAN 
FRADEJAS 

PUERTA de Madrid 



Nicolás Sánchez Albomoz 
y Alcalá 

Que el reiidimiento del 
Instituto Cervantes deja mu
cho, pero mucho que desear, 
es algo tan evidente como 
que su responsable máximo, 
Nicolás Sánchez Albornoz, 
aborrece venir a Alcalá ... 
Porque en unas recientes de
claraciones al diario EL 
MUNDO Sánchez Albornoz 
se descolgaba afirmando que 
una de las causas por las que 
los miembros de la junta di
rectiva del Instituto habían 
ido dimitiendo uno a uno 
era (el subrayado es mío) 
que Alcalá de Henares, don
de está la sede central, se en
cuentra tan lejos de Madrid 
que muchos acaban desespe
rándose y tiran la toalla. 
Conclusión: el peregrinaje 
diario por la Nacional II se
ría motivo de cese. 

La excusa es tan ridícula, 
a la par que despreciativa 
para Alcalá, que bastaría 
por sí misma para darle al 
señor Sánchez Albornoz un 
buen tirón de orejas, máxi
me si tenemos en cuenta 
que su estancia en nuestra 
ciudad se ha venido caracte
rizando por un total y abso
luto desprecio hacia la mis
ma. Quizá este señor no se
pa que somos muchos los 
alcalaínos que nos vemos 
obligados a desplazarnos 
fuera de Alcalá para acudir 
a nuestro trabajo cotidiano 
sin que le echemos por ello 
a Madrid la culpa de todos 
nuestros males, y que son 
muchos también los residen
tes en la provincia, capitali
nos o no, que trabajan en 
municipios distintos al suyo 
de residencia sin que se hun
da el mundo ... Y quizá igno
re también que se tarda más 
en atravesar Madrid que en 
ir desde un municipio cual
quiera hasta la capital, o 
viceversa. 

Pero es que no se trata tan 
sólo del estúpido y cegato 
centralismo que a modo de 
epidemia afecta a tantos ma
drileños y también, a lo que 
se ve, al señor Sánchez Al
bornoz; porque como muy 
bien dice un conocido refrán 
castella~o, cuando el ciego 
no ve echa la culpa al empe
drado, y el señor Sánchez Al
bornoz en vez de reflexionar 
acerca de las causas del mal 
funcionamiento del Institu
to que preside, causas a las 
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Gacetillas complutenses 
que seguramente su gestión 
no es en absoluto ajena, pre
fiere salirse por peteneras 
recurriendo a excusas tan 
estúpidas como que la culpa 
la tiene Alcalá ... Porque él, 
claro está, no es responsable 
de nada y está por encima 
del bien y del mal muy en lí
nea con nuestro -numantino 
presidente del gobierno, dis
puesto como está a emular a 
los últimos de Filipinas en lo 
que a la defensa de su posi
ción se refiere. 

Sin embargo, los hechos 
son tozudos. Dos días des
pués de publicada la entre
vista con Nicolás Sánchez 
Albornoz el diario ABC in
formaba que Román Gubern 
y Félix de Azúa renuncia
ban a sus cargos de directo
res de las delegaciones del 
Instituto Cervantes... En 
Roma y en París respectiva
mente, por lo que a ningu
no de los dos puede achacár
seles precisamente que les dé 
grima venir todos los días a 
Alcalá. 

A mí, la verdad, me da 
la impresión de que si al
guien sobra en el Instituto 
Cervantes es precisamente 
Nicolás Sánchez Albornoz, 
responsable como presiden
te que es del mal funciona
miento del mismo; y si tan
to le fastidia venir todos 
los días a Alcalá, lo mejor 
que puede hacer es dejar 
el sillón y dedicarse a otra 
cosa que le permita no salir 
del Madrid de sus amores, 
con lo que tanto él como Al
calá y, por supuesto, el pro
pio Instituto Cervantes sal
drían beneficiados. 

El Cristo 
de los Doctrinos 

La ermita del Cristo de los 
Doctrinos ha sido doble no
ticia en estos últimos días, 
primero porque la Virgen de 
la Esperanza propiedad de la 
misma será este año el mo
tivo del cartel de Semana 
Santa, y segundo porque la 
propia imagen del Cristo ha 
sido ya trasladada a Madrid 
para ser sometida a la restau
ración de la que estaba tan 
necesitada. Es una buena 
noticia, pues, que la joya in
discutida de nuestro patri
monio artístico sea al fin res
taurada, con lo que es de 

esperar que una vez termi
nada esta intervención el 
Cristo de los Doctrinos pue
da participar con todos los 
honores en la Semana Santa 
alcalaína. 

Hablando del Cristo de 
los Doctrinos no puedo evi
tar hacer una alusión a la 
teoría recientemente pro
puesta por el historiador An
tonio Marchamalo acerca de 
que la imagen actual no se
ría la original que se vene
raba en la ermita, institu
ción cuya historia se remon
ta hasta el siglo XVI, sino 
que procedería de la desa
mortizada iglesia de los je
suitas, actual parroquia de 
Santa María, fechando el 
traslado hace aproximada
mente unos cien años. La 
imagen del Cristo de los 
Doctrinos, atribuida al es
cultor jesuita Domingo Bel
trán, habría pertenecido ini
cialmente a la iglesia de la 
Compañía de Jesús, coinci
diendo pues, con el crucifi
jo situado en el altar mayor 
que varios viajeros descri
ben en sus obras. 

La idea, en contra de lo 
que pudiera pensarse, no es 
en modo alguno descabella
da. Cuando en tiempos de 
Carlos 111 fueron expulsados 
los jesuitas de España mu
chas de sus iglesias fueron 
convertidas en parroquias, 
caso que no se dio en Alcalá 
dado que la existente en 
nuestra ciudad estuvo cerra
da al culto durante muchos 
años llegándose a utilizar co
mo almacén; cuando en el si
glo XIX fueron a su vez de
samortizados muchos con
ventos buena parte de las 
imágenes que albergaban 
fueron trasladadas a otras 
iglesias, hecho que también 
se dio en Alcalá. Por esta ra
zón no es inverosímil que 
una talla tan magnífica como 
es la del Cristo de los Doc
trinos fuera trasladada des
de una iglesia que entonces 
estaba cerrada al culto has
ta la ermita en la que se ve
nera en la actualidad, susti
tuyendo de esta manera a 
una imagen anterior de me-

. nor valía artística. No obs
tante, para que tal hipótesis 
pueda ser comprobada será 
necesario investigar mucho 
más, ya que sin pruebas fe
hacientes nunca se podrá 
afirmar con seguridad que 

esto fue así. He hablado per
sonalmente con Marchama
lo y me ha confirmado que 
está en ello, por lo que con 
un poco de suerte quizá en 
un futuro cercano podremos 
saber algo más acerca de la 
historia de esta importante 
parte del patrimonio com
plutense. 

Las podas 
O por mejor decir, los des

trozos salvajes. Una vez más 
he visto cómo los árboles de 
nuestra ciudad son poco me
nos que rebanados sin la me
nor consideración y sin la 
menor previsión, puesto que 
no hace falta ser un experto 
en jardinería para prever 
que, privándolos de todas las 
ramas, los árboles así muti
lados comenzarán a _brotar 
por todos los lados (eso si no 
se secan a consecuencia de la 
agresión) repitiéndose el 
problema a los pocos años, 
mientras que dejando parte 
de las ramas con sus corres
pondientes yemas sí sería 
posible dirigir su crecimien
to ... Pero da igual. A lo que 
se ve, la desidia municipal 
en lo que a los árboles se re
fiere marcha pareja con la 
existente en otras facetas del 
desgobierno de la ciudad: y 
así nos va. 

Por cierto, y también re
lativo al tema de los árbo
les: He tenido ocasión de 
comprobar cómo en dos ca
sos, en la calle de San Vidal 
junto al parque allí existen
te, y en el barrio actualmen
te en construcción junto a 
lo poco que queda del vive
ro de Reyes Católicos, los 
edificios han sido levanta
dos pegados literalmente a 
los árboles de gran porte 
que allí existían con anterio
ridad a los bloques. Luego, 
claro está, vendrán los veci
nos quejándose de que les 
entran bichos, de que les dan 
alergia, etcétera, con lo que 
al final acabarán arrancán
dolos como ha ocurrido con 
los chopos del polígono 
Puerta de Madrid. De poco 
servirá que los árboles estu
vieran antes; la avidez de 
los constructores los habrá 
condenado a corto plazo, y 
eso si no se secan antes mis
teriosamente como ocurrie
ra con el magnífico pino que 
tuvo la mala suerte de caer 
en mitad de la calle de José 
Caballero. 

José Carlos CANALDA 
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Inventario de chapuzas 

Alcalá de los patinadores 
Alcalá, no cabe la menor du

da, es el paraíso de los patina
dores. ¿No se lo creen? Echen 
un vistazo por cualquiera de 
nuestras calles y podrán obser
var cómo numerosas aceras 
presentan unas rampas capaces 
de hacer las delicias de los 
amantes del patín, pero suma
mente incómodas para todos los 
ciudadanos -la inmensa 
mayoría- que únicamente de
sean caminar por las aceras. 

Las fotografías de esta sema
na están tomadas en lugares tan 
dispares como la calle Gardenia 
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y sus adyacentes, la de San 
Jua1', la de Santa Ursula o la de 
la Tercia; pero les aseguramos 
que es una chapuza que se repi
te por todo Alcalá. Curiosamen
te se trata de aceras construidas 
o reparadas en los últimos años, 
lo que indica que se trata de 
una moda recientemente adop
tada por el ayuntamiento. Es 
una lástima que nuestros con
cejales no se dediquen a pasear 
por estas aceras, ya que si lo hi
cieran a lo mejor escarmenta
ban y acababan con tan incó
moda y chapucera costumbre. 
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Esta es la hora exacta de 
los cucos. Mientras las ci
güeñas alcalaínas baten sus 
alas blanquinegras lejos de 
nuestro invierno sobre el cie
lo azul de los cálidos balco
nes africanos abiertos al 
mar, en este rincón de Cas
tilla -atravesado a lo largo 
de la Historia por reyes, sa
bios y golfantes- vuelve a 
repicar la campana aprove
chada de los listillos. Los cu
cos tienen una doble imagen 
-entre doméstica y asilves
trada- de la que han veni
do sacando rendimiento en 
provecho propio desde siem
pre. Las ciencias físicas cum
plen su rito inexorable de 
medir el tiempo callada y 
eficazmente pero ¡ay! en el 
instante más oportunista, el 
pájaro abre la trampilla del 
carillón para anunciarnos las 
doce en punto. Como si fue
se mérito suyo. Aunque to
dos deberíamos saber -que 
da la impresión de que no lo 
sabemos- que siempre 
aprovecha esa ocasión para 
lucirse gracias al esfuerzo 
ajeno. 

Y a sé que el cuco de los re
lojes de pared -jamás olvi
daré aquel Cooper inglés va
liosísimo que colgaba de una 
pared de mi casa y que de
sapareció un mal día por cul
pa de las argucias de un tra
pero que entendía de anti
güedades- es artificial y 
mecánico; que es otro inven
to más de los hombres, siem
pre fascinados por el guiñol, 
los muñecos, las marionetas 
y los individuos de paja. Pe
ro los cucos de verdad, los 
de carne y hueso, son más la
dinos aún, si cabe. Como to
do el mundo conoce, las 
hembras de esta especie de
positan sus huevos en nidos 
ajenos para que otras aves 
más maternales -y más 
ingenuas- se los incuben. 
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A contraviento 

Socorristas de vencedor 
Los cucos se las arreglan 
siempre para llegar en el me
jor momento al sitio ideal. 
Con la secreta -secreta a 
voces- intención de alcan
zar su objetivo particular 
-y así obtener los benefi
cios que de ese logro se de- . 
rivan- sin pasar por el mal 
trago de la travesía del de
sierto. El universo entero, 
el planeta Tierra, el conti
nente europeo, la nación 
española y esta entrañable 
y difícil Alcalá de Henares 
de nuestros días están to
dos llenos de cucos de dos 
patas. 

Los cucos complutenses de 
dos piernas -que tampoco 
es cosa de faltarles el respe
to- no sólo ponen su futu
ro como especie en el nido 
extraño que más les convie
ne para que el calor de los 
demás caliente su porvenir 
requeteasegurado, es que sa
ben nadar, guardar la ropa 
y enredar, además, a los 
guardas jurados del río con 
sus cantos zalameros de sire
na. Los cucos de aquí mis
mo, y de cualquier parte, 
otean el horizonte y cuan
do en el paisaje ceniciento 
de la batalla se van perfilan
do las siluetas de los vence
dores, ellos se erigen en so
corristas, auxiliadores, ayu
dantes, mercedarios y asis
tentes del capitán que ya em
pieza a oler a laurel y cham
pán. Da igual la época. La 
causa es lo de menos. Alejan
dro Magno en Tebas, Julio 
César en las Galias, Napo
león en Austria, Roosevelt 
y Stalin en Yalta, Felipe en 
el 82 y así sucesivamente, 
se vieron rodeados de mu
chos cucos y hasta parecie-

ron disfrutar de sus piropos 
de melaza aunque les salie
ran luego por un ojo de la ca
ra, de tan costosos que resul
taron. Quizá hoy se arre
pientan de haber aceptado 
aquella ayuda innecesaria e 
interesadísima. 

Nuestros cucos locales 
-como los de todo tiempo 
y lugar- buscan, compa
ran y cuando encuentran 
lo mejor van y se ofrecen 
para colaborar en el triunfo 
previsible. Qué digo previ
sible, cantado y bien can
tado. 

De la plaga de cucos no 
se libra ya nadie. Ni las fuer
zas políticas -cualquiera 
que sea su color-, ni los 
sindicatos, ni las cuadrillas 
de segadores, que es un de
cir porque ya no quedan 
segadores puesto que se los 
llevó el desarrollo de los se
senta en un tren atestado 
que viajaba únicamente en 
dirección al norte industrio
so y a ese frío desprecio de 
los que se saben más pode
rosos. 

No hay más que abrir las 
páginas de la prensa local 
para darse cuenta que los cu
cos ya se han puesto en mar
cha, al toque de rebato y to
dos al unísono. Faltan poco 
más de cuatro meses para el 
sorteo de la privimita elec
toral y ya se han lanzado a 
pregonar las excelencias del 
futuro vencedor, a las que 
únicamente les falta ese apo
yo de viga maestra que ellos 
se traen providencialmente 
entre manos. Siete lunas an
tes, como quien dice, de que 
se concedan los oscars de 
nuestro Hollywood munici
pal, ya corren que se las pe-

lan para ofrecerse a figurar 
en el reparto, aunque se ha
yan librado hábilmente del 
durísimo rodaje de exterio
res en el Valle de la Muerte 
de California. A mí me re
cuerdan a aquellos guías la
dinos de las películas del 
oeste de Budd Boetticher 
que mandaban delante a 
cualquier tirado sin expe
riencia -para que fuera 
pasto de los cheyenes- y 
luego ellos salían en el cen
tro de la foto del Séptimo de 
Caballería. 

De estos tipos tan avispa
dos no sé si admirar más 
su paciencia o su nula capa
cidad de riesgo. Nunca se
rían buenos jugadores de 
póker -me refiero , claro 
está, al póker de la vida
porque siempre apuestan so
bre seguro. Por eso dejan 
que el pastelero vaya y ven
ga estrellando huevos , de
rramando parte de la leche, 
manchándose con la harina, 
y que sufra todo ese coro 
de desgracias que no hay for
ma de evitar a la hora de 
batir los ingredientes; obser
van tranquilamente cómo 
el pinche se revienta las ma
nos ajetreando la masa y 
hasta puede que disfruten 
contemplando cómo suda 
el repostero trajinando con 
ese infierno doméstico del 
horno. Y cuando todos esos 
esfuerzos sumados logran 
sacar la tarta calentita y 
apetitosa, los cucos vienen, 
ven y vencen. Se vuelven 
redondos, se tiñen con el ro
jo intenso de las guindas y 
-en fin, todo lo que haga 
falta- nunca falla: se aca
ban presentando para ofre
cer sus servicios en la paste
lería ya que pasaban casual
mente por allí. Cuidado con 
ellos. 

Sergio COELLO 
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Pincelada alcalaína 

La movida del Empecinado 
La historia de Alcalá 

est.i llena de relumbro
nes, de clarines de gloria. 
A veces el que sopla, 
atruena, y el que cocina, 
empalaga. Su historia 
evidentemente vuela al
to, pero la historia tam
bién se hace desde las al
cantarillas, diría yo re
medando a quien no re
medo. Hoy quiero bajar 
un momento a las alcan
tarillas de la historia al
calaína, la historia negra, 
la ciénaga. 

Juan Martín Díaz El 
Empecinado tiene en Al
calá su monumento. Pri
mero lo tuvo junto al 
puente del Zulema. Es al 

\ único que le fue levanta
do en vida de entre los 
seis personajes históricos 
que en Alcalá lo ostentan. 
Frente al cuartel que fue 
de Sementales, antes Co
legio de Mercedarios 
Descalzos, se yergue una 
vieja pirámide de bronce, 
rematada de un busto del 
Empecinado. Apenas se 
le ve, ya que lo envuelven 
cuatro abetos. El guerri
llero da nombre a la ca
lle, es la calle de la movi
da, si bien la movida de 
El Empecinado, no con
fundamos, era muy otra, 
muy del siglo pasado, 
una movida racial, heroi
ca, de las que ya no se lle
van, porque las movidas 
que hoy se gastan son li
troneras y despendola
das. Ya no hay nada por 
qué luchar y las tropas 
del Empecinado, ociosas, 
se desparraman sin con
signas ni objetivos. 

A Juan Martín Díaz El 
Empecinado le levanta
ron el monumento por 
detener a los franceses en 
el puente del Zulema. La 
batalla del Zulema o de 
los empecinados fue mag
nificada por Esteban 
Azaña y minimizada por 
Juan Catalina. No pare
ce, en efecto, que el éxi
to de la misma fuera «dig
no de estas demostracio
nes». Venían los france
ses a por Juan, siguiendo 
la línea del río, desde el 
puente de Viveros en San 
Fernando, donde estaban 
fortificados, y a Juan 
Martín le fallaron los co
rreos: dormía la siesta y 
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tenía a los franceses en 
Alcalá sin haber recibido 
aviso. Sonaron los caño
nazos desde el pozo de la 
nieve, sobre el cerro del 
Viso, y salió despavorido 
con los suyos hacia el 
puente del Zulema, por 
donde podía escapar. La 
madre de Juan salió a la 
puerta del Vado a poner
le la zapatilla que había 
perdido. La escaramuza 
con el enemigo dio tablas, 
pero los franceses no en
traron en Alcalá. Por eso 
le levantaron el monu
mento. 

El gesto del pueblo de 
Alcalá para con el Empe
cinado se dice que fue un 
exceso de agradecimien
to. Y es que los alcalaínos 
tenían muy cerca su no
che negra, la cual había 
ocurrido tan sólo un mes 
antes, el 21 de abril de 
1813. Gracias al Empeci
nado, pensaron, no se 
volvieron a repetir aque
llos saqueos y violacio
nes, gracias aJuan Mar
tín no se repitió aquella 
infame noche que nunca 
olvidaron en vida nues
tros antepasados. El mo
numento al Empecinado 
está costeado a . expensas 
de los miedos y temblores 
de aquella noche. 

No che negrá la de 
aquel veintiuno de abril, 
contrapunto de las pági
nas de gloria. El ejército 
francés saqueó en repeti
das ocasiones a Alcalá, 
pero ninguna con la saña 
que lo hizo aquella no
che. Los ediles se reúnen 
pasados algunos días, 
cuando ya han lavado de 
alguna manera sus perso
nales miserias, para re
dactar una carta de pro
testa contra el ministro 
de Policía del rey José. 
He aquí parte de la car
ta, de la patética carta: 

« ... A las mujeres, ya 
casadas, ya solteras, ya 
viudas, no pudo escudar
las el sagrado de su sexo 
para evitar insultos y vio
laciones, antes bien sir
vió de pábulo para que 
los soldados de siete en 
siete y de catorce en ca
torce y de veinte en vein
te y de veintisiete algunos 
saciasen su brutal apeti
to, resultando algunas 

muertes; los enfermos 
fueron arrojados de sus 
lechos y perseguidos de 
muerte con bayonetas y 
sables, y hasta al mismo 
Jesucristo se le propagó el 
sacrílego atentado de la 
tropa: sacando las Santas 
Formas fueron arrojadas 
y holladas ... ». 

Imagino a las mujeres 
al día siguiente en un ac
to de desagravio en la 
Iglesia Magistral. Los 
maridos, los de la mira
da torva, no asisten a la 
iglesia, arreglan los desa
guisados. No ha quedado 
un mal mulo en Alcalá y 
en las calles, aquí y allá, 
los franceses prendieron 
hogueras con los mejores 
muebles y enseres, desta
cando al fondo la desco
munal pira del convento 
de la Merced, en la calle 
de Roma. Las mujeres es
tán rezando en la Magis
tral y les han robado has
ta su firmamento, que ya 
no penden las 17 lámpa
ras de plata. Las mujeres, 
sin embargo, sí están to
das, todas juntas, codo 
con codo, unidas en la 
misma plegaria aunque 
anoche con distinta suer
te. Están las que se ocul
taron anoche en pajares y 
camaranchones · sin ser 
halladas, las que se ocul
taron y fueron halladas, 
las de siete en siete, vein
te en veinte, y las de vin
tisiete en veintisiete que 
no murieron. Están todas 
las que son. 

Conviene pasar las pá
ginas de la historia, pero 
no ignorarlas. 

El Empecinado obliga
do a presidir la movida 
de su calle y circundan
tes, las noches del beber
cio y de los decibelios. 
Ahí sigue, pero tapado, 
verdinegramente envuel
to, ausente, metido en 
otra movida y en otra no
che. No quiere presidir a 
las guerrillas relajadas de 
hoy, que se diversifican 
en desbandada sin un 
proyecto en común por el 
que luchar. Ya no hay lu
cha, pero uno no sabe si 
es porque ya está todo 
conquistado o porque ya 
está todo perdido. 

José César ALVAREZ 

Cómo tratar a los niños 
para que sean pacíficos 

1° .- Hay que empezar des
de que son recién nacidos. La 
forma de halarles, tocarlos, 
acariciarlos, siempre tiene que 
ser con muchísimo cariño. 

2° .- Desde pequeños, verlos 
como parte del grupo familiar. 
Hay que otorgarles derechos y 
deberes. 

3° .- Muy importante: evitar 
siempre y en todo momento la 
violencia física. 

4° .- Tabién evitaremos el 
chantaje y la manipulación, y 
sobre todo emocional. 

5 °. - Responder siempre a 
sus preguntas y, cuando no ten
gamos la respuesta, reconocerlo 
ante ellos y buscar esa respues
ta juntos. 

6 °. - Darles la oportunidad 
de tomar sus propias decisiones 
y que conozcan su auténtica 
voluntad. Pero estar siempre a 
su lado en esos momentos pa
ra evitar situaciones de peligro; 
y ésas las debemos explicar 
francaente y con sencillez, que 
sepan en todo momento que 
cuentan con nosotros, que los 
queremos como son y, como ta
les, los respetamos. 

7° .- No establecer compara
ciones con otros chicos y chicas_ 
de su edad. No poner las expec
tativas demasiado altas, lo que 
llevaría a la frustración, o de
masiado bajas, que llevarían a 
la desidia. Confiar en que en 
todo momento van a dar lo me
jor de sí. 

8 °. - No pedirles gritando 
que se callen; no combatir la 
agresividad peleando. 

9° .- No responder nunca 
«porque SÍ» o «porque lo digo 
yo»; buscar un argumento de 
peso o dejarse convencer tal vez 
por ellos, que muchas veces tie
nen razón. 

10° .- No olvidar en ningún 
momento cómo éramos y en 
qué creíamos cuando teníamos 
su edad. Tener la capacidad de 
ponernos en su piel y transmi
tirles la capacidad de que se 
pongan ellos en la nuestra y en 
la de cualquiera otra persona, 
en medio de un conflicto. 

11 °. - Ser solidarios nosotros 
es la única forma de transmi
tirles que ellos lo sean. 

12º .- Y para poner punto fi
nal a todos estos pequeños con
sejos, el último es: Amarlos 
porque, en el fondo, ' todo tipo 
de violencia es una falta de 
amor a todo el prójimo. 

Alicia GRANADOS 
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Vemos en el Diccionario que 
huero es palabra de origen grie
go y que permanece en el uso 
vulgar, pues se le da a los hue
vos infecundos o engüerados. 

Cuenta la Tradición, herma
na de la Historia, cuando no 
madre suya, que los huevos 
producidos por las gallinas 
criadas en Los Hueros siempre 
eran infecundos. Lo cierto es 
que eran gruesos y atrayentes, 
pero con dos yemas, en cuyo 
caso la Naturaleza, en evitación 
de disparates biológicos, los ha
ce siempre estériles. Así es que 
los huereros, o sea los natura
les de Los Hueros, habían de 
importar gallinas ponedoras de 
las poblaciones vecinas; Villal
billa, Torres, Valverde y hasta 
es posible que Alcalá eran las 
encargadas de reponer el ave
río; y si éste no ponía huevos 
de dos yemas pronto era trans
formado en sabrosa pepitoria. 
La rechifla que esto producía, 
suponemos que principalmen
te entre los estudiantes de la 
Universidad Complutense, era 
mayúscula, pues hasta sacarían 
connotaciones peyorativas. Si 
los huevos iban a ser infecun
dos, ¿para qué tener gallos en 
los corrales? ¿Acaso no fueron 
los estudiantes de Alcalá quie
nes descubrieron que, según los 
libros de la ciencia Matemáti
ca, «en Alcalá de Henares cua
tro huevos son dos pares»? Es
to era no más que establecer 
una diferencia, puesto que en 
Los Hueros cuatro huevos eran 
como ocho, pues cada uno tenía 
dos yemas. 

Es un hecho incontrovertible 
que en Los Hueros existen tes
timonios fehacientes de haber 
estado poblado en el Paleolíti
co. O sea que esta entidad ur
bana no puede ser más antigua. 

Acudiendo a lo que nos en
seña don Miguel de la Portilla 
y Esquivel en su «Historia de 
la Ciudad de Compluto» (Alca
lá, 1725) aprendemos que esta 
villa fue fundación del rey Si
senando, a principios del siglo 
VIII, nada menos, y era el lí
mite más próximo del Obispa
do Complutense. Añade segui
damente que el P. Quintanilla 
Mendoza fue el primero en ave
riguar -y lo averiguó, añadi
mos, en respetables pergami
nos- que el nombre latino ori
ginal fue Gufia, ya que «Julia
no estuvo en Gufia, que es cer
ca del Zulema», pues «en las 
cercanías de Alcalá había en 
otros tiempos una población 
muy insigne que edificaron los 
Godos y la llamaron Gufia». 

El cronicón de «Los Adver
sarios>>, cuyo autor fue Julián 

PUERTA de Madrid 

El salto del Cura, en la carretera que sube al Zulema 

Los Hueros 
entre la leyenda y la historia 
Si la barbarie no se hubiera desatado durante los años treinta 
de esta centuria, hoy tendríamos un breve pero rico archivo 
en el cual beber noticias de primera mano para redactar es
tas notas. Al no ser así hemos de conformarnos con la erudi
ción libresca, dicho sin intención peyorativa, y con recuer
dos aportados por los más ancianos del lugar. 

Pérez, nos informa de que en 
Gufia estuvo la mítica Mesa 
Verde, cuyo propietario fue na
da menos que el rey Salomón, 
hijo de David. Y por ello, Mu
za, el famoso caudillo bereber 
del siglo VIII, la llamó Alme
dina Zaheida, esto es Ciudad 
de la Mesa. Pero no creamos 
que la tal mesa era cosa baladí, 
pues sus bordes y pies, éstos en 
número de 865, eran de esme
raldas, oro y plata. Este mito 
mereció la atención de numero
sos historiadores, entre ellos 
Dozzy en «Recherchers», cp. 
IV, y también de lbn Hayan 
Almakari. No debemos dejar en 
el tintero la noticia histórica se
gún la cual Tarik, lugartenien
te de Muza, descendió al valle 
del Henares por el monte Ge
bel Thar, o monte Tajar (par
tido, cortado), al que comun
mente conocemos los complu
tenses como Salto del Cura, en 
la actual carretera que nos lle
va a la urbanización del Zule
ma, a la izquierda, y que tam
bién tiene, como demuestra es
ta última designación, una le
yenda basada en un cura caza
dor que cayó por allí como fin 
de un galope ciego en pos de 
una apetecible liebre. 

Miguel de Cervantes, el alca
laíno por antonomasia, recoge 
en el capítulo XXIX de la Pri
mera parte del «Quijote» la le-

yenda del moro Muza, o Mu
zaraque, que está encantado 
en dicha cuesta. Lo del encan
tamiento puede ser fantasía 
-hermosísima, eso sí- de don 
Miguel, mas no así la existen
cia de tal moro que no vino a 
Alcalá, precis~mente, a vender 
alfombras , a mediados del siglo 
IX. 

No es menos cierto que en el 
año 1918, o sea en este siglo, 
unos soldados alemanes que es
taban internados en Alcalá por 
aquello de la neutralidad espa
ñola en la guerra europea; sa
bedores de lo de la mesa y hu
yendo del tedio y de la inac
ción, buscaron ardorosamente 
la mesa verde, y sólo hallaron 
insolaciones y agujetas. Evi
dentemente no tuvieron en 
cuenta la fantasía que hemos 
heredado de nuestros invasores 
bereberes, cuya larga presencia 
entre nosotros dio tan ricos fru
tos de todo orden. En nuestro 
humilde concepto la mesa ver
de no es otra cosa que la fértil 
planicie de Los Hueros puesta 
en arábiga metáfora. Así ocu
rre con otros lugares de esta 
piel de toro a la que llamamos 
España. 

Por no salirnos de la elemen
tal intención de estas noticias 
no nos extendemos en lo que di
jeron los maestros Sánchez Al
bornoz, en «La España Musul-

a», cuarta edición, y Pérez 
Bustamente en la «Historia y 
Geografía>>, donde éste trans
cribe la «Crónica de Ajbar 
Machmua». Ambos confirman 
que Tarik vino de Toledo por 
el desfiladero dicho, o sea por 
Gibraltar (Gebel Tarik) del in
terior de la Península. 

Mi llorado amigo y maestro 
el historiador franciscano fray 
Juan Meseguer, autor de «El 
Cardenal Cisneros y su villa 
de Alcalá» (1982), nos dice que 
el Cardenal de España erigió 
en parroquia la mezquita alca
laína el 24 de marzo de 1501 , 
día anterior a su segunda mar
cha hacia Granada, y lo hizo 
poniéndola bajo la advocación 
de Santiago apóstol, dotándo
la con todos los derechos inhe
rentes y nombrando párroco 
de ella a Juan Ruiz de Coca. 
Dos años después , el 29 de oc
tubre, unió a la alcalaína pa
rroquia de Santiago la de San
ta María, de los Hueros. Y 
fray Francisco, siempre con an
sia de futuro , era consciente 
de que Ruiz de Coca no halla
ría feligresía alguna · en Los 
Hueros, por lo que le hizo pá
rroco de derecho, mas no de he
cho. Acaso fray Francisco lo hi
ciera con intención de repoblar 
esa villa con conversos proce
dentes de Granada. Estas razo
nes son suficientes para justifi
car el parecido innegable entre 
la iglesita de Los Hueros, tan 
bella como sencilla, y el templo 
alcalaíno y universitario de San 
Ildefonso. 

A mayor abundamiento, y 
ya para concluir esta noticia, 
hemos de citar otro autor y otra 
obra: Luis Gutiérrez Torrecilla 
en «El Colegio de San Ciriaco 
y Santa Paula, o de Málaga» 
(1988), recoge cómo el escriba
no fiel de fechos de esta villa 
(ojo, que esto es importante) de 
Los Hueros certificó el 23 de 
noviembre de 1773 que en di
cha villa nunca hubo, por la 
cortedad de la villa y de sus ve
cinos, ni al presente le hay, Es
tudio General de Gramática, 
etc. Honesta veracidad que nos 
permite saber que Los Hueros 
se emancipó de ser aldea. Insis
tiendo en algo dicho ya al prin
cipio, he de consignar que, si 
no fuera por la increíble barba
rie de los años treinta, hoy po
dríamos citar diplomas y pape
les que entonces desaparecieron 
Dios sabe cómo. No obstante 
podemos aventurar que la fecha 
de incorporación de Los Hue
ros al municipio villalbillense 
estuvo en 1883. 

José GARCIA SALDAÑA 
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Talleres de imprenta complutenses del sigla XVI 

Hallazgos de ediciones nunca descritas (2) 
El siempre sorpresivo taller de Sebastián Martínez ya ha hecho acto de presencia en esta secuencia 
notificativa de hallazgos bihliográficos. Ahora y en próximas notas daré cuenta de varias ediciones 
recién descubiertas, salidas todas tres del taller del citado, claro modelo de impresor ambulante. 
Llegó a Alcalá en 1562, instalándose, al menos desde 1570, fuera de la Pae.rta de los SaJJtos Márti
res. Fallecido antes o en 1576, su taller continúa activo hasta _los finales años noventa del siglo. 

Si desandamos algunos años 
podremos conocer más de cer
ca el taller. Felipe 11 procuró 
informarse en noviembre de 
1572 sobre el número de impre
sores activos en sus reinos, la 
calidad de los talleres y la pro
fesionalidad de los diversos 
operarios u oficiales, los medios 
materiales disponibles y los ne
cesarios, de todo tipo, para re
mediar tanta falta de libros y 
limpiar de tamañas erratas los 
producidos por aquel entonces. 
J.>reocupábale al monarca la po- • 
ca competitividad de nuestras 
imprentas frente a las foráneas, 
incluidas las de lugares propios 
más allá de los Pirineos. Visi
tarán los talleres de la villa de 
Alcalá, -cumpliendo el encar
go recibido por la Universidad 
y para satisfacer la voluntad 
real-, el canónigo A~tonio de 
Torres y el chantre Alvaro de 
Mendoza, el Licenciado Ribe
ro, lógicamente el Alcalde ma
yor y el inevitable escribano 
público, nombrado para la oca
sión Bernardino del Castillo. 

Aunque Ramón González 
Navarro nos ha brindado el ha
llazgo de los documentos nece
sarios para saber de este even
to, sentimos un mucho de frus
tración al comparar el detalla
dísimo informe de los visitado
res granadinos realizado en 
1573 (que conocíamos desde 
1968 gracias a un artículo de 
Juan Martínez Ruiz en la Re
vista de Dialectología y Tradi
ciones Populares), frente al pu
ro cumplimiento de la obliga
ción encargada, por parte de los 
visitadores complutenses, que 
muestran los aludidos docu
mentos. El panorama que se 
desprende de la situación gra
nadina permite conocer bien la 
realidad del libro español del 
momento: los problemas de la 
industria editorial española son 
prioritariamente de carácter 
económico o comercial. En las 
declaraciones de dichos impre
sores granadinos existe alguna 
alusión a Alcalá que merece re
cordarse. Interesante sin duda 
alguna es la declaración del im
presor Hugo de Mena sobre los 
tipos de imprenta usados en la 
ciudad del Darro que suelen 
proceder de Salamanca y 
Alcalá. 
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Si los comisionados en Gra
nada dejan constancia del lugar 
en que cada taller se ubica y en
tran en todo tipo de pormeno
res, los comisionados complu
tenses, por el contrario, reali
zan en un solo día la visita, con 
prisa manifiesta, y no detallan 
en absoluto. A finales de ese re
cordado año 1572 existían en 
Alcalá cuatro talleres. Andrés 
de Angulo, cuyo es el primer ta
ller visitado, se declara propie
tario y refleja una próspera si
tuación en términos generales. 

El siguiente taller visitado es 
el de Sebastián Martínez. Tam
bién se declara propietario, pe
ro muestra una situación eco
nómica radicalmente diferente: 
posee dos prensas, pero traba
ja de hecho sólo con una, ocu
pando a tres operarios, que son 
los imprescindibles para lograr 
su funcionamiento: Manuel, el 
componedor, de origen portu
gués; el catalán Juan de Pla, 
batidor; y Quirín, de origen 
flamenco, tirador. Sólo se atre
ve, atendido su caudal propio, 
con libros que no superen los 50 
ó 60 pliegos. La culpa de tanta 
errata está en los correctores, 
según su opinión. El papel en 
España ni es bueno ni es bara
to, como en Francia. Los reme
dios de la situación están, siem
pre según su parecer, en impe-

. 
1 

dir la importación de libros que 
hagan la comBetencia a los pro
ducidos aquí y en la puesta en 
marcha de suficientes molinos 
de papel. 

Llegados al taller de Juan 
Gracián, de origen francés, que 
es sólo en parte dueño de la im
prenta, pues la comparte con 
Juan de Villanueva, -quien 
algunos meses antes se había 
trasladado a Lérida-, refleja 
una situación intermedia entre 
los dos talleres anteriores y es 
sin duda un taller característi
co de la situación complutense 
a caballo de los siglos XVI y 
XVII. Dos prensas y ocho ope
rarios, todos españoles, aunque 
su capacidad económica no le 
permite demasiados atrevi
mientos editoriales. Por des
gracia no aparece en esta inte
resantísima documentación 
aludida la información corres
pondiente al otro taller ,sin du
da visitado, el de Juan Iñiguez 
de Lequerica y Villarreal. 

En la segunda mitad del si
glo XVI los talleres españoles 
seguían ofreciendo únicamente 
las ediciones que el mercado 
nacional podía fácilmente ab
sorber y para las que no exis
tía competencia alguna inter
nacional. Los talleres complu
tenses no constituyen una 
excepción. 

He aquí una muestra típica 
de un típico taller que nos re
serva aún, sin duda, muchas 
sorpresas bibliográficas: 

Libro de los siete Sabios de 
Roma ... Alcalá de Henares. En 
casa de Sebastián Martínez que 
sea en gloria, fuera de los sanc
tos Mártyres. 1585 

4° .-A-Eª .-40 h.-L. gót. 
lnic. grab. 

Al r: Portada: 
[Dentro de una orla xil. de 

cuatro piezas:] «!: Libro de los 
sie = 1 te sabios de Roma 1 En el 
qual se c~tie = 1 n~ muchos y 
mara 1 uilosos [sic] ex~los, 1 y 
excellentes 1 auisos. I € Impres
so con li = 1 cencia en Alcala de 
Henares/en casa 1 de Sebastian 
Martinez que sea en glo 1 ria/ 
fuera de la puerta de lo5 sanc
to5 1 Martyres. Año de mil y 
qui = 1 nientos y ochenta y 
1 cinco. 1 (?) 
Al v: Y o Pedro de Marmol es
criuano de camara de su Ma
gestad/ de los que residen en el 
su consejo/ doy fe/ que los se
ñores del consejo de su Mages
tad/ de pedimiento y suplica
cion de luan Ferrer y Adrian 
Ghemart impressores de libros 
en Toledo y Valladolid/ han 
dado licencia y facultad para 
que se puedan imprimir los li
bros y coplas y otras siguientes. 
Los siete sabios/ Flor de virtu
des/ Oliueros de Castilla/ Ta- -
hiante de Ricamonte. Abad don 
luan/ Infante don Pedro/ Con
de F ernan Gon~alez/ El conde 
Partinuples. Y otros muchos li
bros. te. Y P!?rque dello 
conste de pedimieto de la par
te del dicho Luys Gutierrez/ 
por mandado de los dichos Se
ñores del consejo: di la presen
te. Que es fecha en Madrid: a 
seys dias del mes de Junio de 
mil y quinientos y sessenta y 
dos. Pedro de Marmol. 
A2 r-E8 v: Texto 
ES v: Colofón: [Después de fi
nalizar el texto:] 

C: Fue impresa la presente 
obra 1 en Alcala de Henares en 
casa de Sebastian Martinez 
1 que sea en gloria Fuera de la 
puerta de los sanctos 1 Marty
res Año. M. D. Lxxxv. 

Forma parte este rarísimo 
ejemplar, recién incorporado al 
control ~i.bliográfico, de una 
biblioteck particular, mejor di
ría de un sorprendente y pro
digioso Museo lastanosino, cu
yos nomen et Jocum voluntaria
mente ocultaré. Disculpable es 
mi gesto, amable lector y bi
bliófilo amigo, naturalmente 
curiosos. 

Julián MARTIN ABAD 
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Plantarán 550 árboles, costeados por el ayuntamiento, y para 
ello solicitan la colaboración de todos los daganceños 

un grupa de vecinas de Daganza elabora un plan para luchar 
contra la deforestación y el deteriora del media rural 
«La mejor conservación que se puede hacer es dejar a la naturaleza en 
paz, aunque siempre se puede actuar si la situación lo exige» 

Cuatro vecinos de Daganzo han elaborado an PlaJJ de Recuperación del Medio Rural y la Flora ante el no
table deterioro y la deforestación que sufre su pueblo. La plantación de 550 árboles y plantas es la primera 
medida de este plan, que incluye además presionar al ayuntamiento para que haya más vigilancia en el cam
po, arregle los pozos de agua existentes y elabore un plano del término de Daganzo que actualmente no existe. 

Gabriel Ahijón, Luis Caba
llero, Justino Caballero y Ni
colás Pinedo son cuatro ami
gos, vecinos de Daganzo, que 
tienen en común su afición 
por el campo y la naturaleza. 
Observaron que el deterioro 
del medio rural era cada vez 
más preocupante y decidieron 
ponerse manos a la obra para 
frenarlo. Para ello elaboraron 
un plan que consiste en lo 
siguiente: 

La delimitación, por 
parte del ayuntamiento, de los 
caminos, cañadas, lindes, re
gueros, ríos y demás zonas pú
blicas. Para esta tarea se con
sidera indispensable su medi
ción topográfica, la señaliza
ción con mojones y el levan
tamiento de planos que inclu
yan todo el término munici
pal. 

- Limpieza y reparación, 
con personal del ayuntamien
to, de las irregularidades co
metidas hasta ahora, como los 
pozos de agua sucios, con un 
sentido conservacionista 
del medio tal y como era 
antes. 

- Vigilancia en el campo 
para evitar el deterioro de lo 
arreglado, el vertido incontro
lado de basuras y escombros, 
la quema de zarzas para pas
tos o caza, el respeto de los 
linderos, la conservación de 
las plantas de las repoblacio
nes y los animales que en el 
campo viven. 

- Repoblación con espe
cies de la flora autóctona de la 

.zona. 
Este plan fue remitido al 

ayuntamiento daganceño so
licitando colaboración y fi
nanciación. El ayuntamiento 
reaccionó positivamente y ac
cedió a comprar los árboles y 
a proporcionar los materiales 
para plantarlos. El resto de 
peticiones están siendo estu
diadas. 

El proyecto se ha retarda
do más de lo esperado, ya que 
el ayuntamiento decidió com
prar los árboles en los viveros 
de la CAM y la comunicación 
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Gabriel Ahijón, ano de los cuatro promotores de la repoblación y recu
peración del medio rural en Daganzo. 

entre las administraciones es 
muy lenta, pero sus promoto
res esperan que durante este 
mes se lleve a cabo la repobla
ción. Esta abarca 200 hectá
reas , concretamente en el 
arroyo de V alseco y sus alre
dedores, y se trata de una re
población natural, no de un 
monocultivo, empleando las 
diferentes especies de las que 
se consideran autóctonas de 
Daganzo y la zona -álamo 
blanco, encinas, sauce amari
llo retojo, olmo pumila, tama
rix y romero-. La idea es re
cuperar el medio natural, 
no hacer parques. Con respec
to a la conservación, Ahijón 
manifestó que la «mejor con
servación que se puede hacer 
es dejar a la naturaleza en 
paz», aunque siempre se pue
de actuar si la situación lo exi
ge, como regar para que los 
árboles replantados agarren o 
curarlos si los afecta alguna 
enfermedad. 

Colaboración 
de los daganceños 

Para la repoblación, los ar
tífices del plan solicitan la co
laboración de todos los dagan
ceños y esperan que éste sea 
el primer paso para que surja 
un movimiento de personas 
con conciencia ecológica. «Va
mos a desarrollar campañas 
informativas, la primera en el 
colegio para que los chavales 
vean el proyecto como algo 
propio y cuando sean mayo
res y paseen por el campo 
vean lo que han hecho ellos», 
explicó Gabriel Ahijón. 

Los cuatro vecinos que es
tán llevando a cabo esta ini
ciativa son «ciudadanos de a 
pie». De hecho, consideran 
que la preocupación por el 
medio ambiente tiene que 
surgir de proyectos como el 
suyo, sin esperar a que la ad
ministración se. encargue de 

«Cuando los regueros 
-cauces de agua 
naturales que aportan 
el agua de lluvia 
a los ríos- vienen 
secos porque llueve 
menos, se labran, 
desaparecen, se 
convierten en llanos 
y el agua ya no llega 
al río Jamás, 
se filtra o se queda 
en charcos» 

ello, ya que «precisamente los 
que controlan por arriba son 
los que menos se preocupan de 
esto y los que lo destrozan». 
A esta campaña, y dependien
do de su éxito, la seguirán 
otras: «Este año vamos a po
ner 550 plantas, que ya es bas
tante cantidad y un esfuerzo 
bastante serio. Posteriormen
te , si conseguimos hacer un 
movimiento en Daganzo de 
gente que esté por la labor y 
que haya cierta conciencia, 
cuando haya cualquier agre
sión a la Naturaleza estaremos 
encima. Es una idea que em
pieza y todo está abi.erto». 

c<El suelo no vale 
para hacer de todo» 

El cultivo de la tierra, la
brando incluso los cauces na
turales del agua, las talas in
discriminadas y la ganadería 
son las principales causas de 
la deforestación que sufre el 
término municipal de Dagan
zo. «Vivimos en un clima muy 
seco y las agresiones al monte 
se recuperan muy de tarde en 
tarde. Como han ido talando, 
arando y comiendo el ganado, 
al final se ha quedado el terre
no liso y continúan agredién
dole. Por ejemplo , los regue
ros -cauces de agua natura
les que aportan el agua de la 
lluvia a los ríos- vienen se
cos porque llueve menos y 
además se labran, desapare
cen y se convierten en llanos 
y el agua no llega al río jamás, 
se filtra o se embalsa en char
cos. Lo que está ocurriendo en 
Daganzo con la agricultura 
ocurre cuando construyen ca
sas cruzando los cauces nor
males de los arroyos quepa
saban por el pueblo , pasa en 
Madrid, en Alcalá y en todos 
los sitios. La gente no se ocu
pa más allá, cree que el suelo 
vale para hacer de todo y no 
es cierto», argumenta Gabriel 
Ahijón . 
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susana Alba Ramero, autora de Rlrmacia y unión Europea, 
apuesta par un «Espacia unica Europea de salud» 

tante empezar a hablar des
de mi ámbito, la farmacia, 
de un Espacio Unico de Sa
lud desde una perspectiva 
más social, trabajando por el 
desarrollo de una política co
mún sanitaria integrada que 
hasta ahora no hay. Esto es 
un granito de arena para ir 
mentalizando y avanzando 
en ese terreno». 

una profesora de la Univenidad edita el primer texto que 
reúne la legislación farmacéutica de todos los países de la CE 

La doctora en Farmacia y profesora de la Universidad de Alcalá Susana Alba Romero ha publi
cado el libro «FARMACIA Y UNION EUROPEA», primer texto editado en Europa que compendia 
en un solo volumen la legislación farmacéutica de todos los países de la CE. Con este texto, Susana 
Alba pretende aportar su granito de arena para crear el concepto de espacio único emopeo de salud. 

La normativa para que los 
farmacéuticos españoles pue
dan trabajar en otros países 
miembros de la CE ya está 
en marcha. Por el momento 
son una excepción los que lo 
han conseguido -tan sólo 
dos o tres- ya que si bien 
los títulos están homologa
dos, los trámites, requisitos 
y autorizaciones que se exi
gen tardan algún tiempo. El 
requisito sine qua non que 
hay que cumplir para la li
bre circulación de profesio
nales farmacéuticos son las 
prácticas tuteladas, que la 
Universidad de Alcalá está 
llevando a cabo escrupulosa
mente. 

Los antecedentes de esta 
publicación se encuentran 
en la especialidad de «Comu
nidades Europeas» que Susa
na Alba cursó en el Centro 
de Estudios Europeos de la 
Universidad de Alcalá en el 
año 92. Para conseguir el tí
tulo era imprescindible en
tregar un trabajo final que 
esta mujer realizó sobre Le
gislación Farmacéutica en la 
Comunidad Europea. Desde 
entonces el texto ha sido ac
tualizado hasta ahora, mo
mento muy oportuno para 
su publicación, ya que el es
tatuto jurídico del medica
mento está completo en to
dos los estados miembros. 

El contenido del libro se 
divide en dos partes: la pri
mera referente a la libre cir
culación de farmacéuticos 
-con la legislación que ne
cesita este profesional para 
ejercer en cualquier estado 
miembro- y la segunda a la 
libre circulación de medica
mentos -tema en el que 
queda todavía mucho por 
hacer para armonizar las 
normativas de todos los paí
ses de la UE-. En el libro, 
se ha organizado la legisla
ción siguiendo la trayectoria 
del medicamento, desde que 
se fabrica, luego se distribu
ye y por último se vende en 
las farmacias. 

El texto ha sido editado 
por A. Madrid Vicente, Edi-

Susana Alba Romero, profesora de la Universidad de Alcalá 

ciones, editorial especializa
da en la publicación y venta 
de libros sobre ciencia y tec
nología farmacéutica. Susa
na Alba contactó, gracias a 
un anuncio, con la editorial, 
que se mostró desde el prin
cipio interesada en publicar 
este trabajo, que ahora está 
en la fase de promoción a ni
vel nacional y en breve co
menzará a ser distribuido. 
Se ha encargado una edición 
corta, 1.000 ejemplares, pa
ra tener la posibilidad de ac
tualizarlo en cualquier mo
mento, dado que la legisla
ción está evolucionando 
constantemente. 

Ya se han recibido peti-

ciones del gabinete jurídico 
del Ministerio de Sanidad. 

Europa de los Ciudadanos 
Con este libro, que englo

ba y sitúa la farmacia en un 
terreno europeo, Susana Al
ba pretende además situar la 
Farmacia desde el punto de 
vista de su participación en 
el concepto Espacio Unico 
de Salud: «Siempre se habla 
de Mercado Unico y se tra
ta, sobre todo desde el Tra
tado de Maastriich, de cam
biar conceptualmente la 
'Europa de los Mercaderes' 
por la 'Europa de los Ciuda
danos'. Me parece impor-

14 años en la UAH 
Susana Alba es profesora 

asociada de Historia de la 
Farmacia y Legislación Far
macéutica en el departamen
to de Ciencias Sanitarias y 
Médicos Sociales de la facul
tad de Farmacia de Univer- -
sidad de Alcalá, en la que 
trabaja desde hace 14 años. 
Es doctora en Farmacia y es
pecialista en Comunidades 
Europeas. 

«FARMACIA Y UNION 
EUROPEA» es su primera 
publicación, aunque la pre
ceden muchos otros trabajos 
de investigación. Entre sus 
proyectos está el de seguir 
escribiendo libros: «Ocupa 
mucho tiempo, pero me en
canta. Verlo hecho una reli
dad es una maravilla y tesa
tisface». 
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tsa metras cuadradas a disposición de 
los 21.aaa vecinas del distrito 

El distrito v estrena nueva sede 
en la calle de cuenca 

La delegación del distrito V cambió de domicilio una vez concluí
das las obras en el local de la calle Cuenca, propiedad del ayunta
miento. El acondicionamiento del local ha costado unos 10 millones 
de pesetas y otro millón más que ha gastado la delegación en el equi
pamiento. Francisco González .Adrada, concejal-presidente del dis
trito hasta que acabe la legislatura, aseguró que esta nueva sede 
ccva a servir para intentar resolver los problemas en este barrio». 

El traslado desde la plaza jal quiere enviar a los 28.000 
de Sepúlveda, donde compar- vecinos, con tendencia a cre
tían espacio con el club mu- cer, de este distrito es que la 
nicipal de jubilados y pensio- delegación está «para intentar 
nistas ccEl V al», se produjo ha- resolver los problemas de es
ce quince días y ya se ha dis- te barrio. Vamos a aprove
tribuido un comunicado entre char el nuevo local para co
los vecinos para informarlos nectar con los vecinos y se lo 
de la nueva ubicación de la ofrecemos desde PUERTA 
delegación del distrito V. DE MADRID para que se 

Teresa .Arias, representante de entidades ciudadanas; Marisa Saiz, 
representante de JU; Paco González, concejal presidente de la de
legación del distrito; Sira Rodríguez, representante del PP, y Elvi
ra Morán, representante de las .AP.AS, en la puerta del nuevo local. 

A pesar de las «amables reúnan aquí para lo que quie
presiones del concejal de pla- ran». La Plataforma del 0'7% 
neamiento» para que la dele- por ejemplo ya se reúne una 
gación se inaugure oficial- vez por semana en estas ins
mente, Francisco González ha talaciones. La delegación es
preferido comenzar a trabajar tá abierta de lunes a viernes 
y dejarse de protocolos «en la de 9 a 14 horas y, por lastar
línea que siempre hemos de- des, sólo los martes y los jue
fendido de que las cosas tie- ves, de 17 a 20 horas. 
nen que funcionar y luego, si 
se inauguran que se inaugu- «Dejar cosas hechas» 
ren. Pero no esperar al hiso-
po para empezar a trabajar». En los meses que quedan de 

El mensaje que este conce- mandato a esta corporación y 

una vez confirmada su deci
sión de no presentarse de nue
vo a concejal, Francisco Gon
zález Adrada quiere dejar en
cauzadas todas las reivindica
ciones del distrito, como la 
Escuela Infantil -que ya es
tá en marcha-, el local que 
Valparaíso cederá al ayunta
miento -el equipo de gobier
no quiere utilizar para insta
lar la Cruz Roja y Protección 
Civil y la delegación propone 
que se destine a Centro Cívi
co para los distritos Vy VI-, 
y el acondicionamiento del so
lar de la Avenida de Castilla 

Incapacitado laboralmente, no puede pagar el alquiler del piso en que vive 

Aquilino Iglesias necesita urgentemente una vivienda social . 
Critica «la lentitud y la escasa preocupación que tiene la concejalía de 

la Vivienda», presidida por José Luis García Graván 
El caso de .Aquilino Iglesias Díez, de 45 años, casado y padre de dos hijos, es, según él mismo lo cali

ficó, dramático: incapacitado laboralmente, es beneficiario del Ingreso Madrileño de Integración: ccCon 
esas 45.000 pesetas es imposible que yo pueda pagar el alquiler del piso en el que vivo con mi familia, 
puesto que me cobran 70.000 pesetas. Llevo ya un año que no pago y cualquier día me echan». 

Aquilino Iglesias, según 
nos dice, tuvo un accidente el 
año pasado que le impide tra
bajar: «Hace cinco o seis años 
solicité una vivienda en la 
concejalía pero todavía estoy 
esperándola». Califica su si
tuación de dramática: «El 
concejal de Vivienda, José 
Luis García Graván, me dijo 
que no me preocupara y que 
si sabía de alguna vivienda 
del IVIMA que estuviese va
cía, que se lo dijera y que me 
la concederían a mÍ». 

Este vecino asegura que se 
recorrió toda Alcalá: «Conté 
por lo menos quince o veinte 
viviendas vacías y le di al con
cejal la lista de ellas porque 
fue él el que me dijo que en 
el momento que hubiera una 
vacía era para mí. Cuando lle
gué con la lista me dijo que 
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· .Aquilino iglesias 

eso era imposible. ¿Entonces 
para qué me manda a buscar 
viviendas vacías?» 

Aquilino se muestra apesa
dumbrado: «Si pago el alqui
ler, ¿con qué come mi fami
lia? Los muebles los tengo en 
el parque municipal de Servi
cios porque no sé dónde me
terlos , ya que la vivienda que 
alquilé provisionalmente has
ta que me concedieran una so
cial, estaba amueblada. Cuan
do la alquilé todavía podía 
trabajar, ya que no había te
nido el accidente y podía pa
gar el alquiler». 

«Y o quiero que me den mis 
papeles para que pueda lle
varlos al IVIMA directamen
te», dijo Aquilin0& afirmando 
que en la concejalía de la Vi~ 
vienda no se los dan: «A mí 
me da lo mismo que me den 
la vivienda en Alcalá, en Ma
drid o dond$ sea. Y o necesito 
tener un .techo para vivir». 

-para el que ya existe un 
proyecto tasado en .50 millo
nes de pesetas-. 

Con todo ello, se redondea
ría el equipamiento de este 
barrio. Nada agradaría más al 
presidente del distrito antes 
de despedirse: «La doble fae
na que tenemos algunos polí
ticos de ser concejales de la 
oposición en el ayuntamiento 
y al mismo tiempo gestionar 
los barrios, hace que el cora
zón lo tengas dividido en dos. 
Por una parte hacer oposición 
y por otra, como toda perso
na que se dedica a la cosa pú
blica, dejar cosas hechas. Es
te es un barrio con un buen 
equipamiento y le faltaban las 
tres actuaciones que hemos 
comentado. Aunque no estén 
terminadas para mayo, algo 
habremos hecho por el barrio 
si se deja encauzado el tema». 
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introduzcan en esa pequeña 
zona verde: «No, yo creo que 
no va a haber problema, 
aunque es cierto que es una 
curva un tanto pronunciada. 
Los conductores vamos a ser 
conscientes y de hecho ya se 
está tomando con mucha 
precaución». . 

La concejalía de Obras aumentará la iluminación en el barrio 
Venecia y repintará la señalización horizontal en las calles 

Por otra parte, la conceja
lía que dirige José Macías ha 
anunciado que proximamen
te se iniciarán los trabajos 
para cambiar y aumentar la 
iluminación de siete calles 
del barrio Venecia, concre
tamente la parte más antigua 
de este barrio: «Como muy 
tarde,· empezaremos dentro 
de quince días e iluminare
mos las calles Río Miño, Río 
Duero, Río Tajo, Río Gua
diana, Río Guadalquivir, 
Río Júcar y Río Ebro. La 
iluminación que tienen aho
ra es muy escasa y por otra 
parte vamos a cambiar el ti
po de farolas. Vamos a po
ner brazos de estilo fernan
dino con su correspondien
te farol. El presupuesto es de 
4. 900. 000 pesetas». 

La concejalía de Obras e 
Infraestructuras está redac
tando también un proyecto 
para iluminar la estatua de 
Manuel Azaña y el monoli
to del Deporte, instalado en 
la plaza de la Juventud:.. 
«Con un presupuesto de 
300. 000 pesetas para cada 
monumento, yo creo que 
ambos van a ganar mucho. 
Van a ser focos que ilumina
rán las dos esculturas». 

Las obras de remodelación de la carretera de 
Pastrana concluirán a finales de mano 

Las obras de remodelación del paseo de Pastran.a avanzan a buen ritmo, según mostró a PUER
TA DE MADRID el concejal responsable del área de Obras, el socialista José Macías Soto: «Calcu
lamos que a finales de marzo estarán concluidas las obras y entonces podremos inaugurar la que 
yo considero que va a ser una de las entradas más bonitas de Alcalá», aseguró el concejal. Al mis
mo tiempo, la concejalía que dirige Macías va a hacer frente a sendos proyectos, uno de ilumina
ción en el barrio Venecia y otro_ de repintado de la señalización horizontal en toda Alcalá. 

José Macías recordó que 
el proyecto de remodelación 
del paseo de Pastrana se ad
judicó en 73 millones de pe
setas: «Consiste no sólo en 
asfaltar la carretera así como 
introducir la red de sanea
miento y dotar de ilumina
ción y de aceras, sino que se 
está haciendo un paseo des
de el parque de Nueva Alca-

lá hasta el puente Zulema y 
todo el parque que hay allÍ». 

El concejal destacó la zo
na arbolada que va a haber 
muy cerca de la rotonda de 
la carretera de Pastrana: 
«Hay terreno suficiente y es 
un sitio idóneo para que allí 
haya unas mesitas, unos 
bancos e iluminación para 
que los vecinos del distrito o 
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todos los que quieran, pue
dan disfrutar de un espacio 
que creo que va a ser muy 
agradecido por los que lo uti
licen». El único problema 
que se ha señalado con este 
espacio es que la curva de la 
carretera de Pastrana está 
muy próxima y ya ha habi
do quien ha manifestado que 
puede haber coches que se 

Por último, la concejalía 
también está elaborando un 
proyecto para repintar toda 
la señalización horizontal de 
la ciudad, es decir, pasos de 
cebra, líneas continuas, etc: 
«Yo creo que hay que dar un 
repaso a toda la ciudad por
que hay zonas muy deterio
radas en cuanto a la pintura 
de las calles». 
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Las zonas verdes están deterioradas y los árboles tienen marcas. Las vallas que antes las protegían están muy estropeadas. 

son centro de reunión de jóvenes que causan muchas molestias 
y estropean las zonas verdes 

vecinos de Nueva Alcalá piden que se retiren los 
bancos instalados en sus jardines 
se teme que se convierta en un foco de droga porque se han encontrado 
algunas jeringuillas en el césped 

Cinco comunidades de vecinos de las calles Entrepeñas y Bolarque del barrio de Nueva Alcalá han 
presentado una petición ante la delegación municipal del distrito IV para que se retiren los bancos ins
talados alrededor de sus jardines. En la queja manifiestan que, debido a que los jóvenes los utilizan 
como centro de reunión hasta altas horas de la noche, se rompe la tranquilidad del lugar y, con el paso, 
se están deteriorando las zonas verdes, cuyo mantenimiento pagan los propios vecinos. Por otra parte, 
las jeringuillas que se han encontrado en los jardines hacen temer que el barrio, que siempre ha sido 
tranquilo, se convierta en un foco de droga con sus problemas consecuentes. 

En la primavera del pasado jóvenes en torno a los bancos y trepeñas, ya empezaban a reu
año se instalaron bancos en los permanecían hasta altas horas nirse. Cuando ya pusieron tam
jardines pertenecientes a las co- de la madrugada perturbando bién en los laterales fue el de
munidades 1, 3 y 5 de la calle la tranquilidad y molestando a sastre», explica Jesús Reyero, 
Entrepeñas y 2 y 6 de la calle los vecinos, la mayoría de los portavoz de los vecinos. 
Bolarque, en el barrio de Nue- cuales tenía que levantarse tem- El jaleo nocturno obligaba a 
va Alcalá. No ha pasado aún un prano para ir a trabajar: «En- los vecinos a bajar a los jardi
año entero y los vecmos han pe- tonces ya protestamos verbal- nes para llamar la atención a las 
dido que los bancos se retiren mente.en el ayuntamiento, pe- pandillas reunidas y se llegaron 
en un escrito presentado en la ro nunca nos han hecho caso. a vivir situaciones muy tensas: 
delegación municipal del distri- En principio se protestaba por- «Los jóvenes se quedaban bas
to IV. Las primeras protestas que se veía venir lo que iba a ta altas horas de la madrugada 
aparecieron durante el verano. ocurrir porque, cuando sólo ha- y con un cachondeo que nos ha
Con el buen tiempo comenza- bían instalado los bancos de cía bajar por las noches; un día 
ron a reunirse pandillas de una hilera que corta la calle En- incluso hubo tortazos entre va-

rios vecinos y una pandilla de 
veinte jóvenes aproximada
mente». El paso continuo por 
los jardines ha terminado por 
estropear gran parte de estas 
zonas verdes. «A raíz de que se 
instalaron los bancos, adiós va-

. llas, adiós setos y adiós césped. 
" Incluso hay algún árbol que tie
ne marcas de navajas porque 
juegan a clavarla». 

Jeringuillas en el jardín 
Otro de los temores añadidos 

a las molestias vecinales es que 
el barrio, que siempre ha sido 
muy tranquilo, termine convir
tiéndose en un foco de drogas. 
Entre los jóvenes que se reÚ!!en 
hay algunos que son del mismo 
barrio, pero también se ven 
muchas caras de gente descono
cida y se han llegado a encon
trar jeringuillas de las utiliza
das por los toxicómanos en los 
jardines: «Se concentran aquí 
porque con la arboleda que hay 
es un sitio idóneo para que pue
dan vender droga. Lo prueban 
aquí y cuando no pueden andar 
se tumban en el césped. Las je
ringuillas que se han encontra
do hace temer por la gente y 
por los niños», nos manifiesta 
Reyero. 

Los vecinos han roto los bancos donde se reúnen los jóvenes. Se han instalado vallas provisionales para dificultar el paso al césped. 
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Jesús Reyero de la Torre, portavoz de los vecinos que piden la retirada de estos bancos para bien de la tranquilidad del barrio. 

La justicia por su cuenta 
Como medida de protección 

se ha decidido instalar vallas 
pagadas con el dinero de los 
propios vecinos, ya que ellos 
mismos se encargan de la finan
ciación del mantenimiento de 
los jardines. Cada comunidad 
se gasta cerca de 300.000 pese
tas en mano de obra de jardi
nería y otras 100.000 al año por 
la compra de plantas etc. A ello 
se va a unir ahora el gasto de 
las vallas: «Tenemos que de
sembolsar un dinero que no 

tendríamos por qué gastarnos. 
Es un desastre. Puede que el 
ayuntamiento aporte el abono 
para enriquecer el césped, pe
ro lo que hace falta es que apor
te ideas que sean beneficiosas 
para todos». 

Precisamente ante esta apa
rente pasividad del ayunta
miento por el problema de es
tas comunidades, los vecinos 
decidieron tomarse la justicia 
por su cuenta y ellos mismos 
han roto dos bancos para evi
tar que la gente siga reunién
dose allí: «Como tarden en qui-

tarlos desaparecerán o los reco
gerán en cachitos», avisa Jesús, 
vecino de la calle Entrepeñas. 

«Tenemos un concejal 
que escucha a su corazón 
en vez de escuchar al pueblo» 

El 7 de enero pasado las dos 
comunidades de vecinos de la 
calle Bolarque y las tres de la 
calle Entrepeñas presentaron el 
escrito en la Delegación Muni
cipal del distrito IV; en él se 
explicaba lo que sucede con los 

bancos y se pedía que los reti
rasen, pero aún no han recibi
do respuesta. Hace unos días 
una secretaria de la oficina in
formó a Jesús Reyero de que se 
estaban pidiendo presupuestos 
porque se tiene pensado trasla
dar los bancos al parque de Se
mentales, sito en la Ronda Fis
cal: «Si realmente estos bancos 
hicieran falta allí, que sería lo 
idóneo, ya los habrían quitado. 
Es lamentable, pero, si tenemos 
un concejal que escucha a su co
razón en vez de escuchar al 
pueblo , es problema de él». 

OBRA CULTURAL 

DIA 
Viernes, 10 
Viernes, 10 

Sábado, H 
Domingo, 12 

LUnes, I! 
llartes,14 
Miércoles, 15 

Jueves, 11 

CJ\JA DE /Y\ADRID 

Febrero de 1995 
12 º Maratón cultural 

ACTO HORA 
Pregón Inaugural - ENMA OZORES 7'!0 tarde 

JOVEN ORQUESTA COMPLUTENSE Btarde 
Teatro, GRUPO LEGOLAS 7'!0tarde 

Piano, JOSE FRANCISCO ALONSO 7'!0 tarde 
Piano, ANGEL BERROCAL Btarde 

Bailes Regionales , «LA NACENCIA» Btarde 
Música Pop, TRIO 5ª EXPRESION a tarde 

Cante Flamenco, BASILIO VILLAL TA Btarde 

= ENTRADA LIBRE = 

EXPOSICIONES 
Del 10 al 17 de Febrero 

COLECTIV .A 1 
Trinidad Romero - Gerardo Puertas 
Francisco Polo - Fernando González 

Concepción V elasco 
Esperanza A. Gajate - Mª Paz Rada 

Inocente Duarte - Federico Weber 
Francisco Hernández. 

Horario: Tardes de 6 a 9 

A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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las conducciones eléctricas junto a sus vivienda 

Alta tensión en el barrio del Juncal 
Rosalía Rodríguez y varios miembros de su grupo se entrevista 
los vecinos y buscarán soluciones 
«El ayuntamiento no quiere que tengamos una iglesia en el barrio», se 
quejan además los vecinos, que también protestan por la inseguridad 
ciudadana y por la falta de atención que tiene la barriada 

El Juncal vive permanentemente en alta tensión¡ los vecinos de esta barriada, situada en el extremo 
occidental del casco urbano alcalaíno, y en el distrito 11, que ha tomado su nombre de esta zona, viven 
acompañados de una torre de alta tensión que soporta varios cables de conducción de energía eléctri
ca que dependen de la estación que Unión Fenosa tiene muy cerca. El debate vuelve a ser el de la eter
na cuestión: la torre y los cables estaban antes que los vecinos. Sin embargo, nadie sospechaba enton
ces los perniciosos efectos que tienen los campos electromagnéticos sobre las personas. En el barrio 
del Juncal se habla de que en el ayuntamiento complutense se había dicho que había un proyecto para 
realizar el enterramiento de los cables, proyecto financiado por fondos europeos, pero el tiempo pasa 
y las soluciones no llegan. Ni a eso ni a otros problemas que los vecinos denuncian como muy graves. 

La concejala del grupo mix- nes desde el ayuntamientos a de las viviendas hasta los ca
to, Rosalía Rodríguez del Río, los problemas detectados. bles hay menos de diez me
y varios de sus colaboradores Una gran torre de alta ten- tros, una distancia que se con
se entrevistaron con vecinos sión está situada entre dos sidera excesivamente corta y 
del barrio para pedir solucio- bloques. Desde las ventanas peligrosa. Problemas de cán-
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cer, leucemias y crisis nervio
sas, son los problemas que 
cualquier especialista sabe 
que pueden ocasionar los 
campos electromagnéticos que 
se producen en unas conduc
ciones de alta tensión eléctri
ca. A juicio de los expertos, la 
alta tensión es altamente no
civa para la salud de las per
sonas. Así lo reconoció Carlos 
Ceballos, responsable de te
mas de medio ambiente en el 
grupo formado por Rosalía 
Rodríguez, próximo a conver
tirse en la Plataforma de los 
lndependietes de España en 
Alcalá. 

Según Ceballos, «la conta
minación electromagnética es 
la más sutil de todas las que 
padecemos y quizás también 
la más peligrosa. Basta colo
car un televisor en un sótano 
para que huyan todos los ra
tones, se ha comentado mu
chas veces. Pero esto encierra 
algo muy profundo que tam
bién se recoge en un viejo pro
verbio chino: 'Si el mal se en
saña contra ti, cambia de do
micilio' . Dicho de otra forma, 
' Si las empresas eléctricas tie
nen sus líneas de alta tensión 
junto a tu casa, cambia de do
micilio'. El problema es que 
muy poca gente puede hacer
lo». Según Carlos Ceballos, no 
son pocas las publicaciones 
europeas que han hablado de 
los efectos perniciosos de la 
radiación electromagnética 
que producen los cables de al
ta tensión: «Especialmente 
son un peligro para niños pe
queños. En Alemania Occi
dental, por ejemplo, se habían 
producido una serie de muer
tes repentinas e inexplicables 
particularmente entre las fa
milias cuyas v iviendas esta
ban próximas a las líneas de 
alta tensión y vías de ferroca
rril electrificadas». 

Ceballos reconoce haber· es
tudiado el problema y ha ave
riguado algunos datos preocu
pantes: «Según diversos estu-
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dios realizados con animales 
(ratas, conejos ... ), expuestos 
durante varios meses a estas 
influencias electromagnéticas, 
se observó que comían menos, 
se recuperaban mal de las en
fermedades y sufrían diversas 
perturbaciones metabólicas. 
Muchas veces los estudios so
bre estas consecuencias no 
fueron divulgados porque ha
bía presiones y a veces, si se 
realizaba una divulgación, era 
parcial». 

Rosalía Rodríguez afirmó: 
«Esto es una vergüenza; no se 
puede vivir en estas condicio
nes». Su colaborador Abdón 
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Solís apuntó que «DO es nor
mal que los vecinos convivan 
con estos cables de alta ten
sión. Es lamentable y a mí se 
me caería la cara de vergüen
za si fuera concejal, ya no di
go alcalde, que entonces ya 
me marcharía, y viera ese 
poste, esa torre de alta ten
sión, y no hiciera nada por so
lucionarlo. Rosalía Rodríguez 
señaló: «Lo que vamos a pro
curar es que el ayuntamiento 
ponga soluciones, porque es
te barrio está completamente 
abandonado. Hay que salir a 
la calle y ver los problemas 
para intentar solucionarlos. Y 

«Esto es un auténtico peligro porque, como se puede 
ver, los cables están muy bajos» 

éste es un problema que evi
dentemente hay que solucio
nar porque estos vecinos están 
atrapados por una incomodi
dad invisible representada 
por unos cables que tienen so
bre sus cabezas». 

Los vecinos se sienten in
dignados: «Esto es un autén
tico peligro porque como pue
de verse, los cables están muy 
bajos. La torre es peligrosa 
para los chicos porque alguna 
vez hemos tenido que retirar 
a alguno que se estaba subien
do a ella», señaló una mujer. 
Otra señora añadió: «En este 
barrio estamos completamen
te dejados de la mano del 
ayuntamiento. Sobre todo 
cuando hay tormentas, se for
man debido a los cables unos 
ruidos que son como si se 
abrieran los pisos. Y lo mis
mo ocurre con el aire. Esto a 
largo plazo tiene que ser muy 
perjudicial y seguro que con 
el paso del tiempo saldrá to
do lo malo. Será luego cuan
do nos demos cuenta de ello, 

cuando sea demasiado tarde». 
Otra vecina agregó que «Se ha
cen cosas en el barrio y en Al
calá pero hay cuestiones mu
cho más importantes y creo 
que cuando algo afecta a lasa
lud es mucho más importan
te que nada». 

Un vecino afirmó: «Hay 
que estar aquí para vivir el 
problema en toda su intensi
dad. Por las noches se oye mu
cho ruido y no digamos cuan
do hay algo de lluvia, aire o 
incluso la humedad que pro
duce la niebla. Es un ruido 
muy desagradable y molesto, 
amén de los inconvenientes 
que la electricidad puede pro
ducir en cuanto a enfermeda
des, insomnios, y ¿-como 
no?- accidentes». Los veci
nos recuerdan la muerte de un 
joven, meses atrás; falleció 
electrocutado cuando pescaba 
en el río. El joven lanzó la ca
ña al río y fue a golpear en 
esos mismos cables que cruzan 
junto a sus viviendas. 
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«los da miedo pedir 
al alcalde qH nos quite 
esta torre 
de alta tensión 
porque es capaz 
de ponernos otra», 
dice una vecina 

«Con el problema de los ca
bles ocurrirá lo de siempre, 
que no nos harán ni caso», se
ñaló este mismo vecino para 
añadir: «Otro de los proble
mas que tenemos en el barrio 
es el de la depuradora. Esto, 
en verano, es un infierno, y 
seguirán sin hacernos caso, 
cosa que hace que los vecinos 
no tengamos ni la más míni
ma confianza en este ayunta
miento». 

El ayuntamiento tiene fir
mado un convenio para rea
lizar el enterramiento de los 
cables de alta tensión. Este 
convenio está firmado por el 
propio ayuntamiento, por la 
Dirección General de Indus
tria de la Comunidad de Ma
drid y por Unión Fenosa. Es 
la compañía eléctrica la encar
gada de redactar el proyecto 
de enterramiento de los ca
bles, proyecto que será reali
zado con fondos de la Comu
nidad Europea y con una pe
queña aportación de la Comu
nidad de Madrid. Se calcula 
que el enterramiento de los 
cables desde la estación eléc
trica de Unión Fenosa, hasta 
el río Henares, podrá cost31" 
cerca de 350 millones de pe
setas. 

La iglesia 
Si el de los cables de alta 

tensión es un problema que 
preocupa a los vecinos por su 
salud, el de la iglesia es moti
vo de indignación para mu
chos. Son muchos años de ges
tiones y el barrio sigue sin te-

. ner un templo en condiciones. 
Solamente existe la pequeña 
ermita de los Santos Niños, en 
la que evidentemente no ·se 
pueden realizar celebraciones 
multitudanarias como bodas, 
bautizos, comuniones, fune
rales, puesto que su capacidad 
es mínima. Pero ya no es sólo 
ése el problema, sin~ que la 
falta de instalaciones propias 
de una iglesia, los salones pa
rroquiales, impide que la pa
rroquia pueda desarrollar 
unas actividades que siempres 
se han considerado muy bene
ficiosas, tanto para los jóvenes 

. _.,,, 
• ' 
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como para los adultos y losan
cianos. 

«El conseguir un templo 
para el barrio es el gran, cla
mor que tenemos todos, pero 
eso es algo que no conseguire
mos nunca porque el alcalde 
es ateo y, mientras él esté ahí, 
no vamos a tener ninguna 
ayuda del ayuntamiento», se
ñaló Paco, un vecino del ba
rrio, para añadir que «con to
do lo importante que es el re
zo, un templo no sólo signifi
ca rezo, sino que tiene muchos 
servicios. Un templo es un 
centro cívico donde se pueden 
desarrollar muchas activida
des sociales, culturales». 

U na vecina se acercó para 
decir: «Aquí estamos perjudi
cados por todo; la torre de al
ta tensión es un riesgo, pero 
es que ni siquiera nos dejan 
tener una iglesia en el barrio. 
Tenemos hijos, que han sido 
bautizados, que han hecho la 
primera comunión e incluso 
que se han casado, y han te
nido que hacerlo todo fuera de 
su barrio. Siempre nos han di
cho que aquí no hay terreno, 
pero la primera vez que pedi
mos un terreno aquí junto a 
la ermita, vinieron e hicieron 
un jardín que ni lo riegan ni 
nada. Después se pidió aquí al 
lado, que también era un 

RESIDENCIA!ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. <9H> 25 25 02 • 25 27 JB • C/. Vlrglllo navarro. s y 7 

azu11ueca de Henares (GUADALAJARA> 
km. 4C ctra. MADRID-BARCELOllA 

erial. Pues nada, v1n1eron e 
hicieron un campo de petan
ca. Si es que nos da hasta mie
do pedir que nos quiten la to
rre de altan tensión porque el 
alcalde es capaz de ponernos 
otra». 

La explanada es otra fuen
te de preocupación, grandes 
montones de tierra permane
cen desde hace días allí: «Es 
un auténtico peligro porque 
da una sensación de miseria 
que es lamentable>>, se quejó 
una vecina mientras un hom
bre afirmó que «lo único que 
han conseguido es que la gente 
se crea que esto es una escom
brera. Y a se pueden ver es
combros por aquí tirados. Y 
el otro día un camión descar
gó un montón de escombros». 

La explanada del Juncal 
también es fuente de preocu
pación por la inseguridad ciu
dadana: «Da miedo acercarte 
por aquí cuando oscurece por
que te encuentras individuos 
que sólo al verlos te dan te
rror. Todos sabemos que aquí 
se producen no pocos atracos 
a las parejas que vienen con 
el coche. A mí me hace gracia 
cuando el concejal del distri
to , que creo que también es el 
concejal de Seguridad Ciuda
dana, dice que aquí no pasa 
nada, y que es un barrio se
guro. ¡Joder!, si aquí al lado , 
a sólo unos metros, en el agu
jero ese famoso, han apareci
do tres o cuatro muertos. Si · 
todos sabemos que las ruinas 
de Complutum están llenas de 
drogadictos. Si aquí, ver un 
coche de la policía es por ca
sualidad» . 

H de febrero de 1995 



Florencio Campos -foto de la izquierda- entre la mayordoma, Magdalena Sierra, y Lici González alcaldesa por un día. 

El centro castellano-Leonés celebró la fiesta de santa Agueda 

con el nombramiento de alcaldesa por un día 

Lici Ganzález recibió el bastón de manda de manos de 
Florencia campos en el ayuntamiento 

Florencio Campos dejó de ser alcalde de Alcalá durante el domingo día 5 de febrero. A efectos sim
bólicos lo fue durante ese día Lici González, socia del centro Castellano-Leonés, a quien Campos cedió 
el bastón de mando al sumarse el ayuntamiento a la celebración de la festividad de Santa Agueda. Esta 
fiesta tradicional de la localidad segoviana de Zamarramala también cuenta con una importante tradi
ción en otras localidades de la región castellano-leonesa. Pero también ha trascendido a otras regiones 
y está implantándose en muchos municipios, extendida por los centros castellano-leoneses. Lici Gon
zález, alcaldesa por un día, vistió con traje típico de León y se mostró muy nerviosa durante su manda
to, un mandato en el que estuvo acompañada por la mayordoma, Magdalena Sierra, y por todas las 
mujeres del Centro, auténticas protagonistas de la fiesta. 

La fiesta de Santa Agueda que en todos los actos los hom
se inició con una misa en el bres fueron invitados por las 
Centro de Comunidades, en la mujeres y todo ello con la 
que se realizó una ofrenda a eterna cuestión de quién man
la Santa, mártir de la Iglesia da en realidad. «Para un día 
Católica. Hay que destacar que mandamos nosotras nos 

tenemos que ap~ovechar» , de
cía una de las águedas. Un 
hombre, tocado con tradicio
nal capa que desde la asocia
ción creada al respecto se 
quiere revitalizar , respondió: 

La fiesta de Santa Agueda comenzó con una misa en el Centro de Comunidades 
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«Si las que realmente mandáis 
siempre sois vosotras». 

El presidente del centro 
Castellano-Leonés, Alfredo 
Martínez Llamazares, bro
meó diciendo que práctica
mente tenía que pedir permi
so a las mujeres para hacer de
claraciones: «Fíjate si mandan 
las mujeres que se han atrevi
do hasta a destituir al señor 
alcalde. No sé cómo amanece
rá mañana Alcalá, pero desde 
luego hoy está en poder de las 
mujeres». 

Alfredo Martínez explicó 
que el éxito de la fiesta ha su
perado con creces todas las ex
pectativas que había al res
pecto: «Este es el tercer año 
que celebramos la fiesta de 
Santa Agueda y hemos com
probado cómo año a año esto 
va en aumento. Cada vez ha 
venido más gente y cada vez 
se va mejorando porque las 
señoras se van superando en 
cuestión de organización». 

Tras la misa, las águedas 
invitaron a los maridos a un 
refresco y un aperitivo antes 
de celebrarse el plato fuerte de 
la fiesta, la toma de posesión 
de la alcaldía. Lici González 
recibió el bastón de mando de 
manos de Florencio Campos 
en el ayuntamiento de Alcalá. 
Tras la toma de posesión, las 
mujeres la hicieron efectiva 
tomando la calle, eso sí, con 
los hombres cerca y a los so
nes de la dulzaina y del tam
boril. 

De regreso al centro de co
munidades donde a las 14'30 
había un enorme ambiente en 
cada una de las casas regiona
les, se celebró un vino de ho
nor para dar paso a una comi
da: «Si asistimos los hombres 
es por gentileza de las muje
res. Si no nos invitan, no nos 
habíamos atrevido a venir 
aquí». Tras la comida hubo 
baile en el propio centro de 
comunidades. 

Lici González se encontra-
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Los dulzaineros animaron la fiesta y las águeclas ocuparon los escaños de los concejales comolutenses. 

ha muy feliz con el bastón de también: «Es una fiesta muy poco y estamos muy conten
mando de alcaldesa de Alca- bonita y hasta que no estás tos», destaui Alfredo Martí
lá: «Estoy muy contenta por- dentro de ella no te das cuen- nez. 
que está resultando todo muy ta de lo bonita que es». Lo que Otros protagonistas fueron 
bien. Eso sí, estoy un poco tenía muy claro Lici Gonzá- los dulzaineros de la Ribera, 
nerviosa, pero muy conten- lez era cuándo tenía que de- que acompañaron a las muje
ta». Y claro, la máxima auto- volver el bastón: «Cuando se res en su mandato. Lino , Pa
ridad ese día no se sustrajo al acabe el día tengo que devol- blo , Carlos y Lito explicaron 
debate: «Los hombres no se verlo. Tengo hoy unos nervios que la dulzaina es un instru
dejan mandar ni siquiera .en tremendos». mento muy complicado: «He
un día como hoy, aunque la El presidente del Centro mos aprendido nosotros por 
verdad es que tampoco les Castellano-leonés desbordaba nuestra cuenta, aunque varios 
mandamos habitualmente. satisfacción: «Nunca hemos de nosotros están estudiando 
Pero desde luego, si no es por celebrado ningún acto que ha- en una escuela para pedeccio
nosotras no asisten hoy a la ya tenido a más del noventa narse. Para tocar la dulzaina 
comida». La alcaldesa de Al- por ciento de los socios ; Ha hay que dominar muy bien la 
calá durante un día destacó venido gente que viene muy lengua y el estómago». 
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-EL AIRE DE DISTINCION DE ESTE COCHE NO TIENE PRECIO. 
EL AIRE ACONDICIONADO TAMPOCO. 

Hay cosas que no se pueden comprar con dinero. 
Como la elegancia y distinción del Rover 200. Además, 

. en Rover sabemos que su tranquilidad es muy impor
tante, por eso el completo equipamiento del Rover 200 
incluye grandes medidas de seguridad.Y no sólo 

eso, ahora hay algo más en el Rover 200 que no tiene 
precio: el aire acondicionado. Hasta finales de Febrero, 

1 el aire acondicionado es un regalo, porque, para nosotros, 

" __ s_u_ co_modidad es algo impagable. Y siempre con todas las 
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El trío está Formado por profesores del conservatorio de Música de Alcalá 

El r1ío tewantes ofreció un concierto de presentación 
en la iglesia de san Felipe Neri 
«En el conservatorio hay un movimiento inquieto por hacer música» 

El bío Cervantes, formado por Francisco Sanz -clarinete-, Francisco Morote -violoncello- y Vicente 
Ariño -piano-, profesores todos ellos del Conservatorio de Música de Alcalá, se presentó al público el pa
sado 29 de enero, con un concierto de música de cámara que tuvo lugar en la iglesia de San Felipe Neri. 

Esta nueva formación mu
sical se formó a finales del pa
sado año y gracias a la profe
sionalidad de sus componen
tes y a la compenetración que 
hubo entre ellos desde el pri
mer día, ha_sido posible rea
lizar la presentación con tan 
sólo un mes de ensayos. «Fue 
curioso cómo surgió la idea, 
porque un día por los pasillos 
me pasaron una partitura y 
me dijeron si me gustaría to
carla para una audición para 
los alumnos. Así empezó la co
sa y después Juventudes Mu
sicales se pasó por el Conser
vatorio buscando grupos de 
cámara profesionales, nos 
ofreció la oportunidad de to
car y la hemos aprovechado 
para presentarnos», explicó 
Vicente Ariño sobre los oríge
nes del Trío Cervantes. 

Sus componentes han coin
cidido en Alcalá por circuns
tancias de trabajo. Cada uno 
de ellos proviene de una pro
vincia española diferente 
- Francisco Sanz es de Valen
cia, Francisco Morote de Ciu
dad Real y Vicente Ariño de 
Zaragoza- pero tienen mu
cho en común: el amor a la 
música y el placer de tocar 
juntos e interpretar música de 
cámara. 

La trayectoria que se pre
senta ante el grupo es larga y 
prometedora, así lo esperan 
sus componentes: «Esto lo he
mos montado en escasamente 
un mes y la relación entre los 
tres es muy buena. Nos lleva
mos estupendamente, aun ha-
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Los componentes del Trío Cervantes; Francisco Morote, Francisco Sanz 
y Vicente Ariño, profesores y músicos de violonchello, clarinete y piano. 

hiendo diferencia de edad, de 
procedencia, de tiempo de 
estancia aquí. .. Hemos con
tactado y hay un ambiente 
distendido y majo». No han 
necesitado demasiado tiempo 
para adaptarse a la forma de 
tocar de los otros: «Se supone 
que somos profesionales. 
Nuestra misión es enseñar, 
pero somos músicos y nuestro 
trabajo es tocar e interpretar, 
es muy difícil enseñar aque
llo que no sabes hacer. Todos 
tenemos un nivel instrumen
tal elevado y sólo ha sido po
nernos de acuerdo y ensayar». 

El concierto de presenta
ción dejó buen sabor de boca 
en los componentes del Trío: 
«Aunque no somos nosotros 
quienes tenemos que decirlo, 
sí estamos satisfechos, sobre 

todo por la reacción que tuvo 
el público. La _sala estaba lle
na, había gente en los pasillos 
y de pie, mucha gente joven, 
y aplaudieron y disfrutaron». 

Al mismo tiempo que el 
Trío, se ha creado en el Con
servatorio de Alcalá otra for
mación musical: un Sexteto de 
Viento (flauta, clarinete, fa
got, trompa y oboe) con pia
no, agrupación original que se 
prodiga muy poco y que ofre
ce un repertorio de obras con
temporáneas y del período 
clásico, muy del gusto del pú
blico. El sexteto se presenta
rá al público tan pronto como 
pueda. «Es casi una pequeña 
orquesta de cámara, seis per
sonas tocando a la vez con 
túnbricas diferentes, mostran
do los intrumentos de viento 

desde una perspectiva dife
rente como puede ser la ban
da>., manifestó Ariño, pianista 
también del sexteto. 

«Movimiento inquieto 
en el Conservatorio» 

La creación del Trío y el 
Sexteto se corresponden con 
un «movimiento inquieto en 
el Conservatorio que está por 
hacer música, llevarla a dife
rentes lugares y darle nombre 
a esto». Vicente Ariño cree 
que las circunstancias han he
cho posible que esto surja aho
ra y no en otro momento: 
«Imagino que son las circuns
tancias, no puedo hablar de 
etapas que no he vivido.- Lo 
único que he visto es recepti
vidad por parte de los compa
ñeros por tocar y hacer músi
ca. Lo que queda es salir y 
mostrar a la ciudad y a la gen
te de otros lugares nuestras 
posibilidades como músicos». 

Estos profesionales de la 
música aman la enseñanza, 
pero, como artistas que son, 
también buscan el aplauso y 
el reconocimiento del público. 
«Amamos la enseñanza y 
transmitir nuestros conoci
mientos a aquellos que pue
dan adquirirlos, pero un mú
sico lo que quiere es tocar, a 
pesar de que la oferta de con
ciertos es limitada y entrar en 
el circuito es complejo». 

Se trabaja para que los 
alumnos tengan también la 
posibilidad de mostrar sus 
cualidades: «Desde el semina
rio de cámara, queremos lle
var a los alumnos, que hay 
gente muy buena y muy do
tada, a Murcia o Málaga. Al
gunos van a ir a tocar a la ra
dio. También ellos quieren 
recibir los aplausos, no hay 
más. Lo que se hace en el aula 
es adquirir los medios para 
luego poder salir a escena. Eso 
es lo importante y sentirte a 
gusto ofreciendo lo que mejor 
sabes hacer, tal vez». 
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Hoy viernes, 10 de enero, a las 19'!0 horas 

Enma azores inaugura el 
11° Maratón de Artistas de Alealá 
Las obras en el Aula de cultura han motivado una reducción 
en el número de días y en el número de artistas participantes 

La conocida Enma Ozores será la pregonera del 12° Maratón de llrtistas de Alcalá que se inaugura 
hoy viernes 10 de febrero, a las 19'30 horas. Al pregón le seguirá la actuación de la orquesta de cámara 
'Joven Orquesta Complutense'. Más de 750 artistas alcalaínos pasarán por el A.ula de Cultura de la 
Caja de Madrid (c/ Libreros 10-12) hasta el 2 de abril, fecha de clausura del maratón. 

Obligad~ por unas obras que tod.? .tipo de manifestaci.?nes Reforzadas las 
se han realizado en el Aula de arhshcas: Orquestas de cama- · 
Cultura, el maratón de este año ra; recitales de piano, violín o medidas de Seguridad 
se ha reducido en número de clarinete; música pop; teatro; 
participantes y en número de bailes regionales; cante flamen
días, pero aún así las cifras son co; recital lírico; recital poéti
muy importantes para satisfa- co; jazz; danza española; ballet 
cer las inquietudes artísticas al- clásico; música folk; cuentos; 
calaínas. El 12º Maratón dura- agrupaciones musicales ... Igual 
rá 52 días, durante los que se ocurre con los artistas plásticos, 
ofrecerán 56 actuaciones en el alrededor de sesenta, que mos
escenario y se montarán alrede- trarán sus obras en pintura; 
dor unas 6 exposiciones óleo; plumilla; fotografía; arte
colectivas. sanía; escultura; marquetería; 

Como siempre, la variedad dibujos; naif en tela; óleo sobre 
es la característica principal de cobre; cerámica; técnicas con 
este evento. Setecientos artistas ordenador; técnicas al agua; ar
pasarán por el escenario del tesanía en chapa; flores secas, 

·Aula de Cultura para ofrecer seda; barros; o esmalte. 

El duodécimo maratón se ha 
retrasado este año unas sema
nas respecto a otras ediciones 
debido a las obras que ha ha
bido que realizar en los locales 
del aula de cultura para cum
plir las normas de seguridad en 
locales públicos que exigen los 
servicios técnicos del ayunta
miento. Las obras no sólo han 
ocasionado en el maratón este 
retráso de casi un mes (menos 
días, por tanto), sino que tam
bién han motivado la supre
sión de la sala B de exposicio-

Liane Katsaki, autora de los Tro
feos, Mª Dolores Borreguero, 
responsable del A.ula de Culura 
de Caja de Madrid y Trinidad 
Romero, autora del Cartel. 

nes, que se encontraba en la 
planta baja (podrán exponer 
menos artistas). 

Según explicó M ª Dolores 
Borreguero, representante de la 
Obra Cultural de Caja Madrid, 
las citadas obras han consisti
do básicamente en «incremen
tar la seguridad». Para ello se 
han creado unos pasillos de 
evacuación que comunican di
rectamente los camerinos con 
las escaleras; · se han instalado 
unas 'cortinas de agua' que se 
ponen en funcionamiento de 
forma automática al detectar el 
más mínimo indicio de fuego; 
se ha sustituído toda la insta-

. lación eléctrica; y se h~n incor
porado señales acústicas y vi
suales indicadoras de las salidas 
de emergencia. 

Cartel y trofeos 
La autora del cartel anuncia

dor del 12º Maratón es la pin
tora Trinidad Romero. Su obra· 
es sencilla y directa, clara en su 
objetivo de «funcionar como lo 
que es: un cartel representati
vo de todas las artes y todos los 
artistas que se van a dar en el 
Maratón». Trinidad Romero 
ha querido relacionar la simbo
logía de la cigüeña, tan ligada 
a Alcalá, con un evento tam
bién muy alcalaíno, el Mara
tón: «Lo mismo que vienen las 
cigüeñas a Alcalá y en la mis
ma fecha también viene el 
Maratón». 

Los trofeos, como en las dos 
ediciones anteriores del Mara
tón, son obra de la escultora 
Liane Katsuki. El significado 
de estas pequeñas obras de ar
te , según palabras de su auto
ra, es «Un homenaje al artista, 
que es el creador, y a la crea
ción en ella misma» a través de 
la forma primera de la crea
ción, el círculo, «forma que 
contiene en sí misma el movi
miento, el principio y el fin, lo 
positivo y lo negativo ; nuestro 
origen». 

UN REGALO, ·UN SIMBOLO DE AMOR 

REGALOS GALA'S ARTICULOS DE HOGAR 
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La estatua de San Isidro Labrador ha sufrido ataques de los gamberros. A la derecha, Merche y Belén con sus niños 

«Aquí ya no se puede bajar con las niños». «El que pestañea pierde» 

suciedad y decadencia· en el parque san Isidro 
Las vecinos se quejan de las excrementas de perras y sienten temar par 
la aparición de drogadictas y delincuencia 

El parque de San Isidro ya es conocido por los vecinos de la zona como «el cagadero del barrio». De
cenas de excrementos de perro son visibles no solamente en las zonas ajardinadas, sino también en 
los paseos peatonales: ccCuando paseas por aquí no tienes más remedio que ir esquivando las mierdas 
de perro que te.encuentras por todos los lados. Lo más difícil es no pisar una mierda», decía un anciano. 

Mientras los vecinos se quejan 
del abandono en que se encuen
tra el parque de San Isidro y res
ponsabilizan al ayuntamiento y 
a la delegación municipal del dis
trito, presidida por el concejal 
Bartolomé González, surge una 
preocupación añadida, la de la 
inseguridad ciudadana manifes
tada por la proliferación de dro
gadictos y por varios robos y 
atracos a personas ocurridos en 
la zona. 

El parque de San Isidro, el co
razón del distrito VII, se encuen
tra en una grave situación de de
terioro. Bancos rotos, papeleras 
destrozadas, columpios inservi
bles que suponen un peligro pa
ra cualquier niño que se acerque 
a ellos, árboles y plantas secas, y 
sobre todo, suciedad, mucha su-

La Policía municipal incautó pintura y armas blancas a un 
grupo de «reds skin>• en el parque de San Isidro. 

ciedad. Los vecinos, que han vis
to el esplendor de ese parque, 
ahora lamentan su decadencia 
absoluta. Ana Cardador, una ve
cina que caminaba por el parque 
junto a uno de sus hijos, comen
tó a las preguntas de PUERTA 
DE MADRID su lamento por la 
decadencia del parque de San 
Isidro: «Lo veo fatal; yo tengo 
cuatro hijos y hace cosa de ocho 
o nueve años recuerdo que era un 
parque maravilloso, Yo me baja
ba con mis niños al parque y me 
sentaba a coser y a verles jugar. 
Era ideal y se podí disfrutar. 
Ahora es una vergüenza como es
tá. Tengo un niño pequeño de 
cuatro años y no se me ocurre ba
jarle aquí porque está lleno de 
pises y de cacas. Esto es algo ver
gonzoso». Ana Cardador recono
ció que había oído hablar de la 
proliferación de drogadictos: «Sí, 
se han oído muchas cosas, pero 
yo la verdad es que no me he pa
rado a mirar porque para mí el 
parque, con la suciedad que tie
ne ya no es un lugar apetecible 
y ya ni me fijo en si hay o no dro
gadictos. Pero sí, efectivamente 
sí se ha oído algo por el barrio». 

La proliferación de drogadic
tos que señalan muchos vecinos 
corresponde según diversas fuen-

Los excrementos de perro están por todo el parque Un banco destrozado en pleno jardín 
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Ana Cardador y su hijo Lucía López con otra vecina amiga suya 

tes policiales en la concentración 
en el parque de jóvenes fuman
do hachís y bebiendo litronas. 
Sin embargo, hay vecinos que 
afirman haber visto heroinóma
nos y extraños movimientos de 
individuos: «Hay una discoteca 
que atrae a una serie de gente 
que puede ser considerada como 
peligrosa. Y o no digo con ello 
que sean clientes, pero sí se ven 
por aquí unos individuos que a 
mí personalmente no me gustan. 
Y también está el bingo de la ca
lle Manuel Azaña; en las cerca
nías se ve de vez en cuando a 
gente que es como si estuviera al 
acecho de quienes salen del bin
go», explicó un hombre. 

Belén y Merche acababan de 
recoger a sus respectivos hijos en 
el colegio y juntas se encontra
ban junto a la ermita: «El parque 
está fatal; no puedes dar una so
la pisada y tienes que ir miran
do continuamente dónde pones 
el pie para no pisar nada desa
gradable. El tema de la delin
cuencia y de los drogadictos es 
también preocupante. Siempre 
ha habido gente muy rara por la 
parte trasera de la ermita y la 
verdad es que no puedes bajar al 
parque con los niños porque 
aparte de la suciedad te puedes 
encontrar con cualquier cosa. 
Por supuesto que te da miedo ve
nir aquí». La propia Belén pidió 
al ayuntamiento que arregle el 
parque: «Este es un sitio para los 
niños y sin embargo no pueden 
venir. El ayuntamiento debería 
arreglarlo y tenerlo limpio». Y en 
esos momentos fue interrumpida 

por su hija Raquel. La pequeña 
exclamó: «Es que en vez de un 
parque para niños parece un par
que para perros. Siempre hay ca
cas y tienes que ir mirando, no 
vayas a pisar alguna». Merche 
aseguró que "ª los niños no se les 
puede dejar aquí solos, ni siquie
ra les puedes dejar venir acom
pañados por ti». 

Riesgo de enfermedades 
La suciedad del parque es ca

paz de originar enfermedades in
fecciosas, sobre todo entre los ni
ños que jueguen en el suelo. No 
hay que olvidar que los restos de 
excrementos y de orina de los pe
rros pueden contener enfermeda
des diversas que ni con el paso 
del tiempo se pierden. «Hubo 
una ocasión en la que el ayunta
miento se dedicó a echar la tie
rra por encima, sin limpiar los 
excrementos», aseguró Juana, 
otra vecina veterana de la zona. 
Pero los efectos de posibles infec
ciones no se pierden con tierra 
por encima. 

Lucía López y su amiga tam
bién se quejaron: «Hay mucha 
suciedad. Sin ir más lejos , se 
puede ver en la calle Núñez de 
Balboa, o en el mismo parque. Es 
una vergüenza cómo tienen el 
parque de San Isidro con los pe
rros, es una auténtica pena. El 
tema de la delincuencia es tam
bién muy grave y no digamos la 
pena que da el hecho de que esté 
recién arreglada la ermita y ya la 
hayan pintado los gamberros. 
Llevamos muchos años viviendo 
aquí y nunca ha estado esto peor. 
Los bancos rotos , la suciedad, y 
hay muchos robos, aquí el que 
pestañea pierde». 

Otra vecina aseguró enfadada: 
«Yo estoy muy disgustada por
que aquí en el parque no hay más 
que cagadas, drogadictos y gen
te de ésa. No podemos ni traer a 
los niños. Yo lo único que le di
gó a Bartolomé González es que 
no venga sólo a las fiestas de San 
Isidro a hacerse la foto y a pa
searse, sino que vea que el barrio 
está muy deteriorado». Una mu-

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 
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jer que la acompañaba aseguró: 
«Yo lo que veo es que hay otros 
parques en Alcalá que están muy 
bien cuidados y éste no. No lo 
entiendo. ¿Qué ocurre? ¿Que el 
ayuntamiento da dinero para 
cuidar otros parques y para éste 
no? Lo que tienen que hacer es 
que el alcalde o el concejal o 
quien sea, nos den una explica
ción» . Otra amiga que iba con 
ellas apuntó una solución: «Ten
drían que vallar el parque, po
nerle una puerta y dejarlo para 
recreo de los niños prohibien9o 
la entrada de perros. Por las no
ches da miedo pasar por aquí y 
yo creo que no sólo hay que con
trolar la entrada de perros, sino 
también muchas cosas , como la 
gente que va a algunos estable
cimientos y que está por aquí». 

Jeringuillas 
y preservativos 

Hubo más vecinas que se que
jaron del deterioro del parque: 
«Está muy descuidado. Vas an
dando y te encuentras jeringui
llas y preservativos, y sobre to
do , mucha basura de perros. Ha
ce precisamente unos días yo 
presencié cómo dos individuos le 
dieron un tirón del bolso a una 
señora. Hay muchos drogadictos 
y delincuentes. El parque ten
dría que tener más vigilancia, 
para que no hubiera tanta delin
cuencia ni tantos perros dejando 
la basura en el suelo». 

Después de esto, resulta bas
tante claro que los vecinos tienen 
buenos motivos para quejarse. 
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sobre las presuntas irregularidades cometidas por técnicos municipales 

El informe concluye que no hay infracción penal 
alguna ni tampoco administrativa 

IU no da por zanjado el 
asunto J llevará el caso 
ante un juez 
«Si es necesario» 

El expediente informativo, abierto para aclarar las presuntas irregularidades cometidas por técni

cos que compatibilizaron su trabajo como funcionarios en el ayuntamiento de Alcalá con sus activida
des en empresas privadas, concluye que •csegún el expediente examinado, no aparece acreditado que 
se haya cometido infracción penal alguna ni tampoco aparece acreditada la comisión de falta adminis
trativa». IU se ha mostrado disconforme con las conclusiones de este expediente, ya que considera que 
existen indicios serios para creer que se ha cometido una infracción penal, posiblemente prevarica
ción. La coalición propondrá en el próximo pleno que se incoe expediente a los técnicos involucrados. 

tica y que se introdujeran tres 
datos nuevos de tres actuaciones 
en las que habían participado 
desde fuera y desde dentro inte
grantes de Proyectos Vector-. 

El alcalde de Alcalá, Floren
cio Campos, hizo públicas el 3 . 
de febrero las conclusiones del 
expediente informativo que él 
mismo mandó abrir el pasado 
mes de noviembre, después de 
que IU no aceptara las conclu
siones a las que llegó la comi
sión de investigación, creada 
para esclarecer los hechos de
nunciados. Las conclusiones de 
la comisión y del expediente 
han coincidido: no se han de
tectado irregularidades. 

Campos manifestó que «con 
el informe se acaba la comisión 
de investigación» y se agota el 
procedimiento, añadiendo que 
si se insiste en el asunto tendría 
que ser vía juzgado o vía expe
diente disciplinario. El expe
diente dice textualmente a es
te respecto que «quien lo consi-

dere conveniente denuncie ante 
los tribunales los hechos que 
entienda sean constitutivos de 
delito». 

El alcalde explicó que las 
personas que elaboraron el ex
pediente informativo, Héctor 
Báez y Angel Llamas, no tenían 
nada que ver con la comisión y 
que además se trataba de pro
fesionales independientes del 
derecho. Ti:abajaron con todo 
el material recogido para la co
misión de investigación, inclui
do un «anónimo que acusaba a 
los concejales de IU de «ser pre
suntos cobradores de comisio
nes en los aparcamientos que 
no serían construidos y serían 
materia para particulares» se
gún declaró el concejal de pla
neamiento, Crescencio Vicen
te Abad. 

' e 

«En verdad os digo que cuantas 
veces hicísteis eso a uno de estos 
mis hermanos menores a mí me lo 
hicísteis». 

San Mateo 25-40 

Quinto aniversario 
EL SACERDOTE 

D. EMILIO DE MIGUEL CONCHA 
Vivió enamorado-de Dios y de sus hermanos los hom

bres desde Dios. Cumplida su misión en la tierra, el 
Señor se lo llevó al Cielo el día 13 de febrero de 1990 
a los 82 años de edad. 

Después de recibir los Santos Sacramentos 
y la Bendición de Su Santidad 

El funeral por el eterno descanso de su alma se cele
brará el próximo día 14 de febrero a las 7 de la tarde 

en la Parroquia de San Bartolomé de Alcalá de 
Henares. 

La Junta Rectora de la «Fundación Benéfico Social 
Cristo de la Paz» y la familia agradecen su asistencia. 
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El expediente informativo no 
satisfizo a los concejales de IU, 
ya que, según su portavoz, «está 
hecho más bien pensando en ex
culpar a los técnicos que presun
tamente han cometido irregula
ridades que en profundizar sobre 
los hechos». Consideran que «DO 
va un milímetro más allá de las 
indagaciones que había hecho la 
comisión de investigación» sin 
tener en cuenta siquiera la ini
ciativa de IU de que se practica
ran algunas averiguaciones que 
no pudo efectuar la comisión de 
investigación porque las atribu
ciones que tenía no le permitían 
llegar a ellas -que se pidiera 
certificación al registro mercan
til de los datos obtenidos en de
terminadas empresas, que com
parecieran los técnicos hipotéti
camente vinculados a esta prác-

IU no está dispuesta a zanjar 
todavía este asunto, ya que, en 
su opinión, existen indicios se
rios para creer que se ha cometi
do una infracción penal. «No es
tamos en absoluto conformes con 
el resultado de este expediente; 
es más, pensamos que hay mate
ria suficente como para sospe
char que puede haber habido in
cluso infracción penal, que pue
de tener que ver con prevarica
ción, e indicios de una infracción 
administrativa grave, violación 
del régimen de compatibilidades. 
Seguimos pensando lo mismo y 
cada vez de manera más clara». 
Por este motivo propondrán en 
el próximo pleno que se abra un 
expediente administrativo a los 
técnicos implicados. 

Es decir, Izquierda Unida no 
da el caso por cerrado. 

t 
D. Jasé María suricalday Ballester 

PRACTICANTE 
Falleció en Alcalá de Henares, el día 4 de febrero de 1995 

a los 86 años de edad 

D.E.P. 
Sus hijas Matilde y Mª Patrocinio; hijos políticos, Andrés y 
Segundo; y nietos, agradecen, ante la imposibilidad de hacer

lo personalmente, todos los testimonios de condolencia reci

bidos, ante tan triste pérdida. 
A todos, muchas gracias 

El funeral que se celebre el próximo día 14 de febrero, mar
tes, a las 8 de la tarde en la Ermita de San Isidro, será aplica
do por su eterno descanso. 

t 
Primer aniversario 

D. Nicasio Luis Montegrifo 
Falleció en Alcalá de Henares el día 17 de febrero de 1994 

a los 78 años de edad 

D.E.P. 
La misa que se celebre el viernes día 17 de febrero, a las 8 de la 
tarde en la Sta. Iglesia Magistral-Catedral, será aplicada por su 
eterno descanso. 

La familia les quedará muy agradecida por su asistencia. 

PUERTA de Madrid 



Programa CARNAVAL 95 
DIA RORA 

25 Feb. 

26 Feb. 

27 Feb. 

28 Feb. 

19'00 En la plaza de Cervantes, concentración 
de comparsas, murgas y demás participan
tes con máscaras y disfraces variados. Pre
gón de Carnaval a cargo de D. Vicente 
Femández 

A continuación una Gran Traca de Fue
gos Artificiales anunciará el comienzo del 
Carnaval. 

20'00 Baile de carnaval con la Orquesta Ponte
vedra. 

12'00 En la Plaza de Cervantes, junto al Kios
ko de la Música, Concurso de Disfraces 
Infantiles, con premios para los mejores. 

20'00 Gran Concurso de Murgas en la Plaza de 
Cervantes, estableciéndose tres premios: 

Primer Premio: 30.000 pts. 
Segundo Premio: 20.000 pts. 
Tercer Premio: 10.000 pts. 

20'00 Baile de Carnaval con la Orquesta 
Algebra 
Concurso general de disfraces en moda
lidad de individual y parejas con trofeos 
a los tres mejores. 

20'00 Baile de Carnaval con la Orquesta Alge
bra 
Concurso de Comparsas, estableciéndose 
los siguientes premios: 

Primer Premio: 25.000 pts. 
Segundo Premio: 10.000 pts. 
Tercer Premio: 5.000 pts. 

1 Marzo 20'00 Entierro de la Sardina: En la Plaza de Cer
vantes, concentración de Charangas, Mur
gas, Comparsas y todos los participantes 
junto al Kiosko de la Música. A continua
ción se realizará el tradicional recorrido 
por la calle Colegios, calle Santo Tomas, 
. .. hasta llegar al Recinto Ferial donde se 
procederá a la quema de la Sardina. 

NOTA: Todos los participantes que deseen inscribirse para los 
concursos infantiles y de comparsas deberán hacerlo co
mo tope máximo media hora antes del comienzo de los 
bailes en el Kiosko de la Música. 

Bases Concurso de Murgas 
- El concurso se celebrará en la Plaza de Cervantes el día 

26 de febrero a las 20'00 h. 

- Podrán participar todos aquellos grupos que lo deseen. 
- Número de componentes no inferior a 5 y un máximo de 20 
- Deberán presentarse disfrazados. 
- Las letras de las coplillas deberán ser inéditas. 
- Se premiará la originalidad, el buen gusto y el gracejo 

popular. 

- Los participantes deberán inscribirse hasta el día 24 de 
febrero a las 13'00 h. en la Oficina de Turismo. 

- El jurado estará compuesto por 7 personas, nombradas por 
la Comisión de Cultura del Excmo. Ayuntamiento. 
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Deberán pagar en total J&&.875 pesetas 

El Ayuntamiento cobra a tres empresas 
el coste de las averías que provocaron 

El Ayuntamiento de Alcalá sigue pasando a cobro el impor
te de la reparación de averías causadas en la red de agua po
table por varias empresas durante la realización de obras y 
que, en muchas ocasiones, causaron cortes y problemas de 
abastecimiento a los vecinos. Al numeroso grupo del pasado 
10 de enero, se suman ahora otras tres empresas que deberán 
abonar en total 366.875 pesetas. 

Por acuerdo de la última 
Comisión de Gobierno, a ins
tancias del concejal de Medio 
Ambiente y Aguas, José Mª 
Velasco, se acordó que COR
VISAN afrontara el pago de 
284.175 pts. por tres averías 
ocasionadas los días 11 y 15 
de noviembre en la carretera 
de Pastrana. La empresa GAS 
NATURAL tendrá que abo
nar 65.500 pts. por una ave
ría ocasionada el pasado 3 de 
diciembre en la calle Ronda 
Ancha y, por último, se pasa
rá un recibo de 17 .200 pts. a 
la empresa LOGISA por una 
reparación que se hubo de lle
var a cabo por los servicios 
municipales el pasado 10 de 
enero en la c/ Senda Perdida. 

Estos recibos vienen a su
marse a otro lote anterior de 
diez, por un montante de 
751.500 pesetas, pasados a co
bro a las empresas causantes 
de averías por acuerdo de la 
Comisión de Gobierno. En 
aquel momento GAS NATU
RAL tuvo que abonar 
235.000 pesetas por _cinco 
averías causadas en los meses 
de agosto y septiembre de 
1994. El resto de las empresas 
afectadas fueron IBERDRO
LA, con 215.000 ptas.; CU
BIERTAS Y MZOV, con 
135.000 ptas.; CORVISAN, 
con 85.500 ptas; SANCHEZ 
ILLAN, S.L., con 55.000 
ptas. y cierra la nómina RI
CO, S.A., con 26.000 ptas. 

10ostería ~ 
dd Jfstudíantt' .,..,,. 
MENU DE(;USTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES, 10, y SABADO, 11 DE FEBRERO 
V NOCHE DEL MARTES, 14, Dla de San Valentm 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Ensalada templada de judías verdes con vieiras al vinagre de trufas 
*** 

Congrio a la gallega con almejas 
*** 

Entrecot de añojo fileteado con fritada de berenjenas 
*** 

Crepe relleno de praliné y nata con chocolate 

Precio: 2.500 ptas. + 7°/o l.V.A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVAllTINAS 1 

OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Telfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 
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concluyeron las obras con la instalación de un depósito de gas 

Esta semana se inaugurará la Escuela de Hostelería 
La Escuela de Hostelería será finalmente inaugurada en el transcurso de la semana que empieza. 

Los alumnos matriculados, que provisionalmente asisten a sus clases en dependencias de la antigua 

universidad laboral, por fin podrán ocupar la nueva sede una vez que las obras han sido concluidas 

con la instalación de un depósito de gas. Durante los últimos días, el personal de albañi1eria ha dado 

los últimos retoques previos a la apertura de estas instalaciones situadas junto al centro comercial La 

Dehesa junto a los terrenos destinados para la construcción en ellos de un hotel: «Ha habido muchas 

dificultades y de ahí el retraso. No hay que olvidar que es una empresa privada la que ha construido 

la escuela y, aunque hemos intentado acelerar un poco el proceso, la verdad es que el constructor ha 

retrasado un poco la entrega por diversas causas, dijo el concejal de Educación, Urbano Brihuega. 

La Escuela de Hostelería alumnos que están de forma to completamente montado y 

debió haber abierto sus puer- provisional en la universidad amueblado tiene un costo 

tas en el mes de octubre. No laboral, van a poderse venir aproximado de 1.000 millones 

fue así, por lo que, una vez a la que ya es su escuela. Se- de pesetas para aproximada

realizado el período de matri- gún mis noticias, ya han teni- mente 1.000 alumnos, está 

culación, los alumnos inicia- do oportunidad de visitar la construido sobre una parcela 

ron las clases en dependencias escuela y les ha gustado tanto de unos 2.500 metros cuadra

de la antigua universidad la- que están deseando venirse», dos. La superficie construida 

boral. El retraso, según Urba- afirmó el concejal. es de aproximadamente unos 

no Brihuega, ha sido por cau- La Escuela de Hostelería 4.000 metros cuadrados. Tie

sas ajenas al ayuntamiento: está ya completamente prepa- ne una planta sótano con al

«Como ayuntamiento hemos rada y los últimos retoques macen, cámaras frigoríficas, 

estado siguiendo el proceso de darán paso a que se tome la cuarto de calderas, de conta

construcción. Desde mi cargo decisión del traslado de los dores, elevadores y vestuarios 

de concejal de Educación he alumnos y el mobiliario des- de profesores y estudiantes. 

estado viniendo a la escuela de la antigua universidad la- En la planta baja hay un ves

durante todos los martes del boral. La idea del concejal de tíbulo y un salón de actos, así 

año para seguir las evolucio- Educación es que ese traslado como tres aulas de 60 metros 

' nes. Hemos hecho el seguí- se produzca en la semana que cuadrados cada una. La entre

miento que podíamos hacer; empieza. planta alberga las cocinas y el 

sin embargo, lo que no podía- El edificio, que ha tenido comedor. Estas dependencias 

mos hacer era poner ladri- un presupuesto aproximado cuentan con cocinas indivi

llos». Urbano Brihuega seña- de 250 millones de pesetas duales y para grupos; así co

ló: «De forma inmediata, los -un instituto de bachillera- mo unas dependencias especí-

SÁBADO, 18 DE FEBRERO~ NOCHE 

Los alumnos han estada 
provisionalmente en 
dependecias de la ántk.Jua 
universidad laboral 

ficas para repostería: «Todo 
está perfectamente equipado 
y además está la zona de co
medor y cafetería, así como 
una sala de cata de vinos». En 
la planta primera hay otras 
tres aulas con sus correspon
dientes tutorías. Una de ellas 
es un aula de garantía forma
tiva para recuperar una vieja 
profesión que es la de gober
nanta/ e de hospital o de hotel. 
Se completa la escuela con de
pendencias de dirección, salas 
de profesores y biblioteca, así 
como una vivienda para el 
conserje». 

La Escuela de Hostelería 
forma parte del convenio fir
mado por el ayuntamiento de 
Alcalá con la empresa priva
da Desarrollo Turístico de Al
calá, encargada de construir 
las obras y que tendrá el de
recho de explotación de un 
hotel y un aparthotel en los te
rrenos colindantes. 

MENU 

Cena .. PRIMEROS (G eleg!rl 
•• SEGUNDOS (G e1eg1rl RE 

OROUESTA y BARRA LIB 
<S.OGO ptas./personal 

Especial Enamora os 

centro comercial Nueva Alcalá, LOcal 166-B 
Teléf.: 882 84 07 -ALCALA DE HENARES-

Dedito/e una nothe magita para deti1/e, una vez mas ... 
<<Te quiero>> 
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Hostería del Estudiante 

se ha destacada el aumenta en la calidad de muchas platas 

concluyó la novena semana Gastronómica 
La Semana Gastronómica cerró su novena edición el domingo 5 de febrero con la participación de 

todos los restaurantes que intervinieron. Todos los establecimientos mantuvieron ese día el menú con 
el que participaron durante la semana posibilitando así la asistencia de quienes no tuvieran la oportu
nidad de acudir el día entre semana a cualquiera de los restaurantes participantes. La Semana Gastro
nómica ha vuelto a recibir aplausos, pero también criticas que se refieren sobre todo al «inmovilismo 
que prácticamente ha tenido en sus nueve ediciones» cuando son muchos los aficionados a la gastrono
mía que desearían cambios en 1cla filosofía» de esta cita gastronómica. 

El precio ha sido otro de los 
debates en torno a la Semana 
Gastronómica. Este año la con
gelación del precio del menú res
pecto al año pasado ha suaviza
do las críticas, aunque las 3.800 
pesetas por persona no son un 
precio asequible para muchos 
aficionados a la gastronomía que 
quisieran asistir a más restauran
tes de los que pueden en reali
dad. A este respecto cabe recor
dar que la Semana Gastronómi
ca tiene por objetivo desde sus 
inicios fomentar la gastronomía 
complutense y se hace precisa
mente en unas fechas, concreta
mente en el mes de febrero, en la 
que se produce un descenso de la 
actividad en el sector de la hos
telería. Por eso pensaron los hos
teleros y restauradores complu
tenses en promocionarse a lo lar
go de una semana. Sin embargo, 
la promoción requiere una serie 
de elementos que la Semana Gas
tronómica actual no recoge en to
dos los casos. 

La poda perjudicó al 
Restaurante O'Donnell 

El restaurante O'Donnell no 
contaba con los inconvenientes 
de la poda y se encontró con ellos 
hasta el punto de verse perjudi
cado por ellos. Su participación 
el 1 de febrero coincidió con la 
poda de los árboles de la calle 
Daoíz y V elarde encontrándose 
los propietarios del mismo con 
una montaña de ramas que im
pedían a sus clientes aparcar y 
casi ocultaban la fachada del res-
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Las ramas de la poda perjudicaron al Restaurante O'Donnell 

taurante. Los resultados dejados 
por la poda fueron calificados en 
el restaurante como de chapuza: 
«La poda fue realizada el día 31 
a las 11 de la mañana. Podaron 
las ramas y las dejaron en el sue
lo amontonadas. Suponíamos 
que por la tarde no vendrían a 
trabajar, pero estábamos con
vencidos de que el día 1 iban a 
retirarlas a primera hora de la 
mañana. No fue así y por eso lla
mé al ayuntamiento tres veces; 
me ponían con la concejalía ver
de pero no me lo cogían. A con
tinuación hablé con la Policía 
Municipal, que pasó por aquí, y 
me han dicho que los de la poda 
estaban en la calle Torrelaguna. 
Fui a preguntarles muy educada
mente quién podía recoger eso, 
pero uno de ellos me respondió 
de malos modos diciendo que 

ellos no eran relaciones públi
cas», 

Las ramas fueron retiradas a 
primera hora del día 2 de febre
ro, casi 48 horas después de pro
ducirse la poda y una vez cele
brada la semana gastronómica en 
el restaurante O'Donnell, cuyos 
clientes hubieron de buscar el es
tablecimiento entre las ramas 
cortadas. 

Hostería del Estudiante 
Gastronomía para reyes, coci

na para presidentes de gobierno, 
exquisitos platos para judíos, pa
ra musulmanes y, ¿cómo no? , 
para cristianos. Cocina, en defi
nitiva, para todos. Esa es la Hos
tería del Estudiante, el estable
cimiento alcalaíno que forma 
parte de la Red de Paradores del 

José Rivera, director 
de la Hostería del Estudiante 

Estado y que representa en Alca
lá la más innovadora, pero, al 
mismo tiempo, más clásica coci
na complutense. La Hostería del 
Estudiante participó en la nove
na edición de la Semana Gastro
nómica tal y como lo había he
cho desde el principio. Y una vez 
más consiguió un lleno absoluto. 

La Hostería participó con la 
cena del lunes 30 de enero, que 
consistió en trío de croquetas de 
verduras de invierno, migas al
calaínas sobre oblea de patatas 
con uvas, una suprema de mer
luza Paraninfo con flan del Car
denal, una pepitoria de gallina 
cebada en su nido y, para termi
nar, una crema al vino de Argan
da. La bebida consistió en vino 
de Arganda, café con frutas de 
sartén y cava. 

José Rivera, director de la 
Hostería del Estudiante, afirmó 
que el éxito del establecimiento 
en la Semana Gastronómica está 
en el lleno que tuvo: «General
mente llenamos todos los años. 
La verdad es que también pone
mos un freno porque pensamos 
que es conveniente que otros res
taurantes tengan la misma acep
tación y los clientes puedan dis
frutar de otros lugares muy agra-
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Restaurante Reinosa 

dables. Por eso, no abrimos el co
medor de los Condueños y sim
plemente abrimos el que tenemos 
abajo. Este año hemos puesto en 
funcionamiento la novedad de 
abrir a la semana gastronómica 
el comedor del patio de caballos, 
un pequeño comedor que hemos 
abierto y que prácticamente lo 
destinamos a comidas privadas». 

El director de la Hostería del 
Estudiante señaló que los precios 
que tienen los menús de la Sema
na Gastronómica son muy ase
quibles: «No cabe la menor du
da de que hemos intentado supe
rarnos en el menú. Este año he
mos diseñado un plato que he
mos denominado como Suprema 
de merluza Paraninfo, pensando 
un poco en lo que supone el pa
raninfo dentro del recinto histó
rico de la universidad, donde es
tá ubicada la Hostería. Es un 
plato muy pensado-en el colori
do que se va descubriendo poco 
a poco en el paraninfo, colores 
que se han ido redescubriendo 
con su restauración. Este plato 
tiene mucho colorido, muy agra
dable y que va a tono con su 
nombre, inclusive con ingre
dientes de la cocina del siglo en 
que fue creado el paraninfo». 

José Rivera dijo que la Hoste
ría del Estudiante siempre ha es
tado a la vanguardia de la coci
na complutense: «Pretendemos 
estarlo. Somos el restaurante de 
un precio medio más alto que 
hay en Alcalá. Nuestros clientes 
son de todo el corredor del He
nares, de Madrid y de otros lu
gares que vienen de paso. Tene
mos que intentar ser la vanguar
dia, seguir siéndolo». 

La Hostería del Estudiante 
participó en el pabellón de Alca
lá en FITUR con la elaboración 
de unas migas para 400 personas 
que se terminaron en cuestión de 
pocos segundos: «Nos quedaron 
al final cortas y la verdad es que 
gustaron mucho a pesar de las 
dificultades que tiene un plato de 
estas características. El artífice 
de ello fue un gran colabor~dor 
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Restaurante Foguet 

de FOMENTUR y un hombre 
que fue chef de la Hostería y que 
hoy ya está jubilado. Se trata de 
Antonio Aladrén». 

La Capilla del Jazz 
El restaurante La Capilla 

del Jazz registró un lleno el 
día de su participación en la 
Semana Gastronómica. Ma
nuel Nieves, su propietario, se 
mostró muy satisfecho por 

Manuel Nieves, propietario 
de la Capilla del Jazz 

ello: «Dentro de cómo ha estado 
la economía ha estado muy bien 
y pienso que La Capilla gustó 
mucho». Esta es la segunda vez 
que este local participa en la ci
ta complutense anual con la gas
tronomía: «La Capilla se abrió 
en el 91 y en ese año participa
mos en la Semana Gastronómi
ca, hubo lleno y una aceptación 
bastante buena en cuanto a ser
vicio y cocina. Luego hubo un 
cierre hasta ahora, que hemos re
petido en la Semana y la gente ha 
quedado de nuevo muy conten
ta. Y o he tenido inclusive gente 
de Madrid, que ya nos conocía 
y han vuelto con este motivo». 

La permanencia de La Capi
lla del Jazz en futuras ediciones 
de la Semana Gastronómica está 
prácticamente asegurada: «Creo 
que sí, tal como lo estamos vien
do. 

El restaurador Manuel Nieves 
cree que la Semana Gastronómi
ca es una buena publicidad para 
los restaurantes de Alcalá, una 
forma de darse a conocer, sobre 
todo en el caso de este restauran
te, cuyas cuidadas instalaciones 
hacen pensar al cliente que los 
precios no estarán al alcance de 
su bolsillo: «Creo que sí ayuda, 
sobre todo a la Capilla, que no 

Restaurante Tupamaro 

es muy conocida. Ayuda a que la 
gente que no nos conocía haya 
venido y haya visto que no son 
ciertos esos comentarios que a 
veces se hacen -'qué bonito, 
pues tiene que ser caro'-. La 
Capilla está dentro de unos pre
cios normales y corrientes como 
cualquier restaurante». 

Teresa Serrano, propietaria 
del Restaurante Reinosa 

Restaurante Reinosa 
La participación del restau

rante Reinosa en la IX Semana 
Gastronómica fue, como en edi
ciones anteriores, un éxito. El sa
lón estuvo completo y los clien
tes disfrutaron del menú, no en 
vano ya «saben de antemano lo 
que van a comer. Miran sus fo
lletos y eligen un restaurante se
gún sus preferencias culinarias» 
explicó Teresa Serrano, propie
taria del Reinosa. 

Teresa Serrano no ha observa
do diferencia entre esta edición 
y las anteriores, ni siquiera a pe
sar de la tan comentada crisis: 
«Se completó todo y la gente, 
clientes habituales y nuevos, 
quedó muy contenta, igual que 
siempre. Yo no he notado ningu
na diferencia. Y en cuanto a la 
crisis, hay gente para todo, unos 
la tienen, otros la tienen menos, 
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Personal de la Hostería del Estudiante 

y entre ésos están los que acuden 
a la Semana Gastronómica». 

La propietaria del Reinosa no 
tiene muy clara la publicidad 
que se puede conseguir a través 
de la Semana Gastronómica: «La 
Semana sirve para recordar al 
público que ahí estamos los res
taurantes, pero creo que éstos ya 
son conocidos y los clientes saben 
donde estamos». 

Restaurante Tupamaro 
El restaurante Tupamaro par

ticipaba este año por cuarta vez 
en la Semana Gastronómica y 
aunque ha habido un bajón con 
respecto al número de comensa
les que acudieron la pasada edi
ción, la cifra conseguida en el 95 
no está nada mal: entre 450 y 
500 comidas servidas. Domingo 
Martínez, propietario de este 
restaurante, cree que son una su
ma de circunstancias lo que ha 
propiciado esta menor afluencia: 
«No sé explicar a qué puede obe
decer exactamente. Todo ha in
fluido, quizá este año la publici
dad de nuestro menú no estuvo 
bien orientada y también la cri
sis. No hemos estado mal, pero 
otros años ha estado mejor». 

El menú de este año es muy si
milar al del pasado año. El Tu-

Restaurante Reinosa 
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Domingo Martínez, propietario 
del Restaurante Tupamaro 

pamaro repitió con la mariscada, 
«de lo más abundante», que tan
to gustó a sus clientes. La queja 
de Domingo Martínez se refiere 
precisamente a que, en los folle
tos de la Semana Gastronómica, 
la mariscada no se destacó como 
primer plato, sino que se inclu
yó como una entrada más. 

A pesar de pequeños contra
tiempos como el citado, Domin
go Martínez quedó muy satisfe
cho y «firmaría por que el año 

Jesús Bueno, propietario 
del Restaurante Foguet 

que viene resultara igual que és
te». Con est.a declaración asegu
ra la participación de su restau
rante en la próxima edición de 
este evento gastronómico: «No se 
gana dinero, pero te conocen los 
clientes>" concluyó este restaura
dor. 

Restaurante Foguet 
Jesús Bueno Foguet, dueño 

del restaurante Foguet, califi-

Restaurante Foguet 

có de «bastante positiva» su par
ticipación por segunda vez en la 
Semana Gastronómica y destacó 
la «masiva afluencia de público» 
que llenó sus instalaciones en la 
noche del vi~rnes 3 de febrero y 
disfrutó con el menú que prepa
ró el cheff para la ocasión. 

Jesús Bueno insistió en que su 
participación en la Semana Gas
tronómica «no se hace con ánimo 
de lucro, sino más que nada pa
ra fomentar la gastronomía de 
Alcalá y que vea la gente que 
aquí también hay buena gastro
nomía y no hace falta irse fuera 
para i¡alir a comer. En Alcalá hay 
muchos restaurantes con unas 
buenas opciones». 

El restaurante Foguet piensa 
seguir participando en la Sema
na Gastronómica porque consi
dera que es una buena manera 
de darse a conocer: «La gran ma
yoría de la gente que ha venido 
no nos conocía. Es ~na opción 
para darte a conocer, que la gen
te vea tus instalaciones y pruebe 
tu cocina». Según Jesús Bueno, 
los alcalaínos «están muy pen
dientes de la fecha en la que cae 
la Semana Gastronómica para 
participar, matrimonios y gru
pos de amigos que dedican esos 
días a salir a comer». 

Restaurante Tupamaro 
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Los agentes visten ahora cazadoras de cuero negras 

Las Policía Municipal cambia de imagen 
Durante toda esta semana ya se ha empezado a hacer popular el nuevo 

unüorme de la Policía Municipal de Alcalá, cuyos agentes visten con una 
cuadora de cuero de color negro, que sustituye a las antiguas anorak& azules. 

La cazadora de cuero es 
una prenda que ya utilizaba 
desde hace años la Policía 
Municipal de Madrid y de 
otros municipios de la región. 
En Alcalá había algunas reti
cencias en la jefatura por la 
apariencia «agresiva» que po
dían dar los agentes de la Po
licía Municipal complutense 
con estas prendas. Sin embar
go, desde el colectivo policial 
esta prenda comenzaba a ser 
muy demandada, especial
mente en los turnos de noche, 
cuyos integrantes se ven obli
gados frecuentemente en in
vierno a soportar temperatu
ras muy bajas. 

Al final, todo el colectivo 
policial dispone de esas caza-

se alquila 

BAR 
Plaza Juan XXIII 

Llamar por las tardes 
al Telf.: 881 99 34 

doras negras que le da una 
imagen distinta a la que has
ta ahora tenía. Sin embargo, 
entre algunos componentes-de 
la plantilla, aunque se celebra 
la llegada de las cazadoras de 
cuero, se ha destacado la ca
lidad que tenían las últimas 
anoraks que han vestido por 
sus características térmicas. 

Ultima hora: 
el ayuntamiento compra 
una cámara fotográfica 
para el equipo 
de atestados 

El ayuntamiento de Alcalá, 
a través de su concejalía de 
Seguridad Ciudadana, ha ad
quirido una cámara fotográ
fica para el equipo de atesta
dos, según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID a úl
tima hora. Después de varias 
semanas sin poder utilizar el 
equipo fotográfico, la unidad 
de atestados e informes ya tie-

MORALES MOTOR, S.L. 

COCHESSEMINUEVOS 
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R-5 desde ................................•............ 500.000 pts. 
CLIOS (años 91-94) varios modelos desde 800.000 pts. 
R-19 (Años 91-92-93-94) A.A. desde ........ 900.000 pts. 
TWINGO (Año 93) desde ....................... 800.000 pts. 
SAFRANES TURBO DIESEL 

COCHES IMPECABLES 
Más ofertas en otros modelos 

VISITE NUESTRA EXPOSICIÓN 

COCHES COMO NUEVOS Y A PRECIOS REBAJADOS 
Carretera a Villalbilla, Km. 1 

(Poi. Industrial «El Gurugú» - Nave 1) 
28810 VILLALBILLA (Madrid) 

Telfs.: 883 21 51 (exposición) - 881 41 99 (particular) 
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ne una cámara que ha sido ad
quirido después de recabar un 
redactor de este semanario la 
opinión de los representantes 
de Comisiones Obreras y de 
otros agentes de la Policía 

Municipal acerca de la falta 
que tenían de este material 
que es considerado como in
dispensable para la buena la
bor de estos equipos policia
les. 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
CENTRO CIUDAD - Ideal válidos (Médico) 

Hotel Infante GUADALAJARA 
Teléfono: 949 - 22 35 55 

Especial DIA DE LOS ENAMORADOS 

Valen 

Ana Reverte 

Especial 
Carnavales 

Siempre acompañados por 

La Orquesta del Hostal 
RESERVA TU MESA PARA CENAR O TOMAR UNAS COPAS 

1 RESERVAS TEL.: 879 26 98/27 34 
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Apno voluntario 
de Manos Unidas 

Hoy se celebra el Día del Ayu
no Voluntario de Manos Unidas. 
A las doce de la mañana habrá 
un minuto de silencio en toda Es
paña. Por otra parte, a las 20,30 
horas de la tarde habrá una con
centración local en la plaza de 
Cervantes y se leerá un manifies
to -la salida se hará desde las 
parroquias media hora antes-. 
La megafonía ha sido cedida de 
modo altruista por Ramón del 
Olmo. 

Reunión promotora 
de la Asociación 
complutense 
de Belenistas 

El próximo viernes 17 de fe
brero tendrá lugar una reunión 
en el salón de la Casa de Anda
lucía para promover la creación 
de la Asociación Complutense de 
Belenistas de Alcalá de Henares. 
El acto, promovido por Francis
co Pérez Bustamante, helenista 
que ha realizado el Belén de la 
Casa de Andalucía durante los 
últimos años y muy conocido en 
Alcalá, tendrá lugar a las 20,30 
horas de la tarde. 

Boxeo en la discoteca 
Radical 

Hoy viernes se celebra una ve
lada de boxeo en la discoteca Ra
dical (Carretera Nacional 11-
km.29) a las 22,00 horas. Los 
cinco grandes combates de boxeo 
y dos más de Kick Boxing han si
do organizados por Nidal y So
lana. Los asistentes podrán ver 
a Julio Martín de Alcalá contra 
I ván del Pozo de V allecas en el 
peso ligero; Angel Erustel de 
Ciempozuelos y José e.Moreno 
de Leganés en el peso welter; 
J .Penavades contra Frorka Lois 
de Monrrovia (Africa) en peso 
pluma; Osear Sánchez de Valle
cas contra Moha Abdul de Ma
rruecos en el peso ligero y Luis 
Muñoz de Alcalá contra Pedro 
Cabrera de la Rep. Dominicana 
en el peso medio. 

campeonato 
Universitario de cross 
de la Universidad 
de Alcalá 

Este sábado 11 de febrero se 
celebra el Campeonato U niver
sitario de Cross de la Universi
dad de Alcalá de Henares 94/95 
(valedero para el circuito de 
campo a través de Madrid). El 

PUERTA de Madrid 

acto comenzará a las 12,00 horas 
en el Campus Universitario de la 
UAH. La distancia será de 6.500 
metros para hombres y 3.500 pa
ra mujeres. La inscripción se po
drá hacer hasta 30 minutos an
tes del comienzo de la competi
ción. Como todos los años y tras 
la finalización de los exámenes se 
pone en marcha la competición 
de la Copa de Primavera de la 
UAH tanto en competiciones in
dividuales como por equipos. 

Funeral de 
José Rodríguez Rivera 

Hoy viernes se celebra el 
funeral por José Rodríguez 
Rivero, el anciano desapare
cido el pasado 7 de enero cu-

* 
* 
* 

yo cuerpo fue encontrado días 
después en el río Henares. Se
rá a las 20,00 horas de la tar
de en la Iglesia Catedral Ma
gistral, plaza de los Santos 
Niños. 

XII certamen Literario 
Mariano-Rodríguez caro 
El C.P. Infanta Catalina convo
ca el XII Certamen Literario 
Mariano Rodríguez Caro bajo el 
lema «Juego en el parque de mi 
barrio». Podrán participar todos 
los alumnos de los Colegios Pú
blicos de EGB ubicados en Alca
lá de Henares. Los trabajos se 
presentarán con pseudónimo y se 
adjuntará en un sobre cerrado en 
cuyo exterior figure dicho seu-

5 

dónimo y en el interior todos los 
datos personales. Los premios 
consistirán en un lote de libros. 
Es preciso que el ciclo superior 
y medio presente la narración en 
prosa y el ciclo de primaria en 
comic, historieta o cuento. 

Ciclo de conferencias 
«Claves complutenses» 

Don Bartolomé González Es
candell, decano honorario de la 
Facultad de Filosofía y Letras y 
miembro de la l.EE.CC., ofre
cerá la conferencia «Cisneros y 
Alcalá. Raíces y sentido de una 
identificación» dentro del ciclo 
«Claves Complutenses». Será hoy 
viernes a las 8 de la tarde en el 
salón de cctos de la Universidad. 

PUERTAS 
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Abrieron las puertas del comercio empujando con un automóvil 

Robo de un millón de pesetas en aparatos de radio para coches 
Un robo de aproximadamente UD millón de pesetas en aparatos de sonido para coches se cometió en 

la noche del 30 al 31 de enero pasado. Tras forzar el cierre y abrir las puertas de comercio 'Autosonido 
BGF' con ayuda del empujón de UD coche, se llevaron varias radios y altavoces para automóviles. El 
comercio se encuentra en la esquina de Ronda Fiscal con la calle Gran Canal nºll. El comercio tam
bién tiene puerta de entrada por Ronda Fiscal; para entrar forzaron el cierre de ésta y empujaron con 
un coche hasta que las puertas se abrieron. El ruido fue tan fuerte que lo escuchó UD vecino del piso 
séptimo de UD bloque cercano pero no le dio importancia porque pensó que era el camión de la basura. 

Una vez con las puertas tario que después puso la co- tas. «El aparato de radio más ba
abiertas, los autores del hecho rrespondiente denuncia en co- rato es de unas veinte mil pese
se apoderaron de varios apa- misaría. La policía intentó tas pero los hay que valen sesen
ratos de radio y altavoces pa- también tomar huellas en el ta, setenta u ochenta mil pesetas. 
ra coches y huyeron. El robo establecimiento pero no se en- Los altavoces pueden costar unas 
fue descubierto por la policía contraron. cinco o diez mil. Se llevaron to
a las cinco de la mañana del Según Helio, propietario del das las piezas que pudieron y fue 
pasado día 31 e inmediata- comercio, las pérdidas podrían algo rápido. Es un desastre pero 
mente lo comunicó al propie-- estimarse en un millón de pese- no vamos a tener los aparatos 
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guardados bajo tierra para que 
no se los lleven». El comerciante 
añadía que el robo le ha pillado 
totalmente de sorpresa. «Pode
mos pensar que nos van a atra
car pero no que van a robar así, 
de golpe y porrazo, en una ave
nida como Ronda Fiscal que tie
ne mucho paso. No es normal». 

Autosonido HGF funciona 
desde hace tres años y nunca han 
sido víctimas de un suceso ante
riormente. Helio explica que la 
tienda tiene mucha clientela y es 
difícil vigilar quién va a comprar 
y quién a inspeccionar para ro
bar más tarde. «Yo creo que ellos 
sabían qué había aquí dentro. A 
lo mejor habían venido antes a 
echar un vistazo pero aquí vie
nen muchas personas y no pue
des estar pendiente de si tienen 
o no mala pinta así que, si pasan 
y echan un vistazo, se pueden 
hacer una idea». 

1<No se puede estar seguro ni 
paseando por la calle» 

Aunque hacía tiempo que 
en la zona se estaba disfrutan
do de una situación tranqui
la en cuanto a inseguridad 
ciudadana, hace poco han co
menzado a sucederse robos en 
coches. Al dedicarse precisa
mente a aparatos para auto
móviles, Helio explica a 
PUERTA DE MADRID que 
«hacía mucho que no robaban 
en el barrio. Antes había una 
mafia muy mala por aquí, con 
muchos 'chorizos', pero les 
metieron a todos en la cárcel 
y desde entonces estaba muy 
tranquilo, no robaban y no 
había atracos. Pero de golpe 
han empezado a robar en co
ches para aburrir. Como me 
dedico a las alarmas y radios 
de coches me entero de estas 
cosas porque vienen aquí a 
que se lo instale y me cuentan 
que les han robado. Yo esta
ba un poco 'mosqueado' por
que llamaba la atención». A 
pesar de eso manifiesta que no 
esperaba que le fueran a robar 
en el comercio y ahora no se 
siente tranquilo a pesar de ha
ber reforzado las medidas de 
seguridad. «La opinión que 
esto me merece es que es un 
desastre. Al ritmo que lleva
mos no se puede estar seguro 
ni paseando por la calle. No 
te dejan tranquilo. Si los co
ges robando es malo y si no los 
coges te da igual. Si los engan
chas en el acto ¿qué haces?, 
¿les machacas o les metes un 
tiro? A ver luego qué haces», 
se pregunta la víctima del 
robo. 

PUERTA de lladrld 
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La Policía -.nicilld detuvo a un individuo que no fue identificado por las víctimas 

Dos jóvenes fueron atracados a punta de cuchillo 
Una pareja de jóvenes fue 

atracada a punta de cuchillo por 
dos individuos instantes después 
de haber sacado dinero de un ca
jero automático en el paseo de los 
Curas.Policías municipales detu
vieron a un sospechoso que res
pondía a las características de 
uno de los atracadores, pero la 
víctima material, una mujer jo
ven que estaba acompañada por 
un hombre también joven, no 
pudo identificar al detenido, al 
tener dudas sobre su autoría. 
Ocurrió sobre las 20'30 horas del 
miércoles 8 de febrero. 

La pareja, concretamente la 
mujer, había realizado una ope
ración en el cajero automático de 
la oficina de la Caja de Madrid 
en el paseo de los Curas, esqui
na con la calle Luis Vives. Al sa
lir del cajero fueron abordados 
por dos individuos que a punta 
de cuchillo los obligaron a entre
garles el dinero. En total logra
ron apoderarse de unas 9.000 pe
setas y salieron corriendo en di
rección a la calle Era Honda. 

Las víctimas del atraco pidie
ron auxilio siendo requerida la 
presencia de la Policía Munici
pal. Los atracadores eran dos in
dividuos de aspecto agitanado. 
U no de ellos llevaba una gorra 
negra con letras amarillas, caza
dora beige y pantalones oscuros. 
Tenía el pelo castaño y algo lar
go y su estatura rondaba el 1'70 
metros de estatura. El otro era 
más alto, de 1'75 metros; vestía 
cazadora azul marino y llevaba 
unas gafas de sol verdes. Su pelo 
era moreno y ligeramente largo. 
Con las características en su po
der a través del testimonio de las 
víctimas, varias patrullas de la 
Policía Municipal realizaron la 
búsqueda de los atracadores. 

Accidente mortal 
enAnqueca 

Alrededor de las 8 hora del día 
· 3 de febrero se produjo un acci
dente de circulación en el kiló
metro 41 '800 de la N-11, en el 
término de Azuqueca, en el que 
resultó muerto Luis Corrales 
Meco, de 58 años de edad, que 
conducía una furgoneta Merce
des matrícula GU-2349-B. 

El suceso ocurrió al colisionar 
por alcance la citada furgoneta 
contra un camión, lo que la lle
vó a salirse de la vía. A la hora 
dde escribir este suceso la Guar
dia Civil practica diligencias ara 
averiguar la identidad del con
ductor del camión. 

PUERTA de Madrid 

Una patrulla descubrió en el po
lígono Puerta de Madrid a dos 
individuso que respondían a las 
características, por lo que proce-

dieron a su detención. Los sos
pechosos se dieron a la fuga , por 
lo que se inició una persecución 
hasta que uno de ellos fue captu-

rado. Sin embargo, en el mo
mento de su detención había va
riado algo el aspecto de su indu
mentaria, por lo que en el mo
mento de su identificación por 
parte de los atracados no fue re
conocido por las dudas que sus
citó sobre todo en la mujer. Este 
individuo fue puesto en libertad. 
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FEBRERO 
Día 2 ....•............. 68.148 
Día 3 .................. 73.354 
Día 6 ......••..•....... 50.866 
Día 7 .................. 44.085 
Día 8 ...•.............. 28.663 
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sostenía que las jóvenes le habían provocado 

un exhibicionista enseña sus genitales a seis chicas 
Un hombre de unos 60 años fue detenido por la Policía Nacional por exhibir sus genitales a un grupo 

de seis chicas en el centro comercial El Val de la calle Valladolid. El hecho ocurrió sobre las doce y 
media de la mañana del pasado 9 de febrero en el servicio de señoras de la planta baja del centro. 

La Policía Nacional de Alcalá 
de Henares ha detenido a un 
hombre por exhibicionismo en el 
Centro Comercial El V al. Sobre 
las doce y media de la mañana 
del pasado 9 de febrero, seis chi
cas menores de edad, estudian
tes del LB.Complutense, entra
ron al Centro Comercial. Dos de 
ellas pasaron al servicio de seño
ras de la planta baja. Detrás en
tró hombre de unos 60 años, de 
pelo moreno y vestido con pan
talones de rayas y una gabardi
na de color corinto. Cuando las 
otras cuatro amigas, que se ha
bían quedado fuera, pasaron 
también a los lavabos, se encon
traron al hombre mostrando sus 
genitales. De inmediato una de 
las jóvenes salió del baño para 
pedir ayuda. Javier Cabañas, 
guardia jurado del centro, acu
dió en su auxilio. «El hombre es-

taba con la bragueta bajada en
señándoles todo. Iba bien vesti
do y nunca se hubiera podido 
sospechar de él. Era la primera 
vez que lo veíamos por aquí. No 
las ha intentado hacer nada y 
además se ha intervenido muy 
rápido», explica Cabañas a 
PUERTA DE MADRID. El 
guardia jurado se encargó de re

. tener al exhibicionista mientras 
llegaba una dotación de Policía 
Nacional. «Cuando le han inte
rrogado ha dicho que las chicas 
le habían provocado y ellas de
cían que no, claro. Se han pues
to muy nerviosas». Tras tomar
le los datos, el detenido ha sido 
trasladado a comisaría. 

Este es el tercer caso de exhi
bicionismo en el Centro Comer
cial El Val. El primero ocurrió 
en verano y el siguiente hace tres 

se sospecha que los ladrones habían estado vigilando 

con objeta de averiguar la mejor hora para entrar 

Robo en un piso de la calle Licenciado Madrid 
«LO pusieron todo patas arriba» 

Dos sellos de oro y una botella de cristal con cerca de 30.000 pese
tas en monedas es el botín que se consiguió de un robo perpetrado 
en una vivienda de la calle Licenciado Madrid n°4. El suceso ocu
rrió el pasado 31 de enero y ha sido denunciado en la comisaría de 
policía. Una de las víctimas cree que les estuvieron vigilando hasta 
que el piso se quedó vacío y pudieron entrar. 

Un robo de joyas y dinero se cerradura de la puerta de entra
cometió en una vivienda del pri- da estaba con el cerrojo quitado 
mer piso de la calle Licenciado por lo que puede que la utiliza
Madrid n°4 el pasado 31 de ene- ran para salir, pero también se 
ro. El delito tuvo que cometerse baraja la posibilidad de que es
en menos de tres cuartos de hora tuvieran escapando por la terra
porque ese fue el tiempo duran- za justo en el momento en el que 
te el cual el piso estuvo vacío. El uno de los habitantes del piso re
autor o autores del hecho trepa- gresaba a casa. 
ron hasta la terraza exterior de Maribel explica que por el ba
la vivienda, rompieron el cristal rrio es «normalísimo que pasen 
de la puerta y entraron al piso. estas cosas» y añade que «lo peor 
Maribel explica que sobre las de todo es el susto, lo que se lle
nueve de la noche su hermano ven es lo de menos. También es 
descubrió el robo y se encontró el destrozo que te hacen, con to
todas las pertenencias revueltas: do por el suelo». Por su parte sos
«Lo pusieron todo patas arriba, pecha que el robo tuvieron que 
abrieron los cajones, los volea- cometerlo tres personas como mí
ron, revolvieron las habitacio- nimo y que habían estado vigi
nes, tiraron la ropa por el suelo lando con objeto de averiguar la 
y estaba todo pisoteado». Aun mejor hora para entrar. 
así, el poco tiempo del que dis- La policía se personó tras la 
ponían sólo les permitió llevarse llamada en sus dependencias y se 
dos sellos de oro que estaban más tomaron las pruebas para las po
a la vista y una botella de cristal sibles huellas dactilares. La de
rellena de monedas en la que ha- nuncia se formuló poco después 
bría cerca de 30.000 pesetas. La en la comisaría. 

Javier Cabañas, guardia jurado 

meses. En las otras ocasiones 
eran hombres jóvenes que pudie
ron escapar corriendo. 
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Le pegaron con una porra J le hicieron una brecha en la cabeza J otras lesiones 

veinte jóvenes propinan una paliza a un chico de quince años 
Veinte jóvenes propinaron 

una paliza a un chico de 15 años 
el pasado 1 de febrero en el par
quecillo que se encuentra entre 
la Avenida de Madrid y el Polí
gono Puerta de Madrid. El agre
dido resultó herido con una bre
cha en la cabeza, una lesión en 
un brazo y múltiples magulladu
ras. El joven AML, de 15 años 
y vecino de Alcalá, tuvo que ser 
atendido en el Hospital Prínci
pe de Asturias el pasado 1 de fe
brero por lesiones producidas en 
una paliza. Un poco antes de las 
seis y media de la tarde AML ha
bía salido de su casa en la A ve
nida de Madrid con un amigo. 
Un grupo de veinte jóvenes lesa
lió al paso en las cercanías del 
parquecillo que hay entre la 
mencionada calle y el polígono 
Puerta de Madrid. La pandilla 
comenzó sin más a propinar una 
paliza al joven; uno de los agre
sores iba armado con una porra. 
El joven tuvo que ser trasladado 
al hospital al haber resultado he
rido con una brecha en la cabe
za, una lesión en un brazo que le 
ha tenido que ser escayolado y 
múltiples magulladuras. Se bara
ja la posibilidad de que la paliza 
fuera motivo de una venganza 
por una pelea anterior entre un 
primo de uno de los agresores y 
un hermano de la víctima. El su
ceso fue denunciado en la comi
saría de policía. 

Intento de robo 
en una cristalería 

Un intento de robo se produ
jo en la cristalería El Pilar, sita 
en la calle Torrelaguna n°21. El 
pasado día 5 de febrero se descu
brió que los embellecedores de la 
puerta estaban rotos y que una 
o varias personas habían entra
do al local, pero no llegaron a lle
varse nada. Al parecer buscaban 

. dinero, pero no lo encontraron. 
El suceso fue descubierto sobre 

las ocho de la noche y se denun- ·.'·:.;:··': 
ció en la comisaría de policía. . 

Intento de robo en 
una autoescuela 

La autoescuela Puerta de Ma
drid, que se encuentra en la ca
lle Navarro y Ledesma n°13, su
frió un intento de robo el pasa
do día 5 de febrero sobre las . 

la alarma que está conectada con 
una empresa de seguridad; los 
empleados de ésta se personaron 
en el lugar junto con la policía 

_./ ' 

siete y cuarto de la tarde. Al pa- ,.,,., .. "": .. ·=== 
recer dieron una fuerte patada en 
la parte inferior de la puerta de 
entrada, lo que hizo que saltara 

PUERTA de Madrid 

y descubrieron que ni siquier ha
bían llegado a entrar. Estuvieron 
inspeccionando la zona por si lo
calizaban a alguien pero no dio 

resultado. Avisaron entonces a 
los propietarios que un día des
pués formularon denuncia en co
misaría. Según cuenta la encar
gada de la autoescuela, esto ya les 
ha ocurrido en ocasiones anterio
res, aunque sólo en una de ellas, 
hace unos cuatro años, les llega
ron a robar. 
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Diagnóstico Especial 
,_~d"jTe~~Invierno 
!:=¡tji~~ •:.? • • l!!!!I !!I! y descuentos especiales en: 

$escobillas 
$Anticongelante 
$Baterías 
$Neuznático~ 

Se acercan tiempos duros para su vehículo y, como 
usted ya sabe, "más vale prevenir que curar". 

Aproveche el Diagnóstico Especial de Invierno .lbrd y 
controle gratuitamente los puntos vitales de su coche: 
batería, sistema de alimentación, frenos, suspensión y 
dirección, luces, refrigeración, neumáticos, escobillas, 
nivel de aceite del motor. .. 

Un servicio exclusivo de su Concesionario Ford, para 
curarse en salud y asegurar hoy mismo la conducción 
más fiable bajo las más rigurosas condiciones 
invernales. 

Henacar, S.A. co•cEs10•••10 0F1c1a1 

PROMOCIOll VAUDA 
HASTA EL St-OS·9S 

Antigua Catra. Barcelona, Km. 27 ' 200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 - ALCALA DE HENARES 
Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 - TORREJON DE ARDOZ 

Las rebajas de la cuesta de enero que duran hasta el t9 de febrero 

~~1 PELUQUERIA 
r:-.\~ 1 '~/r7 MM LOOK \ ~- - . . 

_)"~ )¡ HOMBRE-MUJER 
Mechas ............................................................. . 
'l'illtE!s ...•.....••...................................................... 
Permanentes ···•·········•··•··················•··••··•···•·······• 

HORARIO: JUM3t·•zl·NMl31!t·• 
Lunes a Viernes: 10'00 a 20'00. No cerramos a mediodía 
Sábados: 10'00 a 14'00 y de 17'00 a 20'00 

Cita previa al Telf.: 882 76 77 

2.500 Pts. 
1.100 Pts. 
2.200 Pts. 

·centro Comercial EL VAL - Local 106 (planta baja) - ALCALA DE HENARES 

H de febrero de t995 

Encuentran a un anciano 
ahorcado en un árbol 

A las 17 horas del pasado 
martes, día 7 de febrero, se 
presentó en el cuartel de la 
Guardia Civil de la localidad 
de Arganda un señor quema
nifestó haberse llevado un 
gran susto al encontrarse el 
cadáver de una persona colga
do de un árbol cuando, des
pués de comer, paseaba tran
quilamente por el denomina
do Camino del olivar de la 
mencionada localidad. 

El cuerpo de un hombre de 
avanzada edad pendía sus
pendido de un árbol, colgado 
de una soga que tenía enrolla
da al cuello. Al ver que nada 
podía hacer por ayudarlo, 
pues era cadáver, dio aviso in
mediato a la Guardia Civil. 

Personada la fuerza públi
ca en el lugar de los hechos, 
rescató el cadáver y averiguó 
que se trataba de Luis GA, de 
73 años de edad, casado y ve
cino de Arganda, ignorándo
se el motivo del suicidio. El 
fallecido se encontraba enfer
mo y tenía que utilizar un 
aparato para ayudarlo a res
pirar y a su esposa la habían 
operado del corazón. El cadá
ver fue levantado a las 19 ho
ras tras ordenarlo la autoridad 
juidicial de guardia. 

Robo en una finca 
En la madrugada del día 7 

de febrero se cometió un ro
bo en la finca situada en el po
lígono 11, parcela 6 7, del pa
raje denominado Valdelobos, 
situado en la localidad de Ar
ganda del Rey. Autores por el 
momento desconocidos sus
trajeron un generador de co
rriente, una bomba de agua, 
un televisor y una minicade
na musical, por un valor de 
unas 600.000 pesetas. Para 
entrar forzaron la reja y rom
pieron el cristal de una ven
tana. 

Robo en un chalet 
En la madrugada del día 3 

de febrero se cometió un ro
bo en un chalet situado en el 
paraje denominado Valdepo
zuelo, en el término munici
pal de Arganda. Autores des
conocidos sustrajeron del in
terior del chalet enseres de ho
gar valorados en 791. 000 pe
setas. Los ladrones causaron 
daños por valor de 80. 000 pe
setas, por rotura de la puerta 
de acceso a la finca. 

PUERTA de Madrid 
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Carmen Casero delante del maltrecho quiosco . .A la derecha, callejón donde se concentran drogadic
tos, aunque la propietaria cree que no son ellos quienes atentan contra su establecimiento. 

La última gamberrada consistió en quemar el toldo 

El quiosco de flores del cementerio Municipal es 
objeto de continuos destrozos 

El quiosco de flores ubicado junto al Cementerio Municipal sufrió el atentado de unos gamberros 
que quemaron su toldo, el pasado sábado 4 de enero. No es la primera vez que este quiosco sufre des
trozos: patadas, rotura de cristales y puerta, pintadas e incluso en una ocasión entraron por el techo. 
La propietaria no sabe quién o quiénes son los autores de estas <<faenas», sólo sabe que le cuesta dinero. 

El último destrozo que se 
cometió contra este quiosco 
fue descubierto por la policía 
mientras patrullaba por la zo
na. Los agentes descubrieron 
que el toldo estaba ardiendo 
y ellos mismos pudieron apa
gar el fuego con los extintores 
que llevaban en su vehículo. 
Inmediatamente avisaron a la 
propietaria, que no se mostró 
sorprendida por lo sucedido, 
ya que no es la p~imera vez 
que ocurre algo así: «Cada dos 
por tres nos están haciendo 
faenas», manifestó Mari Car
men Casero a PUERTA DE 
MADRID. 

Han tenido que hacer de es
te pequeño quiosco un búnker 
para resistir las embestidas de 
los gamberros. Las cristaleras 
tuvieron que ser sustituidas 
por aluminio para evitar que 
un día sí y otro también fue
ran rotas a pedradas. La puer
ta se ha forzado en innumera
bles ocasiones, aunque no se 
puede pasar al interior porque 
hay verjas. La estructura del 
quiosco tiene abolladuras, po
siblemente de patadas. «Sólo 
hay que mirar cómo lo tienen: 
rajado, abollado, golpes, el 
cristal rajado, nos hacen pin
tadas ... Están todo el día ha
ciéndonos cosas. Esto último 
ocurrió el sábado, a lo mejor 
esperan un mes y luego vuel
ven a hacer otra faena». 
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La propietaria ha denun
ciado en la comisaría de poli
cía tc;idos los destrozos que ha 
sufrido su establecimiento, 
pero cree que no vale de na
da porque «habría que pillar
los en el acto y no se los pilla>>. 

Aunque no supo precisar 
exactamente cuánto, Carmen 
Casero manifestó que llevan 
mucho dinero perdido, quizás 
más de 300.000 pesetas. Pero 
lo peor de todo son los proble
mas que esto les está ocasio
nando con el seguro, que no 
quiere renovarles la póliza por 
el elevado número de partes 
que dan al año. 

Carmen cree que los aut_o
res de los destrozos no son los 
drogadictos que frecuentan los 
alrededores del cementerio 
viejo para CO)]lprar droga y 
consumirla: «Ya los conozco 
de vista y ellos a mí de tanto 
ir y venir. Son siempre las 
mismas personas, están en el 
callejón del cementerio y no 
se meten conmigo. No creo 
que se comprometieran por 
quemar un toldo». 

La última «broma>> podía 
haber resultado mucho más 
grave si no llegan a pasar tan 
a tiempo los policías, según 
explicó Mari Carmen Casero, 
ya que muy cerca del quiosco 
están los cables que abastecen 
de electricidad a todo el ce
menterio. 

vuelve a producirse 
el timo de la bombona 
de butano 

La misma bombona que se 
deja vacía para que los repar
tidores la sutituyan por una 
nueva puede ser usada por el 
timador de turno, que la su
be como si estuviera llena, la 
cobra -al alto precio que ya 
se ha puesto-, es tan «ama
ble» que la coloca donde dice 
la señora -para que ésta no 
tenga que cogerla y por tanto 
no pueda apreciar lo poco que 
pesa al estar vacía- y acto se
guido desparece para ir a «dar 
el golpe» a otro lugar. 

Eso sí, en el momento en 
que la señora decida cambiar 
la bombona que tiene en ser
vicio por la que le han servi
do y cobrado como llena se en
contrará con dos bombonas 
vacías: la recientemente usa
da y la que le sirvió el tima
dor como llena pero que tam
bién está vacía. 

Sabemos que uno de estos 
timadores estuvo actuando el 
lunes pasado por el barrio V e
necia. Se trata de un joven de 
1' 70 de estatura, complexión 
atlética, con el pelo rizado y 
vestido con un mono azul. 

Dado que la cuantía del ro
bo es de unas mil pesetas, se 
cree que muchos de estos casos 

se hayan producido y no ha
yan sido denunciados. En re
sumen, toda precaución es po
ca ante la frecuencia de estos 
timos que tienen como base 
unas veces las bombonas y 
otras las gomas del butano. 

Robo en una peletería 
de Daganzo: se 
llevaron chaquetones 
de zorro y abrigos de 
visón por valor de 
casi dos millones 

El día 30 de enero se come
tió un robo en el interior de 
la peletería de Daganzo situa
da en la calle Príncipe Felipe 
nº 20. Para entrar, los ladro
nes forzaron y rompieron la 
cerradura de la puerta prin
cipal; sustrajeron del interior 
de la peletería dos chaqueto
nes de zorro y dos abrigos lar
gos de visón valorados en 
1.800.000 pesetas. Por el mo
mento, nada se sabe de los 
autores de este robo. 

Robo de una máquina 
valorada en 
un millón de pesetas 

En la madrugada del día 15 
de enero se cometió un robo 
en la empresa Framor Curti
dos SL, situada en la calle 
Bronce de la localidad de Ar
ganda del Rey. Para entrar en 
la nave los autores del robo 
forz';.ron el candado de la 
puerta de acceso y sustrajeron 
del interior únicamente una 
máquina elevadora valorada 
aproximadamente en un mi
llón de pesetas. 

Robo en dos viviendas 
deAzuqueca 
de Henares por valor 
de más de un millón 

Por fuerzas del puesto de la 
Guardia Civil de Azuqueca de 
Henares han sido instruidas 
diligencias por sustracción en 
el interior de dos viviendas si
tuadas en las calles Miraflores 
y Jacinto Benavente de dicha 
localidad de dos cámaras de 
vídeo , dinero en metálico y 
alhajas por un valor superior 
al millón de pesetas. Al pare
cer, se trata de un robo con
tinuado, perpetrado en ambos 
casos por los mismos autores , 
una banda que actúa en Azu
queca y en otras localidades 
próximas. 
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Los huecos de estos locales comerciales han sido tabicados para impedir que los drogadicos vuelvan a entra en ellos y aposentar allí 
sus reales. Pero los vecinos tienen una duda razonable: ¿Cuánto durarán los tabiques y cuanto tardarán en volver a entrar los drogadictos? 

Los bajos comerciales del bloque donde reside el alcalde, 
invadidos por toxicómanos 

Drogadictos a cien metros de la comisaría 
LOs vecinos temen que puedan provocar un incendio y ser atracados por 
los ocupantes; los «JOnkis» han acumulado suciedad en un antiguo 
supermercado en la calle Diego de Torres 

El lumpen de la droga se instaló a escasos cien metros de la comisaría de Policía y en el mismo blo
que donde vive el alcalde de Alcalá, Florencio Campos. Los bajos comerciales del bloque situado en 
la calle Diego de Torres, esquina con Vía Complutense, fueron invadidos por al menos una quincena 
de drogadictos ante la desesperación de los vecinos, hartos ya de dar avisos a la Poli~a para que los 
desaloje. «Vienen, los echan, pero al poco rato vuelven a meterse dentro». 

«Dentro» es el interior de lo 
que fue un supermercado que 
ocupa una gran parte de lo que 
son los bajos comerciales y que 

los toxicómanos habían ocupa
do desde hace al menos ocho 
meses. ¿La solución? De mo
mento, cubrir las roturas de 

cristales o los butrones en lapa
red que los drogadictos han ve
nido realizando para pasar al 
interior. Pero, sobre todo, lo 

La jeringuilla es bien visible en el suelo del local comercial que hoy está fuera de uso. 
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que los vecinos desean es que 
los bajos comerciales sean reha
bilitados y abiertos al público 
por empresas comerciales. Así 
terminará para ellos la pesadi
lla. No son cocainómanos ni ba
kalaeros; son heroinómanos co
mo lo demuestran las muchas 
jeringuillas con las que el sue
lo del supermercado y de los lo
cales ocupados está sembrado. 
Son el lumpen porque crean la 
mayor alarma social de todas 
las toxicomanías y porque su 
estado de salud ya comienza a 
ser lamentable. La droga los ha 
destruido y ya ni siquiera tie
nen domicilio donde dormir; 
por eso se ven obligados a per
noctar entre suciedad, incluso 
entre sus propios excrementos. 

Los vecinos del bloque de la 
calle Diego de Torres, que ha
ce esquina con la Vía Complu
tense, llevan ya, según se la
mentan, ocho meses padecien
do el problema: «Lo que más 
miedo me da es que una noche 
venga mi hija o cualquiera de 
nosotros, y nos veamos amena
zados por una navaja en la 
puerta de casa. Hasta ahora no 
ha ocurrido nada de eso, que 
nosotros sepamos, pero ¿quién 
nos garantiza que no va a ocu
rrir?» Los propios vecinos han 
llegado a contabilizar más de 
una quincena de drogadictos. 
La droga está ahí, casi en ple
no centro de Alcalá, a unos me
tros de un centro escolar, el co
legio Calasanz, más conocido 
como las Escolapias, y a cien 
metros de la comisaría de Po
licía Nacional. 

Los toxicómanos se suelen 
introducir fracturando los cris
tales de los escaparates e incluso 
realizando butrones, agujeros 
en la pared; por dentro ponen 
una barrera de maderas con el 
fin de evitar que pase el frío 

PUERTA ·de Madrid 
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La basura se amontona en el interior del local y se ven restos de hogueras hechas por los toxicómanos. 

de la calle: «Hemos presentado 
denuncias por valor de 400.000 
pesetas en cristales rotos y al fi
nal se ha tenido que poner cha
pas en su lugar porque siguen 
rompiéndolos», afirmó el con
serje de esta finca urbana. El 
viernes 3 de febrero se tuvieron 
que poner nuevas chapas en es
caparates fracturados, por lo 
que la Policía hubo hacer acto 
de presencia y verificar antes 
que no se encontraba en el in
terior de los bajos comerciales 
ningún toxicómano. 

«Nuestras quejas están sien
do continuas; los bomberos han 
tenido que venir varias veces y 
también ha venido la policía 
porque les hemos llamado ya 
hartos de esta situación», se 
quejaba un vecino residente en 
el inmueble: «Los policías han 
echado a los drogadictos, pero 
al día siguiente vuelven otra 
vez. El problema es que la po
licía los encuentra ya dentro y 
ellos dicen que se han encontra
do el agujero ya hecho, que 
ellos no han realizado ese agu
jero. Otra cosa es que les atra
paran haciendo un agujero, 
porque entonces sí sería un 
allanamiento, una intromisión 
en una propiedad privada. El 
problema es que la policía no 
toma ningún tipo de medidas 
de seguridad, porque no les ha 
tenido que sacar una vez, sino 
muchas». 

Jeringuillas 
PUERTA DE MADRID pa

só al interior del local en com
pañía de varios vecinos que 
mostraron su interés en mos
trarlo. Uno de ellos abrió con 
llave una de las puertas y el ac
ceso al antiguo supermercado 
quedó libre. La suciedad deja
da por los drogadictos solamen
te es comparable a lo que no 
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han dejado, es decir, todo 
cuanto pudiera tener el más mí
ninio valor. Tuberías de cobre, 
cables eléctricos, maquinas del 
antiguo supermercado que ha
bían quedado tras el cierre de 
la empresa: «Ha desaparecido 
todo aquello que han podido 
llevar al chatarrero», explicaba 
uno de los vecinos. 

En muchos lugares de los ba
jos comerciales es perceptible el 
mal olor; los toxicómanos han 
defecado donde han querido y 
hay restos de excrementos por 
todos los lados. Colchones mu
grientos y sucias mantas se dis
tribuyen por algunas de las de
pendencias: «Es curioso como 
han aprovechado algunos la 
cercanía de una columna por 
cuyo interior van los tubos de 
la calefacción para las vivien
das. Es una columna que da ca
lor y a su lado se pueden ver los 
colchones», aseguraban los ve
cinos que acompañaron a los 
reporteros. Trozos de velas con 
las que se alumbraban, restos 
de comida y, sobre todo, mu
chas cajas vacías de leche y zu
mo, alimentos a los que recu
rren los toxiéómanos en una 

fase de dependencia muy avan
zada. 

Pero no es eso lo peor, en 
opinión de los vecinos. Las je
ringuillas están sembradas por 
el suelo, lo mismo que sus fun
das, que denotan su proceden
cia de la cercana máqu,ina ex
pendedora del Centro Munici
pal de Salud: «Ese es el miedo 
que da, el hecho de que sean 
drogadictos, porque no sabes 
con qué te vas a encontrar al 
venir de noche a tu casa». 

Y lo más grave son los des
trozos ocasionados. Los toxicó
manos han hecho frecuente
mente fuego para calentarse, 
incluso para cocinar: «Hubo 
una ocasión en la que el humo 
salía por el hueco del ascensor 
y por los respiraderos de los 
cuartos de baño. No es normal 
que estén haciendo hogueras en 
el interior de un bloque de vi
viendas que está habitado. Es 
un peligro y cualquier día pue
de ocurrir una catástrofe». 

La rotura de las tuberías tra
jo como consecuencia una inun
dación en el garage subterrá
neo, algo que ya, con el expo
lio realizado en el interior de 

los bajos comerciales, no pare
ce que se vuelva a repetir. De 
todos modos, el mayor temor es 
el de un fuego y, ¿cómo no?, la 
inseguridad: «No estamos segu
ros con esta gente aquí. Ayer 
los echaron, pero estamos segu
ros de que van a volver. De he
cho yo esperaba que hoy hubie
ran pasado la noche aquí, pero 
parece que no; pero volverán 
en cualquier momento». 

Precedentes 
Situaciones similares a ésta 

ya se han producido en otras 
partes de Alcalá. U na de las 
más polémicas fue la de la an: · 
tigua empresa Interprint. El 
cierre de la empresa trajo con
sigo el abandono de las insta
laciones, que inmediatamente 
fueron ocupadas por toxicóma
nos y expoliado todo cuanto de 
valor quedaba en la fábrica. 
Los vecinos de los alrededores 
manifestaron su indignación y 
temor por la afluencia de dro
gadictos en el barrio y el incre
mento de la inseguridad en la 
zona. También se produjo la 
muerte de un joven por sobre
dosis, y a otro hubo que llevarlo 
en estado muy grave al hospi
tal, tras lo cual y el malestar ve
cinal el ayuntamiento tomó la 
decisión de tapiar las entradas 
a Interprint. . 

El complejo Cervantes tam
bién ha vivido una situación 
parecida. Los vecinos de la pla
za de los Irlandeses, en pleno 
centro de Alcalá, denunciaron 
la ocupación de los locales co
merciales por toxicómanos, 
quienes habían derribado las 
puertas y las tapias de ladrillo. 
Los propietarios de locales se 
vieron obligados a realizar una 
inversión en tapiado y coloca
ción de puertas metálicas para 
evitar que se introdujeran los 
drogadictos. 
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«Los compañeros se ven obligados a trabajar en condiciones precarias» 

Los equipos de atestados de la Policía Municipal 
carecen de máquinas fotográficas 

Los equipos de atestados de la Policía Municipal, encargados de la apertura de diligencias judicia
les en los casos de accidentes de tráfico en el casco urbano de Alcalá, carecen de máquinas fotográfi
cas, algo que se considera indispensable en la investigación y tramitación de las diligencias ante cual
quier juzgado. La rotura de una cámara, la única que tenían en funcionamiento los cinco equipos de 
atestados e informes existentes, los ha dejado sin poder tomar imágenes gráficas, necesarias para ad
juntarlas a los atestados abiertos por los agentes policiales en los casos de accidentes. 

«Sin cámaras, los compañe
ros se ven obligados a trabajar 
en condiciones precarias», ase
guró un agente policial para 
añadir que «es como desarrollar 
la labor profesional en unas 
condiciones similares a las de 
hace muchos , muchísimos 
años». 

Desde Comisiones Obreras 
se ve la situación con enorme 
preocupación. Los dos nuevos 
representantes de este sindica
to en la Policía Municipal, Fer
nando Jiménez y Enrique Jimé
nez, declararon que la falta de 
cámaras fotográficas puede ser 
muy importante en atestados 
realizados por un accidente de 
mucha gravedad: «Las cámaras 
son un instrumento fundamen
tal para enviar el atestado al 
juez. La fotografía del lugar del 
accidente, la imagen del esta
do y de la posición de los vehí
culos implicados, etc, son prue
bas docume.ntales de enorme 
importancia». 

El uso de los materiales por 
cinco equipos de atestados dis
tintos hace que tengan un ma
yor deterioro que si un instru
mento de las características de 
una cámara fotográfica fuera 
usada por una sola persona: 
«Pasa lo mismo que con los co
ches y las emisoras, que tienen 
un período de uso relativamen
te corto por el hecho de que son 
muchas manos las que los uti
lizan». Así, los equipos de ates
tados tuvieron en primer lugar 
problemas con el flash de la cá
mara para a continuación tener 
problemas con la cámara: «Los 
dos equipos de noche tenían 
prácticamente imposible hacer 
fotos al no poder contar con el 
flash. Después, se rompió la cá
mara y las dificultades son pa
ra todos», comentó otro agente 
policial que añadió que «el 
compañero encargado del reve
lado de las fotos que se hacían 
tenía que realizar auténticos 
números de magia para poder 
sacar imágenes válidas para ad
juntar a los informes remitidos 
al juzgado por la precariedad 
de medios». 

Pero desde hace varias sema
nas las dificultades en ese sen
tido se han dejado de producir 
porque con la rotura de la má-
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Fernando Jiménez y Enrique Jiménez 

quina fotográfica ya no hay po
sibilidad de hacer fotos a no ser 
que se utilice el flash, «y como 
flash tampoco hay, es como el 
que tiene tos y se rasca». 

«El problema no sólo es el de 
la falta de cámaras, es el de la 
falta de medios que tenemos en 
general», aseguraron Fernando 
Jiménez y Enrique Jiménez: 
«Desde CC.00. hemos venido 
continuamente denunciando la 
falta de medios que tenem¿s en 
la Policía .Municipal, medios 

que son en definitiva instru
mentos básicos para trabajar, 
como emisoras, linternas en los 
vehículos, extintores, y en es
te caso, cámaras fotográficas 
para un equipo tan especializa
do como es el de atestados». 

Otro miembro de Comisio
nes Obreras, Jesús Chillerón, 
aseguró que el problema de los 
equipos de atestados no es nue
vo, no viene de una semana ha
cia acá, sino que ya vienen su
friéndolo desde hace meses: 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 

* OPERACIONES FINANCIERAS 
Del 27 de febrero al 23 de marzo 

* PSICOLOGIA Y TECNICAS DE 
VENTA 
Del 27 de febrero al 7 de abril 

En horario de 19'30 a 22 horas, Lunes a Viernes 
Plazas limitadas 

® 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
Plmll de la Victoria, n• t · Telf.: m 22 7& • 2m2 Alcalá de Henares· MADRID 

«El problema no es sólo 
el de la falta de cámaras, 
es de la falta de mecli0$ 
que tenemos en general» 

«Han tenido la cámara en un 
estado precario porque nadie se 
ha preocupado de dotarles de 
equipos en condiciones y reno
varlos a medida que se van de
teriorando con su uso. Ha ha
bido compañeros que incluso se 
han tenido que traer un flash de 
su casa. Sabemos que la Comu
nidad de Madrid entregó a la 
Policía Municipal de Alcalá 
otra cámara hace un par de 
años pero nadie sabe dónde es
tá. Creemos que sabemos dón
de está pero ahora mismo por 
aquí no aparece». 

La solución es sencilla, según 
CCOO: «Una cámara fotográ
fica no cuesta tanto dinero co
mo para no adquirirla, y no só
lo una. Esto debería ser una ad
quisición urgente pero como 
hemos podido comprobar, pa
sa el tiempo y los equipos de 
atestados siguen sin disponer 
de este material tan importan
te», señaló Chillerón para a 
continuación apuntar Fernan
do Jiménez que «la solución de 
este problema como al de la es
casez de medios que en líneas 
generales tiene la Policía Mu
nicipal de Alcalá, es una bue
na voluntad por parte de la 
concejalía de Seguridad Ciuda
dana. No creo que sea tan difí
cil ante un problema de estas 
características, poner una solu
ción rápida y eficaz». 

La cámara fotográfica tiene 
una importancia esencial en la 
elaboración de un atestado por 
accidente: «Ahorra mucho tra
bajo y agiliza la redacción del 
mismo. Hay que contar que en 
muchos casos, las vistas judicia
les salen muchos meses, inclu
so años, después de producirse 
el accidente. El tener un testi
monio gráfico es fundamental 
para recordarlo, aparte que en 
muchos casos se nos exige ese 
documento gráfico». 

La Policía Municipal reali
zó en 1994 un total de 850 in
tervenciones por accidente sin 
contar el mes de diciembre, ya 
que los datos se cerraron a fe
cha de 31 de noviembre para 
presentarlos a la junta local de 
seguridad ciudadana. Según el 
informe elaborado por la Poli
cía Municipal, respecto al nú
mero de accidentes producidos 
se observó en 1994 una tenden
cia al descenso con relación a 
1993, año éste en el que sin em
bargo se produjo un incremen
to considerable. 

PUERTA de Madrid 
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. Inviernos solucionados 
El gas es una excelente energía 
para calefacción debido a su 
limpieza y elevado poder calorífico. 
Y Roca es la máxima garantía 
de confort, con el mínimo 
consumo . 
Porque con Roca, usted calienta 
toda la casa, graduando 
la temperatura a voluntad 
y controlando el calor, habitación 
por habitación. Y se beneficia, 
al mismo tiempo, de agua caliente 
sanitaria en baño y cocina. 

Por ello, instalar Calefacción 
Roca a gas, es la solución 
definitiva para todos los inviernos 

Vea la solución definitiva en: 

laguardia 
-

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.:· 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 



BASES CONCURSO DE MURGAS 

- El Concurso se celebrará en la Plaza de Cervantes el día 26 de 
Febrero a las 20'00 h. 

- Podrán participar todos aquellos grupos que lo deseen. 
- Número de componentes no inferior a 5 y un máximo de 20. 
- Deberán presentarse disfrazados. 
- Las letras de las coplillas deberán ser inéditas. 
- Se premiará la originalidad, el buen gusto y el gracejo popular. 
- Los participantes deberán inscribirse hasta el día 24 de febrero 

a las 13'00 h. en la Oficina de Turismo. 
- El jurado estará compuesto por 7 pesonas, nombrados por la 

Comisión de Cultura del Excmo. Ayuntamiento. 

-PREMIOS 

- Primer Premio: 30.000 pts. 
- Segundo Premio: 20.000 pts. 
- Tercer Premio: 10.000 pts. 

concejalía de Culhra y Mujer 
Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Para conocimiento de los aspirantes a SIETE plazas de SU
BALTERNOS DE BIBLIOTECAS, de la Plantilla de Personal 
laboral de este Ayuntamiento a continuación se indica la fecha, 
hora y lugar de celebración del primer ejercicio de la Oposición: 

Día: 25 de febrero de 1995 
Hora: 10'00 
Lugar: Instituto de Educación Secundria «Antonio Macha

do» (Antigua «Universidad Laboral») el Alalpardo s/n 

Las listas de admitidos y excluidos y el Tribunal Califica
dor se encuentran expuestas al público en el Tablón de anun
cios de la Casa Consistorial (planta baja, entrada por la calle 
Cerrajeros) o bien consultando telefónicamente al Servicio de 
Información Municipal, marcando el teléfono 010 si llama des
de dentro de Alcalá de Henares. 

Alcalá de Henares, 2 de febrero de 1995 
El Secretario General . 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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OFERTA DE EMPLEO 
Hasta el día 27 de los corrientes pueden presen

tarse en el Registro General de este Ayunta~iento, 
instancias para tomar parte en la OPOSICION LI
BRE A UNA PLAZA DE COORDINADOR DE LA 
JUVENTUD. 

Las Bases se encuentran expuestas al público en 
el Tablón de Edictos de la Casa Consistorial. 

Las instancias se facilitan en la Oficina de In
formación, c/ Cerrajeros. 

Alcalá de Henares, 6 de febrero de 1995 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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La Asociación para el Fomento del Turismo de Alcalá de Henares 

desea expresar su agradecimiento 

a las entidades, instituciones y personas 

que han contribuido a la brillantez de los actos 

que con motivo de la celebración de la 

han tenido lugar en nuestra ciudad del 30 de enero al 5 de febrero. 

El entusiasmo que los promotores de esta magna idea 

han invertido en su organización 

se ha visto sobradamente recompensado por el éxito alcanzado. 

La gran asistencia de comensales, foráneos y alcalainos, 

a los restaurantes participantes 

nos reafirma en el objetivo común de seguir trabajando 

en la promoción de ALCALA desde los múltiples atractivos 

históricos, monumentales, gastronómicos ... 

que nuestra ciudad posee. 

A todos, desde la satisfacción del éxito, GRACIAS 

PUERTA de Madrid 



Rosalía Rodríguez ha fichado un «delantero rom 
para «la final» del día 28 de mayo 

Antonia Gálvez formará parte de la candidatura de 
la Plataforma de las Independientes de España 

Al margen de las ofertas de los «grandes partidOS», la noticia de la semana es el fichaje de Anto-
. nio Gálvez Jiménez por la Plataforma de los Independientes de España, la formación política en 

la que se englobaba la semana pasada Rosalía Rodríguez del Río en su intento de volver como con
cejal al ayuntamiento en junio de este año para colaborar a defender y gestionar los intereses de 
los habitantes de Alcalá en su municipio «desde el punto de vista de la lógica de los intereses ciu
dadanos concretos de Alcalá y no desde la lógica partidista». 

Antonio Gálvez es un perso
naje entrañable de la política 
local en su vertiente municipal. 
Se puede decir que casi ningu
na de las elecciones municipa
les le ha sido ajena desde los 
primeros años 70, cuando in
tentó y no consiguió ser conce
jal complutense por el tercio de 
cabezas de familia. Después sí 
sería concejal, como miembro 
de la candidatura de UCD en 
1979. 

Claro que era un concejal re
belde ante la disciplina de par
tido cuando ésta chocaba a su 
entender con los intereses ciu
dadanos. Por ejemplo, UCD es
tudió la posbilidad de expulsar
lo de su seno cuando Gálvez de
cidió que su conciencia lo obli
gaba a asistir a una manifesta
ción ciudadana que reivindica
ba la construcción del hospital 
de Alcalá. Como esta manifes
tación se presentaba contra el 
gobierno nacional, que enton
ces era de UCD, este partido se 
tomó muy a mal la actitud de 
Gálvez, aunque después no hu
bo expulsión porque era difícil 
explicar en Alcalá que alguien 
fuera expulsado por reclamar 
un hospital que la ciudad nece
sitaba desesperadamente. 

Sin embargo, tanta indepen
dencia frente a su partido y a 
favor de los ciudadanos es más 
de lo que cuaiquier partido de 
«los grandes» es capaz de sopor
tar, así que Gálvez, pese a ser 
un hombre que «cae bien» a la 
mayor parte de las muchas per
sonas que lo conocen, no volvió 
a ser incluido en ninguna can
didatura con grandes aspiracio
nes. Pero eso no le hizo renun
ciar a su vocación edilicia; unas 
veces como independiente quí
micamente puro -llevando a 
cabo el ímprobo trabajo de re
coger los millares de firmas ne
cesarias legalmente para pre
sentar su candidatura- y otras 
bajo la cobertura formal de al
gún pequeño partido, Antonio 
Gálvez intentó siempre el asal
to a la fortaleza del ayunta
miento, sin duda convencido 
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Antonio Gálvez Jiménez 

de que, aunque sin duda a él le 
gusta ser concejal, lo verdade
ramente importante es partici
par. 

Hace algún tiempo dábamos 
aquí cuenta de que Gálvez vol
vería a intentarlo en el 95 co
mo independiente. Pero hoy, 
después de que en la última se
mana haya mantenido algunos 
intercambios de puntos de vis
ta con Rosalía Rodríguez, ha 
llegado a un acuerdo con la ex
presidenta alcalaína del PP y 
ambos irán en la misma candi
datura, la de la PIE (Platafor
ma de los Independientes de 
España). 

Pronosticar cuáles son las 
posibilidades de «sacar conce
jal» por la PIE es mucho aven
turar. En principio, está claro 
que eso de «levantarse» a pulso 
entre 3.500 y 4.000 votos es 
una empresa titánica para una 
candidatura independiente en 
una ciudad del tamaño de Al
calá, donde las siglas pesan mu
chísimo. No obstante, Tanto 
Antonio Gálvez como Rosalía 
Rodríguez están convencidos 
de que para ellos es posible, a 
juzgar por los apoyos a su ini
ciativa que reciben de los alca
laínos con que hablan. Para 
conseguirlo necesitan una 

estrategia y tina táctica. La es
trategia ha de tender a mostrar 
«qué» son políticamente y pa
ra qué quieren entrar en el 
ayuntamiento, . lo que es bas
tante más de lo que tienen que 
demostrar los partidos políticos 
al uso. La estrategia de PIE en 
Alcalá habrá de pasar necesa
riamente por dejar claro que 
constituye una alternativa local 
interesante al Partido Popular 
y hasta a la abstención, puesto 
que es una opción que no tiene 
nada que ver con socialistas ni 
comunistas. PIE tendrá que de
jar claro que puede defender 
mejor los intereses concretos de 
los alcalaínos que la candidatu
ra del PP en Alcalá. 

Su táctica tiene que ser enor
memente cuidadosa. Habrá de 
hacer un plan de acción muy 
concreto demostrando que co
noce los grandes problemas 
municipales y que propone so
luciones concretas a cada uno 
de ellos; soluciones tan concre
tas como para ser comprendi
das por los ciudadanos. Y al 
mismo tiempo habrá de dejar 
meridianamente claro que un 
par de concejales no socialistas 
ni comunistas, dispuestos a ges
tionar en la corporación el in
terés ciudadano punto por pun-

to, pueden ser un acicate mu
cho mayor para el gobierno 
municipal que un partido ador- · 
mecido o inutilizado en la opo
sición permanente, una oposi
ción que adopta diversas for
mas según las consignas que lle
gan «desde arriba>> y que no tie
nen nada que ver con proble
mas específicamente municipa
les, sino con un desarrollo tác
tico de la acción global def par
tido que a veces exigirá sacri
ficar las convenciencias muni
cipales. PIE tendrá que estable
cer con claridad, en lo que se 
refiere a Alcalá, que sus candi
datos alcalaínos quieren gestio
nar los intereses de esta ciudad 
en concreto sin ninguna otra 
hipoteca. Tendría que ser «el 
partido de la eficacia» en con
traposición a los «partidos del 
aparato». 

El fichaje de Gálvez por Ro
salía Rodríguez debería aportar 
a la PIE interesantes elementos 
positivos. Gálvez es un traba
jador muy cualificado, mecáni
co de Iberia; uno de esos mecá
nicos por cuya salud rezan to
dos los usuarios de las. líneas 
aéreas porque de ellos depende 
que el avión esté o no en con
diciones de volar. E! trabajo de 
Gálvez es uno de esos que no se 
puede hacer a medias o medio 
bien; hay que hacerlo bien del 
todo, y eso marca decisivamen
te la personalidad de la perso
na trabajadora. Por ejemplo, 
este artículo puede llevar -y 
seguramente llevará- erratas 
sin que ello resulte especial
mente grave, pero el visto bue
no a un avión no puede «llevar 
erratas». 

Gálvez es un granadino esta
blecido en Alcalá hace ya mu
cha décadas. Llegó a Alcalá en 
su juventud como paracaidista 
del Ejército de Tierra y luego 
se quedó entre nosotros. Re
suelve y ha resuelto siempre s'bs 
necesidades económicas de la 
ú_i:iica manera que sabe, traba
jando, y su afición más señala
da es la política, precisamente 
la política municipal. Como ad
versario en una campaña pue
de ser hasta temible. Aparte de 
ser capaz de sembrar en unas 
horas de mensajes con su ofer
ta electoral buen número de 
los puntos estratégicos de la 
ciudad, con su megáfono 
- «currutaca» lo denomina 
él- en mano es capaz de ani
mar cualquier reunión vecinal. 
Y encima es simpático el tío. 
En resumen, un fichaje en plan 

·«delantero rompedor» para la . 
no menos «delantera rompedo
ra» Rosalía Rodríguez. Vamos 
a ver qué pasa. 
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«Coincido con la forma de pensar de Rosalía y me gusta que 

a las cosas siempre las llame por su nombre 

Abdón Salís se une al proyecto de Rosalía Rodríguez con la PIE 
«Cuando me enteré de lo que le habían hecho en el PP fui a darle ánimos y a de
cirle que estaba con ella para apoyarla» 
«Rosalía lo ha dado tocio por el PP y creo que ahí ocurrió lo que se comenta en 
la calle, que tocio lo han montado personas que han llegado al PP al olor del 
poder y sabían que con Rosalía en la presidencia no tenían nada que hacer» 

El expresidente del Centro Extremeño de Alcalá y actual representante del torero Regino Ortés, Abdón 
Solis, se incorpora al proyecto político de Rosalía Rodríguez a través de la Plataforma de los Independientes 
de España. El primer paso de este nuevo proyecto es el crear una comisión ejecutiva que confeccione la lista 
electoral que se presente a los comicios municipales del dia 28 de mayo de 1995. Además de Abdón Solis, 
Rosalía Rodríguez cuenta entre otros con la participación de dos hombres que formaron parte de la comisión 
ejecutiva del Partido Popular con la presidencia de la propia Rosalía; se trata de Carlos Ceballos y de Vicen
te López: «El proyecto está abierto y día a día se va uniendo mucha gente a él. Hay muchos alcalaínos que 
en la calle, o por teléfono, me están dando ánimo y apoyo para seguir adelante», afirmó Rosalía Rodríguez. 

Abdón Solís considera que és
te es el momento oportuno para 
su estreno en la política munici
pal: «Llevo viviendo en Alcalá 
22 años; nunca he pertenecido a 
ningún partido político aunque 
sí es cierto que en algún momen
to colaboré con alguna candida
tura independiente. Y o creo que 
conozco muy bien Alcalá y me 
siento un hombre público al que 
conoce mucha gente. La prime
ra pregunta que me hice fue si yo 
podría encabezar una lista inde
pendiente en Alcalá, si tendría el 
suficiente apoyo. Hay una cosa 
clara y es que una cosa son las 
elecciones generales y otra las 
municipales, en las que hay un 
componente muy alto de voto a 
personas más que a siglas». 

La poütica municipal siempre 
ha intereado a Abdón Solís: «Yo 
estoy convencido de que en Al
calá hay mucho que -decir sobre 
política municipal y si me pre
sento para apoyar a Rosalía es 
porque ella no ha dicho su últi
ma palabra en política y tiene 
mucho que hacer». 

Desde ese punto de vista Solís 
no ha dudado en manifestar su 
apoyo a Rosalía, un apoyo que 
va más lejos de unas palabras de 
ánimo, puesto que su intención 
es trabajar con ella por sacar ade
lante un proyecto político: «Yo 
apoyo a Rosalía por varias razo
nes. La fundamental es porque 
coincido con ella en la mayoría 
de sus ideas. Rosalía es una per
sona que tiene mucho carácter y 
que llama al pan pan y al vino 
vino. Tiene la virtud de ser una 
de las personas más claras que te
nemos en la ciudad. Y o me sien
to identificado con ella en ese 
sentido porque si tengo que de
cir algo lo digo a la cara. Rosalía 
es valiente, no se oculta para de
fender sus planteamientos y ésa 
es otra virtud muy grande». 

Abdón Solís cree que hay que 
hacer una política municipal al 
cien por cien, y no una política 
de partido: «Tengo que confesar 
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que mi primera intención fue la 
de concurrir a las elecciones 
creando y encabezando una can
didatura independiente, pero 
luego surgió la situación de Ro
salía Rodríguez y cambié de opi~ 
nión». Razones económicas tam
bién influyen a la hora de apro
vechar la infraestructura que 
pueda aportar la PIE: «Empiezas 
a hacer cuentas y para hacer una 
campaña electoral te puede cos
tar de cinco a seis millones de pe
setas. Y o no tengo ese dinero, pe
ro sí es cierto que hay alcalaínos 
dispuestos a colaborar económi
camente con el proyecto. De ahí, 
lo importante que extraigo es que 
hay mucha gente que está dis
puesta a colaborar para que esto 
cambie, pero claro, yo me pre
gunto qué se me va a pedir a 
cambio por aceptar esa ayuda. 
Nadie da duros a peseta>>. 

Iniciativas distintas 
Las ayudas ofrecidas a Abdón 

Solís denotan, según éste, el in
terés que hay en la ciudad por 
que surjan iniciativas distintas a 
las que pueden ofrecer los parti
dos políticos tradicionales: «Los 
grandes partidos políticos tienen 
un modelo establecido para diri
gir ciudades; ahí está el proble
ma porque lo que es bueno para 
Torrejón a lo mejor no lo es pa
ra Alcalá. Los grandes partidos 
políticos se dirigen desde Madrid 
y eso no es bueno para los muni
cipios». 

La gestión y el humanismo son 
condiciones inexcusables para un 
poütico, en opinión de Solís: 
«Tienes que solucionar cualquier 
problema que tenga el ciudada
no y hay veces que un partido 
político eso no puede hacerlo 
porque choca con los plantea
mientos que a nivel general le 
son dados. Mis exigencias labo
rales me permiten tener un tiem
po libre que puede ser muy be
neficioso para servir a mi ciu
dad; hay que tener en cuenta que 

yo trabajo cinco días al mes en 
turnos de 24 horas. Soy una per
sona muy activa y yo no puedo 
quedarme en casa». 

Abdón Soüs insistió: «Mi apo
yo a Rosalía es porque coincidi
mos en muchas cosas y si hemos 
decidido ir con la PIE es porque 
garantiza autonomía absoluta y 
libertad de acción, pero nos ofre
ce una infraestructura que noso
tros no tenemos como indepen
dientes aquí en Alcalá. Y o com
paro a un político con un frasco 
de colonia. Tiene su vida, lo 
abres y mientras tiene conteni
do, todo el ambiente a su alrede
do:r: huele bien. Pero cuando el 
frasco se vacía y tienes que vol
carlo para que salga algo cuando 
ya es imposible, lo que hay que 
hacer es renovar ese frasco, repo
nerlo. Eso es lo que les ocurre a 
muchos políticos en Alcalá. A al
gunos porque su frasco ya está to
talmente seco por el mucho tiem
po que lleva abierto y a otros 
porque su colonia no era buena 
y se ha evaporado en muy poco 
tiempo que ha estado abierta». 

«A mí no me va a echar nadie 
de la política. El día que vea que 
no puedo aportar nada, me mar
charé y ya lo he demostrado en 
otras instituciones», aseguró So
lís: «Mi principal virtud es que 
hasta que no consigo algo que 
creo que es bueno no paro. Uno 
de los ejemplos es el del Centro 
Extremeño, entidad a la que co
gí en unos momentos muy gra
ves; estuve incluso sólo con mi 
propia esposa de presidenta. 
Cuando me fui quedó muy bien 
social y económicamente porque 
se hicieron muchas cosas y se ge
neraron recursos. Yo he vivido 
en el extranjero desde 1961 has
ta 1973, a excepción de los quin
ce meses en los que realicé el ser
vicio militar. Estuve en Alema
nia, Suecia, Noruega, Dinamar
ca, Inglaterra, Estados Unidos. 
Creo que conozco muy bien la 
política municipal y estoy con
vencido de que un alcalde puede 

Ahdón Solí& -

ser bueno o malo, pero no tiene 
nada que ver con la ideología que 
tenga, si es de izquierdas o de de
rechas. Un alcalde, un éoncejal, 
tiene que hablar con la gente, es
cucharla. Y yo soy una persona 
que hablo con todo el mundo, 
que escucho a todo el mundo y 
me preocupo por todo el mun
do». 

Apoyo decidido 
a Rosalia Rodríguez 

Abdón Solís señaló que en el 
Partido Popular no ha habido 
diálogo: «Rosalía Rodríguez es 
una mujer muy temperamental, 
pero al mismo tiempo es muy 
sincera y muy clara. Lo que yo 
no puedo entender es cómo le 
han pegado la patada sin haber 
mantenido ese diálogo. Rosalía 
Rodríguez ha dado todo por el 
PP y no hay más que ver cómo 
lo cogió y dónde lo ha dejado. Y o 
no puedo entender cómo un día, 
el de las elecciones, la sacaban a 
hombros como si fuera un tore
ro y cuatro días después le clava
ban puñales». Y Abdón Solís 
añade: «Me da por pensar que es 
cierto lo que a nivel ciudadano 
se comenta, es decir, que todo lo 
han montado personas que no 
han hecho nada en el PP, que 
ahora huelen el poder y que sa
bían que estando ella lo iban a te
ner crudo porque Rosalía es una 
persona sensata y seria que iba 
a contar con las personas que ha
bían trabajado, no con los que 
llegaran al olor del poder». 
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El diálogo y el consenso han vuelto a protagonizar lo 
para la formación de la comisión permanente 

Los ortodoxas también dominan la presidencia de IU 
El día 16 de febrero se nombrará el candidato a la alcaldía 
y la lista electoral con aspiraciones de gobierno 

Izquiucla Unida prescinde de los conflictos intemos. La coalición ha elegido su presidencia en Alca
lá desde el diálogo y el consenso después de haberse elegido desde esa perspectiva el consejo político. 
D tercu capítulo, el de la elección de la lista electoral y el candidato a la alcaldía, será el día 16 de 
febrero y entre los miembros de la coalición se espera que vuelvan a prevalecer los dos elementos uti
lizados hasta ahora, como así reconoció uno de los hombres del consenso, el ortodoxo Joaquín Arias. 
Si ya dominaban numéricamente el consejo político, los ortodoxos dominan también la presidencia de 
IU en Alcalá, pero lo hacen sin necesidad de presentar dos o más listas para su votación en asamblea. 

Joaquín Arias manifestó 
que la elección de la presiden
cia de JU se enmarca dentro 
de la dinámica de consenso 
existente en los últimos vein
te días dentro de la coalición 
a nivel complutense: «Empe
zamos con unanimidad en 
cuanto a las bases del primer 
borrador del programa electo
ral y su preámbulo. A conti
nuación, después de un labo
rioso trabajo entre ambos sec
tores de JU llegamos a un con
senso en cuanto a los 31 
miembros del nuevo consejo 
político. El tercer acuerdo en 
estos veinte días ha sido el de 
la presidencia ejecutiva, que 
es como se va a denominar es
te órgano de nuestra forma
ción». 

Desde esta perspectiva del 
acuerdo, en una presidencia 
de 13 miembros, ocho son de 
la mayoría ortodoxa y cinco 
de la minoría renovadora: 
«La presidencia va a tener 
ocho grandes ejes de trabajo. 
El primero es el de organiza
ción y finanzas, un segundo 
que es el de política munici
pal e institucional, un tercer 
eje es el de la política infor
mativa y medios de comuni
cación y propaganda, un 
cuarto eje que es el de las 
áreas. Estas cuatro áreas son 
dominadas por miembros de 
la mayoría ortodoxa. Los cua-

tro restantes ejes serán domi
nados por miembros de la mi
noría renovadora. Concreta
mente son el de proyectos y 
programas, el de relaciones 
con las entidades sociales de 
Alcalá, siendo estos dos ejes de 
nueva creación, y queda com
pletada la presidencia con las 
secretarías de política de dis
tritos y la de movimientos 
alternativos. 

La mayoría ortodoxa de los 
órganos de dirección de JU en 
Alcalá ha propuesto la idea de 
que el trabajo que desarrollen 
esté planificado en dos etapas, 
una hasta el mes de septiem
bre, y otra desde ese mes: «Se 
trata de que hasta el mes de 
septiembre los órganos de di
rección de JU puedan estable
cer todo lo relacionado con las 
elecciones municipales y los 
cargos electos que salgan de 
las urnas. Por eso considera
mos que hasta el mes de sep
tiembre en la presidencia de
bemos seguir manteniendo to
das las responsabilidades los 
compañeros que hemos veni
do trabajando hasta ahora pa
ra a continuación ir cediendo 
responsabilidades a las nuevas 
incorporaciones. Se trata de 
que estas n?evas incorpora: 
ciones se vayan rodando has
ta el mes de septiembre y lue
go realizar los retoques que se 
consideren oportunos en lo 

que se refiere a las responsa
bilidades y también depen
diendo de los compañeros y 
compañeras que hayan sido 
elegidos concejales , puesto 
que creemos que deben incor
porarse también», aclaró Joa
quín Arias. 

Así pues , desde la perspec
tiva del consenso alcanzado 
hasta ahora, en el seno de JU 
se considera que finalmente se 
va a conseguir los mismos ni
veles de diálogo para la elec
ción del candidato de alcalde 
y de toda la lista de la organi
zación. Al menos, a través de 
los conversaciones manteni
das por PUERTA DE MA
DRID se desprende que hay 
un porcentaje alto de posibi
lidades de que esto sea así. Sin 
embargo, hasta el último mo
mento no se podrá cerrar este 
capítulo . En cualquier caso, 
quien mayores posibilidades 
tiene de encabezar la lista es 
José Miguel' Polo , mientras 
que Javier Ocaña, siempre 
desde la perspectiva del con
senso, quedaría como núme
ro dos. Indudablemente tiene 
muchas menos posibilidades 
el abogado Luis Suárez Ma
chota, pero queda como op
ción posible en el caso de que 
la pugna entre Polo y Ocaña 
por encabezar no tuviera una 
fácil solución final. Eso, sin 
contar las sorpresas de última 

José Miguel Polo (arriba) es apa
rentemente a estas alturas quien 
más prosibilidades tiene de ser 
elegido candidato a alcalde, 
aunque aún dista de estar «todo 
el pescado vendido» en Izquier
da Unida. Joaquín Arias (deba
jo) es uno de los arquitectos de 
una candidatura que aspira sen
cillamente a gobernar Alcalá a 
partir del próximo mes de junio. 

hora que los sectores pudieran 
jugar en el caso de que Polo 
y Ocaña quedaran quemados 
en las negociaciones entre los 
sectores. 
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Bartolomé González Francisco Muñoz y norencio Campos 

Las listas electorales pueden traer sorpresas de diversa índole 

La batalla de los «segundones» centra la atención 
en las listas del PSOE, PP e 1u 
La dirección regional puede ponerle a Bartolomé González un 
secante que controle el PP en Alcalá 
Urbano Brihuega procurará quedarse con el papel que dejará 
vacante crescencio Vicente Abad en el grupo socialista 

A medida que las elecciones municipales se van acel'CaJldo, la política municipal se pone más inte
resante. A falta de que Izquierda Unida elija a su candidato para encabezar la lista electoral, la batalla 
en los tres grandes partidos está organizada por ganar las plazas de 'segundones' en esas listas, y si 
el proceso para la elección o nombramiento del candidato a la alcaldía ha estado emocionante, la apuesta 
a colocado puede deparar más de una sorpresa. Un político local lo explicaba con una metáfora: «Esto 
es como el roscón de Reyes. Seguro que va a haber sorpresa, pero puede que haya alguien que al dar 
el bocado se rompa UD cliente con la sorpresa que le han preparado». Ambiciosos con pocos escrúpulos 
y delfines fieles, comienzan a moverse ofreciendo una lealtad que a veces no es eterna o reclamando 
el pago por una lealtad ofrecida en momentos necesarios. Pero también, y sobre todo en el Partido Po
pular, aparece la figura del secante, UD hombre cuyo cometido será controlar al grupo de concejales. 

Izquierda Unida está toda
vía en un proceso anterior, 
aunque a la organización al
calaína no se le puede quitar 
el mérito de haber aprendido 
de los errores cometidos en el 
pasado. La política de consen
so que ha imperado en la elec
ción del nuevo consejo políti
co y de la presidencia ha de
mostrado que ha habido me
nos hostilidad de la que pre
sumían muchos rivales de IU 
en Alcalá. Si la organización 
sabe elegir un candidato a la 
alcaldía y una lista consensua
da como hasta ahora lo está 
haciendo, habrá roto muchos 
esquemas ya escritos. IU tie
ne a su favor las excelentes ex
pectativas que tiene, reforza
das por sus resultados de las 
elecciones al parlamento euro
peo en Alcalá al igualar en vo
tos al PSOE y que a nivel na
cional sigue siendo una opción 
en alza. 

Pero eso mismo ocurre en 
el PP y a nivel de Alcalá no 
están tan claras las cosas co
mo en IU. Pero volviendo a 
la coalición, sí se puede decir 
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que el dualismo de Javier 
Ocaña y José Miguel Polo 
puede romperse con una po
sible sorpresa de la que últi
mamente se habla. No es ni 
más ni menos que el abogado 
Luis Suárez Machota, un can
didato que puede deshacer 
cualquier conflicto existente a 
la hora de encabezar la lista. 

Y a hay gente en IU que se es
tá encargando de promocio
nar la imagen del abogado. 
Ahora falta por saber si los 
que han estado «dando el ca
llo en la cocina» durante años 
están dispuestos a apartarse 
para que llegue Suárez Ma
chota y venga a señtarse 
triunfal «a mesa puesta». 

Urbano Brihuega y Crescencio Vicente 

Lo que sí se ha comentado 
en IU es la debilidad que pa
rece acusar últimamente la 
concejala Teresa Galeote. Se 
cuenta en IU que ella quiere 
apostar fuerte por continuar 
en la próxima corporación 
municipal pero que el sector 
renovador no está demasiado 
dispuesto a renovarle el car
go. Por eso Galeote quiere em
pezar a jugar sus bazas en el 
sector de Izquierda Republi
cana, el mayor enigma exis
tente en la IU local puesto que 
si a nivel nacional este sector 
es incondicional de Julio An
guita y los ortodoxos, a nivel 
local son famosos sus flirteos 
con renovadores que tradicio
nalmente han sido críticos con 
el líder cordobés. 

El marcaje en el PP 
Quien no lo tiene tan claro 

como parecía es Bartolomé 
González en el Partido Popu
lar. V a a encabezar la lista, sí, 
pero no va a tener plenos po
deres. Ni siquiera el comité 
regional del PP tiene puesta 
en él toda su confianza, según 
aseguran fuentes populares 
muy cercanas a la presidencia 
actual. 

Al parecer, el sacrificio de 
Rosalía Rodríguez va a hacer 
que Madrid pida un precio 
muy alto y éste puede ser 
«cortarle un poco las alas a 
Bartolomé González», en opi
nión de esta fuente. Por eso, 
desde la sede del PP en la ca
lle Génova se habla de que 
Bartolomé González tendrá 
un secante al lado, alguien 
que hará un trabajo de mar
caje contando con toda la con
fianza de Madrid para domi
nar la situación y servir de 
puente entre Alcalá y la direc
ción regional. Esto no supone 
sorpresa alguna, puesto que el 
todavía concejal Gustavo Se
verién llegó a Alcalá como se
cante, para realizar el marca-

PUERTA de Madrid 
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En Izquierda Unida aún no se enfrentan de lleno al problema de los segundones porque antes tienen que resolver el del primero. A la 
izquierda, José Miguel Polo, y a la derecha, Javier Ocaña, quienes hasta hace muy poco parecían las dos únicas alternativas para desig

nar al candidato de IU a la alcaldía. Pero ahora aparece, en el centro, Luis Suárez Machota, algo así como ida tercera vía>>. 

Luis suárez Machota suena mucho estos días en 1u ... pero no 
como segundón, sino como aspirante a alcalde 

estuvieron a punto de hacer 
caso a los cantos de sirena que 
los situaban como posibles lí
deres desbancando a un Flo
rencio Campos muy criticado 
internamente en el PSOE 
local. Contactos hubo , pero 
González y García Graván le
vantaron el pie del acelerador. 

Destacados militantes socialistas creen 
que Florencio campos dimitirá si no consigue la alcaldía 
je en un PP local que por en
tonces estaba revuelto. Sin 
embargo, la presidencia de 
Rosalía Rodríguez no necesi
tó ese marcaje y ese papel de 
Severién ha pasado completa
mente desapercibido hasta el 
final. 

La auténtica sorpresa pue
de ser la del nombre de ese 
marcador de cerca. Y es que 
se ha llegado a hablar del ex-

• concejal y abogado Luis Var
gas, uno de los cuatro dimisio
narios de esta legislatura. Lo 
curioso es que los cuatro dimi
sionarios se fueron indignados 
con las actuaciones de Rosa
lía Rodríguez, pero sobre to
do, y eso la expresidenta lo 
afirma públicamente, por una 
clamorosa incompatibilidad 
con Bartolomé González y 
Esther García, quien por cier
to, no parece tampoco tener
lo demasiado claro para entrar 
en un lugar preferente en la 
lista del PP a la comunidad de 
Madrid. En el PP nadie du"' 
da que quien entre ahora de-

signado directamente por la 
dirección regional, podrá te
ner mucho más poder que 
Bartolomé González y que la 
lista definitiva que presente el 
PP a las elecciones en Alcalá, 
será revisada en última ins
tancia por esta persona, quien 
además, será un claro candi
dato para dirigir el PP en Al
calá ya como presidente de un 
comité que supla a la amplí
sima junta gestora de Barto
lomé González. 

El segundo puede suplir 
a Campos en el PSOE 

El PSOE vive también una 
peculiar batalla por el segun
do de la lista. Un concejal ha 
llegado a explicar las dudas 
existentes en el PSOE acerca 
de que Florencio Campos si
guiera en el ayuntamiento sin 
ser alcalde, es decir, ocupan
do el cargo de concejal raso. 
Un descalabro del PSOE a ni
vel nacional, regional y local 
puede traer el efecto dominó, 
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en opinión de destacados mi
litantes socialistas: «El prime
ro que dimitiría sería Felipe 
González y a continuación di
mitirían muchos otros diri
gentes. ¿Hay alguien que pue
de imaginarse ahora a Floren
cio como concejal en la opo
sición? ¿Le compensaría co
nociéndole tal como es?» 

Por eso el número dos en la 
lista es una golosina a la que 
nadie quiere. renunciar en el 
PSOE. Siempre se ha dicho 
que ese puesto quedaba reser
vado para el secretario gene
ral de la Agrupación Socialis
ta, y en ese caso sería Francis
co Muñoz. Pero hay más pre
tendientes . 

Florencio Campos , eso sí, 
se rodeará de personas de con
fianza y en la lista no faltarán 
sus dos negociadores más des
tacados, Pablo González y Jo
sé Luis García Graván. Los 
dos han realizado el trabajo 
más duro de las conversacio
nes con otros sectores, si bien 
en un momento determinado 

El que quiere ocupar el pa
pel de Crescencio Vicente 
Abad , el «ogro» del grupo de 
concejales socialistas , el «azo
te» de los rivales, es Urbano 
Brihuega. Desde luego que 
quiere ser concejal y al paso 
que lleva, acabará haciéndo
se fotos con el niño Alfonso 
Carlos cuando éste vaya a ju
rar bandera. Méritos no le fal
tan a Urbano en su deseo de 
interpretar el papel de Cres
cencio Vicente Abad. Sus ata
ques a IU en rueda de pren
sa, al afirmar que los únicos 
restos arqueológicos que hay 
en la parcela donde está la es
cuela de hostelería, son los fó
siles de los comunistas, le han 
valido una calurosa bendición 
por parte de los ultrarrenova
dores de Florencio Campos y 
del grupo de los maestros y 
muchos puntos para ocupar 
en la próxima legislatura ese 
papel de azote. Ironía no le 
falta. 
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Buenestado considera que la lista que hagan el comité y Florencia campos 

no será de integración: «ES una lista de chanchullos y prebendas» 

Identidad socialista na apoyará la lista de candidatas 
del PSOE y tampoco presentará candidatas propias 
«Lo que no se puede hacer es prometer lo mismo los mismos» 

Identidad Socialista, el grupo formado dentro de la Agrupación Socialista de Alcalá que lidera Mi
guel Buenestado, prácticamente ha descartado presentar una lista de candidatos que acompañen a no
rencio Campos, aunque hasta dentro de unos días no cerrarán esta cuestión con una decisión firme. 
Lo que sí ha descartado completamente el grupo ha sido entrar en una lista de integración liderada 
por norencio Campos. Otra de las claves de Identidad Socialista en este proceso, además de la necesi
dad de una renovación prácticamente total en la lista de candidatos, es su negativa a que haya inde
pendientes en ella ante los rumores del interés existente tanto en el comité ejecutivo como en el propio 
candidato por incorporar a personas muy concretas que no tienen el carnet del PSOE. Entre las que 
más han sonado han sido la directora del Centro Asesor de la Mujer, Pilar Rubiales, y su ayudante, 
la agente de igualdad de oportunidades, Amparo Moriche. 

El que fuera concejal en la 
legislatura de 1987 a 1991, Ri
cardo Cabañas, aseguró que 
«cuando se habla de lista de 
integración es porque hay dis
gregación y habrá que anali
zar de dónde procede la dis
gregación para luego conse
guir la integración. En un 
principio todos los grupos, ex
cepto el renovador, considera
ban que había que hacer una 
lista completamente renova
da. A través de las reuniones, 
a través de las prebendas y a 
través de los ofrecimientos, y 
a través de muchas cosas que 
muchas conocemos y muchas 
desconocemos porque no he
mos querido entrar en esos 
entresijos, vemos que no se 
produce tal renovación, sino 
que se ha creado un grupo 
monolítico que acepta las pre
misas de los renovadores. No
sotros, como continuamos con 
nuestra coherencia y nuestro 
planteamiento inicial, no po
demos entrar en esa integra
ción». Cabañas afirmó que «la 
filosofía de todos los grupos, 
a excepción del renovador, 
era la de renovar la lista des
de la cabeza hasta el final. 
Puesto que eso no se ha dado, 
·puesto que ha habido ofreci
mientos, prebendas, han ido 
aglutinándose en un grupo 
central, el de los renovado
res». 

Miguel Buenestado mani
festó que «desde Identidad So
cialista estamos convencidos 
de que no vamos a integrar
nos como grupo en esa lista 
que propongan el candidato a 
alcalde y el comité. Y no nos 
vamos a integrar por la sen
cilla razón de que, si no esta
mos de acuerdo con el cabece
ra de lista para llegar a pre
sentar nuestra propia candi
datura, mucho menos para ir 
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Cinco miembros de Identidad Socialista 

con él en la lista que él haga. 
No vamos a ir en esa lista que 
algunos llaman de integración 
y que yo prefiero llamar 'lis
ta de chanchullos y de preben
das'. Y si a nivel personal al
guno de nuestro grupo quie
re ir en esa lista, cada perso
na individualmente puede ha
cer lo que crea conveniente 
sin que el grupo la repudie. 
Ese es el funcionamiento de 
nuestro grupo; nosotros acon
sejamos, dialogamos pero 
nunca obligamos». 

Fernando Fernández Lara 
apuntó que hay varias razones 
para que Identidad Socialis
ta no presente una lista de 
candidatos junto a Florencio 
Campos: «Consideramos que 
no es coherente no haber apo
yado a un candidato que en 
estos momentos representa al 
total de la Agrupación y sí 
presentar una lista que pudie
ra ser la elegida y encabeza
da por él. Si nosotros presen
táramos UJ1.ª lista y ganáramos 
a 1a oficial que presenten el 

comité y el candidato, se crea
ría una situación no demasia
do agradable en la Agrupa
ción. No es Identidad Socia
lista quien quiere romper, lo 
que queremos en renovar y 
encabezar un cambio de pro
greso que es lo que exige la so
ciedad y el propio partido. No 
dejamos la puerta cerrada a la 
posible presentación de una 
lista si el grupo considerara 
que se dan determinadas cir
cunstancias que hicieran po
sible eso. En principio no va
mos a apoyar la lista oficial y 
vamos a pedir a los compañe
ros que voten en blanco una 
lista que para nosotros no 
cumple ningún requisito de 
renovación, de cambio». 

Requisitos 
para el voto favorable 

El apoyo de la lista que pre
senten el comité y el candida
to a alcalde por parte de Iden
tidad Socialista dependerá de 
una serie de requisitos ya es-

tablecidos por el propio gru
po. Miguel Buenestado acla
ró que «la primera premisa es 
la de la renovación absoluta si 
es posible, algo que ya es im
posible porque ya está Floren
cio Campos de número 1. En 
cualquier caso estamos dis
puestos a as,umir que haya un 
máximo de dos concejales ac
tuales entre los diez primeros. 
La segunda premisa es la de 
la independencia total entre el 
poder municipal y el poder 
orgánico del partido, lo que 
significa que ni el secretario 
general, ni ningún miembro 
del comité ejecutivo, puede ir 
en la lista electoral. El que va
ya debería dimitir en el comi
té. La tercera premisa es que 
no haya ni un solo indepen
diente en la lista. Eso signifi
caría una infravaloración ha
cia el colectivo al que se está 
excluyendo para introducir 
un independiente. Si es una 
mujer, se está echando tierra 
sobre la labor de las mujeres 
en la Agrupación y si es un 
hombre, otro tanto». 

Buenestado señaló que «Si 
estas tres premisas se cumplie
ran podríamos votar a favor 
de la lista, lo que pasa es que 
creemos que es muy difícil, 
por no decir imposible que se 
cumplan en su totalidad». 

Ilusionar 
Miguel Buenestado tam

bién afirmó que «en una can
didatura que va en declive, lo 
que hay que hacer es ofrecer 
algo que ilusione al electora
do, lo que no se puede hacer 
es prometer lo mismo los mis
mos». 

Ricardo Cabañas y Fernan
do Fernández Lara criticaron 
las declaraciones de Francis
co Muñoz cuando señalaba 
que la cultura del partido se
ñalaba que el secretario gene
ral fuera en el número 2 de la 
lista electoral: «Hace gracia 
que se aluda a la cultura del 
partido cuando ésta se ha ro
to para crear unas elecciones 
primarias similares a las de 
Estados Unidos. Esto es como 
la ley del embudo, lo ancho 
para unos y lo estrecho para 
otros. Lo que ya no se puede 
hacer es hablar de la cultura 
del partido porque el propio 
partido la ha roto. Siempre se 
habla y se utiliza la frase de 
la cultura del partido cuando 
va en beneficio de uno mismo. 
Sobre todo la utilizan el secre
tario general y Florencio 
Campos». 

José Luis García Pezuela 
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ñadió que «integración es 
portar presencia a una lista 
on idénticas posibilidades a 
as de otros miembros inte
rantes. Nosotros pensamos 
ue para darse esta situación 
ebería haberse producido 
na renovación total, que es 
1 planteamiento de Identidad 
ocialista. Con lo que no po
emos estar de acuerdo es con 

a idea de perpetuarse en los 
argos públicos, a lo quepa
ecen aspirar algunos compa-

«El PSOE debe estar para 
usionar a la sociedad y nues
ro grupo está para ilusionar 

los militantes del PSOE», 
rrmó Buenestado, que insis

ió en que «nosotros no que
emos ruptura, no queremos 
nfrentamiento. Lo que que
emos es reivindicar la iden
idad socialista y la ilusión 
iudadana». 

Ricardo Cabañas señaló 
ambién: «Queremos que los 
Úmeros se hagan correcta
ente, porque no es lo mismo 
ecir que el candidato ha si-
o elegido con un 76 por cien

o con un 21 por ciento. La 
ealidad es que el censo de la 
grupación es de 580 militan-
s y Florencio Campos ha si

o elegido con 122 votos 
ando un grupo, que éramos 

osotros, habíamos pedido la 
bstención y ni siquiera ha
íamos ido a votar. Eso no es 
mismo que decir que ha si-

o elegido con el 76 por cien
' que es lo que han dicho». 
Buenestado señaló que «no 
tamos resignados; estamos 
nsados de no conseguir que 
te partido renueve los cua

ros. Hay muchas personas 
ue deben mucho a muchos 
rgos y no dejan que este 

artido se renueve, que los 
ue vamos con nuevas ideas 
odamos tomar el relevo. No 
resignación, lo que no que
mos es que haya ruputura 

orque estamos en este parti
o porque nos gusta». 
Fernández Lara apuntó 

ue «es una posición muy res
ons.able el no favorecer nin

elemento de ruptura y eso 
lo que estamos haciendo 

osotros, un claro ejercicio de 
sponsabilidad». 
García Pezuela manifestó 
e «lo que estamos es insatis-

chos y decepcionados por
e lo que no se puede ven
r es buscar una alternativa 
Florencio Campos y poste
ormente, a la hora de la ver
d , vender otra cosa, que es 
que han hecho algunos 

mpañeros». 
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La nueva concejala ya está entre sus compañeros del grupo municipal del PSOE. A la derecha, Maria 
Vicenta Salazar en el momento en que formulaba la promesa correspondiente a su cargo. 

será la responsable de Juventud y Relaciones Institucionales 

María Vicenta 5alazar tomó posesión como concejal del PSOE 
La nueva concejala del PSOE, María Vicenta Salazar, que sustituye al dimisionario Jesús Domín

guez Lazo al ocupar éste la dirección general de Deportes de la Comunidad de Madrid, tomó posesión 
de su cargo en el ayuntamiento en un pleno celebrado el jueves 2 de febrero con carácter extraordinar io. 

María Vicenta Salazar pro
metió su cargo ante los miem
bros de la corporación muni
cipal complutense en una bre
ve sesión plenaria en la que 
los portavoces saludaron a la 
nueva concejala y le desearon 
un buen trabajo en estos cua
tro meses que restan hasta el 
final de la legislatura. 

La nueva concejala se hará 
cargo de las delegaciones de 
Juventud y Relaciones Insti
tucionales , ésta última debi
do a su condición de jefa de 
protocolo en los últimos me
ses. La concejalía de Depor
tes ya es responsabilidad del 
concejal de Educación, Urba
no Briliuega. 

Tu boca 
hablará 
por ti. 

Re11ísate 
eadalmeses 

Es un consejo de: --------------------------..... 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 

-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-
C/ Bella Vista, 1 - 2 ° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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A la izquierda, el trasplante de corazón. A la derecha, El médico a palos en su representación del día Z7 de enero 

El grupa de teatro del colegia «Ciudad del Aire» representó 

El médico a palos de Moliere 

«El teatro los ayuda a vencer el sentido del ridículo» 
El grupo de teatro del colegio público <<Ciudad del Aire» representó, el pasado Z7 de enero, en el salón 

de actos del centro, la conocida obra de Moliere «El médico a palas». El grupo comenzó a trabajar el 
pasado curso y para este año tiene previstos muchos proyectos: participar en un concurso de teatro 
escolar y representar fuera del colegio la citada obra. 

Una decena de niños com
ponen este grupo de teatro es
colar dirigido por dos madres 
de alumnos, Mª Dolores Cas
tro y Lali Martín, muy aficio
nadas a la interpretación y 
que emplean sus ratos libres 
en enseñar a estos aprendices 
de actores a moverse y actuar 
sobre el escenario: «Somos 
madres de alumnos que en 
nuestros ratos libres hemos 
decidido dedicarnos a los 
críos. Las dos somos muy afi
cionadas, hemos hecho teatro 
en nuestra niñez y hasta hace 
tres años participábamos en 
un grupo de adultos. Ahora 
estamos trabajando con mu
cha ilusión porque la verdad 
es que cuesta trabajo, pero 
merece la pena», explica Lali. 

El teatro es una actividad 
extraescolar que ayuda a los 
niños a distraerse de las acti
vidades cotidianas y a desen
volverse mejor en público; así 
lo aseguran sus monitoras: 
«Les viene muy bien porque 
están en la crítica edad del 
sentido del ridículo, de que
rer expresarse y no poder, y 
estas clases, aunque muchas 
veces son en plan de juego y 
no en plan serio, los ayudan 
a vencer el sentido del ridícu
lo. Ha habido madres que me 
han dicho que les han notado 
cambio en el carácter inclu-
SO». 

realizar papeles de cara al 
público: «Tenemos niñas que 
hacen papeles de niños y ellas 
no tienen ningún problema, 
son muy espontáneas, acepta
ron el reto que significa hacer 
papeles de chico y ahí se nota 
la gran afición que tienen por 
continuar». 

El grupo debutó las pasadas 

Navidades con una adapta
ción propia de una serie de 
obras navideñas. Representa
ron también El trasplante de 
corazón y comenzaron con el 
montaje de El Médico a Pa
los: «Lo teníamos un poco 
verde el año pasado pero nos 
atrevimos a representarlo. 
Ahora lo hemos vuelto a re-

presentar y la verdad es que 
se les nota muchísimo, está 
más trabajado y ellos se notan 
más relajados. Ya no son los 
nervios del principio, se les 
nota que tienen más experien
cia, más tablas». 

Salir fuera del colegio 
v presentarse a concurso 

Preparando la obra «El mé
dico a palos» han trabajado 
mucho y por eso quieren sa
car de ella el máximo partido. 
«Es una obra que hemos tra
bajado mucho y no es para re
presentarla dos veces y olvi
darse de ella. Queremos re
presentarla otra vez para final 
de curso y participar con ella 
en un concurso de teatro es-

Las niñas son mayoría en el 
grupo y esto se debe, según 
Lali, a que el niño es más tí
mido que la niña a la hora de 

El grupo de teatro del colegio Ciudad del Aire con una de sus monitoras, Lali Martín, y el director del 
centro, Jesús Escamilla, quien desde el principio apoyó esta iniciativa. 
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El grupo, con sas dos monitoras, 
Mª Dolores Castro y Lali Mar
tín, al finaUzar UDa de las repre
sentaciones del pasado curso. 

colar que nos han propuesto. 
El proyecto es dar un día de 
teórica para que aprendan el 
lenguaje del teatro, expresión 
corporal, vocalización ... , y 
otro día práctico, y seguire
mos ensayando la obra para 
que cuando llegue el día del 
concurso, si nos presentamos, 
se sientan más seguros. Inclu
so nos han propuesto salir fue
ra del colegio -a otro centro 
escolar, a una residencia de 
ancianos o a a un pueblo- y 
nos vendría muy bien estar en 
otro ambiente». 

Un grupo de amigos 
Además de compañeros de 

clase y compañeros en el gru
po de teatro, sus componen
tes son principalmente ami
gos. Lali Martín manifestó 
que tanto ella como la otra 
monitora siempre «intentaban 
inculcar a los niños el compa
ñerismo, el ayudarse unos a 
otros, el no salir a escena y 
que se luzca solamente mi pa-

pel, sino un trabajo en equi
po. Desde el principio fue la 
idea y la verdad es que se va 
notando mucho en los ensa
yos». 

Los niños están encantados 
con la experiencia y algunos 

de ellos incluso se están pen
sando en serio ser actores y ac
trices cuando crezcan. Es el 
caso de María y Carlos, quien 
dice que se apuntó al grupo 
«para ir aprendiendo y tener 
alguna posibilidad para de 

a 

' t"e 

mayor poder ser actor. A Al
berto lo que más le gusta de 
actuar es «todo lo que se 
aprende sobre el escenario» y 
también los aplausos, y a Qui
que, que «la gente se entreten
ga viéndonos». 

de Regalo. 

CENTRO OPTICO ALCALA 
Talamanca, 1 - ALCALA DE HENARES - Telf.: 889. 69 53 
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El colegio se llenó de escolares con camisetas blancas 

Cadena humana por la paz en el colegio Dulcinea 
«Esta es la cadena de la PAZ, si entras en ella crecerá». Y con cada letra, a cada palabra, los escola

res del colegio público «Dulcinea», profesores y padres, se estrechaban con fuerza las manos, corrían 
incluso para no quedarse fuera de esa cadena humana donde su primer y último eslabón tiene como 
cierre conseguir la PAZ. Y antes, un minuto de silencio por todos aquellos que son víctimas de la vio
lencia, de la injusticia, de la marginación y del hambre. 

Toda la comunidad educati
va alcalaína, así como en este 
colegio, se daba cita en el día 
que conmemora la muerte de 
Ghandi con un único pensa
miento: que la PAZ impere en 
todo el mundo. 

Pasaban unos minutos de las 
tres de la tarde cuando la comu
nidad educativa del colegio pú
blico Dulcinea rendía un home
naje en blanco a la PAZ: el pa
tio del colegio se llenó de esco
lares enfundados en camisetas 
blancas, con dibujos relativos 
a la PAZ, y globos blancos. 
Tampoco faltaron aquellos o 
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aquellas que optaron por ser 
durante un rato «niño anun
cio», para que todos pudieran 
leer frases con ruegos por la 
PAZ, afirmaciones para que no 
existan las peleas, ni las gue
rras, incluso hasta daban con
sejos: «Si quieres amigos con la 
guerra no los tendrás». 

Y en el patio quedaron los 
eco de los poemas que durante 
una semana habían escrito 
compañeras de pupitre, y com
pañeros como Daniel Tovar, de 
6° A, quien bajo el lema de «vi
viendo en PAZ nunca habrá 
guerras», añade: «Qué bonita es 

la PAZ»; mientras, su compa
ñero Daniel Martín afirma que 
«La PAZ debe predominar. / 
Sin descanso todos por la PAZ 
debemos luchar. / Por el bien 
de la humanidad». Y en el pa
tio resonaba aún el grito de 
PAZ del poema de Gema Ro
dríguez, de 6° B: «¡PAZ! piden 
a gritos./ ¡PAZ! piden a lloros 
/ y nadie les escucha». Y es que 
la palabra PAZ,- como dice Yo
hana Sambenito, de 8° C: «Son 
tres letras que rodean / la amar
gura y la maldad./ ¿Por qué al
gunos quieren guerra / si todos 
queremos PAZ?». 

En este mismo sentido se ex
presa la alumna Alba de Mi
guel, de 4° A: «Quiero ser fe
liz. /Quiero que haya PAZ. / 
Quiero que no existan guerras 
nunca más». Algunas alumnas 
identifican la PAZ con el sen
timiento de amor al prójimo, y 
así lo afirma Soledad Cañones 
Cortés, de 6° A: «El amor es un 
sentimiento / que al mundo po
ne contento. / Si feliz quieres 
estar / a los demás debes amar 
/ construyendo la PAZ». 

También hay quien hace del 
poema a la PAZ una súplica, 
comó Alicia Márquez, de 6° B: 
«Blanca es la paloma que la 
simboliza, / no la pintes de ne
gro / que la descuartizas». Y 
también aquella para quien la 
libertad va directamente unida 
a la PAZ, como expresa en su 
corto poema Lourdes Sanz, de 
6° B: «La PAZ es lo mejor/ que 
en el mundo I puede pasar. / 
Porque sin PAZ no hay liber
tad. La PAZ es una palabra / 
que me gustaría que se hiciera 
realidad». Y hay también quien 
pone misterio en la poesía, co
mo María Angeles Hinojal, de 
6° A: «La gota de la PAZ que 
en el cáliz duerme ... ». 

Los actos duraron por espa
cio de dos horas, siempre los 
padres acompañando a sus hi
jos, y una vez formada la cade
na aún se podía escuchar el ver
so de Vanessa Manzano, de 6° 
A: «Trabajemos todos en gru
po / y seamos todos igual». 

Y en algunas carteras de los 
escolares quedan todavía esas 
poesías que nos ·traen a la me
moria a nuestros grandes poe
tas cuando reflejan el sufri
miento de seres inocentes o las 
injusticias, y son todo un sím
bolo de rebeldía, de protesta. 
Así, nos encontramos con Noe
mi Martín, de 8° B: «Tenemos 
que formar/ una cadena huma
na/ para protestar. / ¡No que
remos guerra! / Bienvenida sea 
la PAZ». Y Rosario Fernández, 
de Séptimo A: «La PAZ no les 
llega / ni les llegará / mientras 
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no dejen / las armas en otro lu
gar»; o Verónica Gil, de 8° C: 
«En el mundo sólo existe el do
lor I y todos juntos lucharemos 
/ para conseguir lo que quere
mos: La PAZ». 

Y en los cajones de los pupi
tres, como en el corazón infan
til, queda algo de amargura 
porque la esperanza de que ha
ya PAZ parece que siempre se 
nos escapa de entre los dedos, 
en un gran interrogante, como 
escribe David García, de 6° A: 
«¿Que no reina la PAZ? I ¡Qué 
gran verdad! I La muerte está 
presente I y la esperanza I se va. 
I Yo no sé recobrarla I y por en
tre los dedos I se va. I Tengo va
lor para salir a buscarla I y en
contrarla, cogerla, I esparcirla, 
repartida I .entre los captura
dos». 

Y siempre hay quien espera 
ver palomas blancas portadoras 
de un único mensaje, como en 
los versos de Angélica Gonzá
lez, de 5° A: «Si en este mun
do no hubiese peleas, I robos, 
guerras e insultos I pasarían 
muchas palomas blancas y se-· 
ría /la PAZ». Y también quie
nes hacen de sus versos una pe
tición, un ruego a los países pa
ra que cobijen con la PAZ a 
aquellos que no tienen alimen
to ni hogar, como expone Gre
gorio Escribano, de 5° A: «Y 

por las personas I que no tienen 
alimento, I ni hogar, por favor 
I que haya PAZ». Y con él coin
ciden sus compañeras Gema 
Otero y María Cruz Castañeda, 
quienes además apuntan: «No 
sólo falta la PAZ I sino que falta 

TALLERES 

ju:p}\RACIONE_!. 

CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

homo de secado 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

~AS e/San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
G - Telf. y Fax: 888 13 81 
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la alegría I comida y verdad». 
Y María Cruz llega en sus ver
sos aún más lejos, mostrándo
nos la crudeza de ese fenóme
no social que siempre ha esta
do ahí, y está: «Por los hombres 
I que vagan sin casa, sin techo 

ni hogar I pido que les dejen I 
en PAZ». Y es que esas tres le
tras unidas , PAZ, como bien 
afirma Sergio Plata, de 6° B, 
es «La palabra más deseada I 
por toda la tierra». 

Pilar NAVIO 

• Recepcionamos sus llamadas personalizadas. 
• Domiciliamos su Sociedad 
• Recepcionamos sus Fax, correspondencia y paquetería 
• Disposición de despacho para reuniones con cliente o 

proveedor. 
• Ofrecemos asesoramiento Fiscal y Laboral. 

CON UN MINIMO COSTO, 
mejoramos la imagen de su Empresa o Actividad 

L. OLIMPO, S.L. 
Teléfono: 881 64 05 (Horario 9/13 - 16/19 lunes a viernes) 
En edificio céntrico de ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Alumnos de Octavo de EGB 

El colegio «Arcipreste de Hita» celebró el Día de la 110 lliolentia y la Paz 

«Para los que aman la PAZ, la guerra es eterna» 
Los 570 alumnos del colegio público dircipreste de Bita» celebraron el Día de la No Violencia y la 

Paz. Durante la semana del 23 al 26 de enero, los escolares elaboraron trabajos sobre el tema -murales, 
redacciones, carteles, poemas ... - y el viernes 27 concluyeron estas jornadas, formando una cadena 
humana en la que se podía leer la palabra PAZ en el patio del colegio. 

Muchos colegios públicos 
alcalaínos celebran estas jor
nadas de reflexión en torno a 
la PAZ y a la No Violencia. 
El colegio «Arcipreste de Hi
ta», sito en la calle Vitoria 
(distrito V), ya había organi
zado otros años actos simila
res, siempre con la misma 
participación masiva de 
alumnos y con el mismo ob
jetivo: «Buscar la conciencia
ción de los niños sobre la no 
violencia, la paz y la buena 
camaradería entre ellos», con
cretó el director de este cen
tro, Cecilio Martín. 

Como muestra de los traba
jos que elaboraron los niños 
con motivo del Día de la No 
Violencia y la Paz, transcri
bimos el poema titulado «LA 
PAZ», escrito por un alumno 
de 6° de EGB, Jaime Cieza. 

La Paz es fugaz. 
La guerra es larga para Jos 

que sufren, 
insignificante para los que la 
usan, 
indiferente para los que gozan 
y de buena salud disfrutan, 
terrible para los que luchan, 
corta para los que la quieren, 

Alumnos de Educación Infantil 

pero para los que aman Ja paz, 
la guerra es eterna». 

Según Cecilio Martín, la 
respuesta de los alumnos a es
ta iniciativa es muy buena 
-«todo lo que sea otra acti
vidad que no sea el estudio 
siempre es muy bien acepta
da por los alumnos»- y aña
dió que de ello se había saca-

do algo positivo: «La concien
ciación del buen entendi
miento entre otros». 

El director del colegio con
sidera que, «en general», los 
niños están preparados para 
educarse por la Paz: «En ge
neral la aceptación de las nor
mas de convivencia es muy 
buena, pero nunca faltan ca
sos en los que bien por la in-

Cecilio Martín, director del 
colegio Arcipreste de Bita 

fluencia de la familia o los me
dios de comunicación, esa 
violencia que todos llevamos 
dentro muchas veces sale a re
lucir al exterior. Nuestra mi
sión es precisamente que no 
salga, educarles para una bue
na convivencia entre todos». 

En el «Arcipreste de Hita» 
reciben clase niños de otras 
nacionalidades, niños de mi
norías étnicas y niños con de
ficiencias psíquicas. Todos 
ellos están perfectamente in
tegrados y reciben el cariño y 
el apoyo de sus compañeros y 
profesores, un ejemplo prác
tico de la educación por la paz 
que intenta impartir este cen
tro escolar. 

ENVIOS 
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Un aspecto de la presidencia y otro de la asistencia a la reunión de la Sociedad de Condueños 

Arsenio Lope Huerta fue elegido vocal de la junta directiva 
en sustitución del fallecido Gabriel Mínguez 

La saciedad de condueñas celebró su junta general 
La Sociedad de Condueños de los edificios que fueron Universidad celebró su Junta 'General Anual 

el pasado 29 de enero. En ella se hizo un repaso de las gestiones realizadas en 1994 y la actuación de 
la institución en los acontecimientos sucedidos durante el año. Asimismo, se renovaron tres de los car
gos de los miembros de la junta, pasando Arsenio Lope Huerta a figurar en una de las plazas de vocal. 

Repasar las gestiones y las 
actuaciones durante el ejerci
cio de 1994 de la Sociedad de 
Condueños de los edificios 
que fueron Universidad fue
ron los motivos de la junta ge
neral de este entidad complu
tense que se celebró el pasa
do día 29 de enero. Las obras 
en la Cruz Roja, los litigios 
mantenidos con la RSD Alca
lá sobre los que ya informaba 
este semanario en un número 
anterior, la reparación de dos 
cuadros y el problema del 

' aparato de ventilación insta
lado por la Universidad en el 
nº 12 de la plaza de Cervan
tes fueron algunos de los pun
tos importantes que se trata
ron. 

Jesús Fernández Majolero, 
secretario de la Sociedad, ex
plica que se ha hecho una ges
tión ante Bellas Artes sobre la 
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reparación de dos cuadros pa
ra intentar que lo hagan de 
forma gratuita y evitar el gas
to que supondría más de un 

millón de pesetas. También se 
informó que el señor Mazo, 
vicerrector de Infraestructu
ra de la Universidad, ha co-

¡Pon alegría en tu pelo! 
*MOLDEADORES 

*TINTES 
*MECHAS 

AHORA ES EL MOMENTO 

h!d =t ;~ 1 ~ [~ 
Imagen y Belleza 

Avda Reyes Católicos, 3 
Tlf.: 881 44 45 

Cánovas del Castillo, 30 
Tlf.: 889 20 18 

municado que el aparato de 
ventilación del patio del edi
ficio donde está el domicilio 
de la Cruz Roja (plaza de Cer
vantes n°12) está en- proyec
to y se retirará en breve. 

Renovación de la junta 
La junta de la Sociedad de 

Condueños consta de siete 
personas; cada año se renue
van los cargos de tres miem
bros y cuatro en la Junta Ge
neral siguiente. Este año ha
bía tres plazas vacantes para 
secretario y dos vocales. Fer
nández Majolero fue reelegi
do como secretario, José Gó
mez como vocal y, para el 
puesto del fallecido Gabriel 
Mínguez, también como vo
cal, se eligió a Arsenio Lope 
Huerta, ex-delegado del Go
bierno en Madrid. 

Los condueños realizaron 
una visita al Paraninfo de la 
Universidad para ver las ins
talaciones tras las obras rea
lizadas. En un principio se 
había pensado en celebrar allí 
mismo la junta, pero no pu
do ser finalmente debido a la 
falta de iluminación. Por úl
timo los socios tomaron un vi
no, en el Salón de Condueños 
de la Hostería del Estudiante. 
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El secretario de la sociedad de condueños contesta a unas 

declaraciones del presidente de la RSD Alcalá 

«El deporte se practica al aire libre y para tomar 
copas hay muchos bares en Alcalá» 
«En 1990 tuvimos que reparar los tejados de la Deportiva y la obra importó 
más que lo que ha pagado de alquiler en todos los años que lleva allí» 
«El señor Benedicto llama Belén a la cárcel de Alcalá·Meco y dice que la/to 
alguien; yo espero que la figura que falta no sea la suya» 

El presidente de la RSD Alcalá, José Mª Benedicto, ha efectuado unas declaraciones en la radio a 
través de Onda Cero, en las que hace unas acusaciones contra la Sociedad de Condueños y su secreta
rio, Jesús Femández Majolero, como consecuencia de haber perdido la Deportiva el juicio de desahu
cio por subarriendo inconsentido del local social que ocupan en el callejón de Santa Maria nº 1, senten
cia de la que el señor Femández Majolero daba cuenta hace una semana en PUERTA DE MADRID. 
Ahora, el secretario de la Sociedad de Condueños quiere contestar a título personal en PUERTA DE 
MADRID a dichas declaraciones del presidente del Alcalá. 

Según la cinta grabada con 
tales declaraciones de que dis
pone Fernández Majolero, 
Benedicto manifestó que «los 
Condueños alegan ignorancia 
y tienen amnesia mental» por
que, según él, el bar siempre 
ha estado subarrendado, sien
do «fuente de recursos atípi
cos» para la Deportiva. ¿Has
ta qué punto es esto cierto? 

- No es verdad. El bar era 
de la Deportiva y, al frente del 
mismo, había un señor a las ór
denes del presidente. A cambio 
del beneficio que obtenía tenía 
la obligación de barrer la esca
lera, limpiar la oficina, cerrar y 
abrir la puerta de la calle, hacer 
y poner la cartelera de los parti
dos, etc: Estaba a las órdenes del 
presidente, quien lo ponía y qui
taba euando lo creía oportuno. 
Nunca ha estado subarrendado. 

- También ha dicho que 
usted tiene acciones en la So
ciedad de Condueños mien
tras que él no tiene acciones 
en la Deportiva. 

- La ignorancia es muy 
atrevida y cuando no se sabe 
una cosa es mejor callarse. La 
Sociedad de Condueños no es 
una sociedad mercantil, por lo 
que no hay acciones. Es una co
munidad de bienes altruista, sin 
ánimo de lucro personal, repre
sentada por la propiedad de Lá
minas nominativas que carecen 
de cupón, toda vez que no repar
ten dividendos. La mitad de los 
edificios están cedidos gntuita
mente al Estado, por consiguien
te no pagan rentas. Los restan
tes edificios, el señor Benedicto 
lo sabe muy bien, producen es
casas rentas porque son alquile
res muy antiguos y por lo tanto 
son muy bajos. Producen lo jus
to para reparaciones y goteras. 
En 1990 tuvimos que réparar los 
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Jesús Femández Majolero 

tejados de la Deportiva y la obra 
importó 1.300.000 pesetas. Eso es 
más que la renta pagada por la 
Deportiva en todos los años de 
ocupación del local alquilado. 

Una oferta de 5.000 millones 
de pesetas 

- Respecto al Convenio 
que ofrecía la Universidad a 
la Deportiva para que ésta de
jase libre el local, el señor Be
nedicto dice que «Se lo metan 
por donde les quepa», y que 
no piden limosna, sino justi
cia. ¿Qué tiene que contestar 
ante estas declaraciones? 

- Aparte de hacer gala de 
mala educación, el presidente 
desprecia, una vez más, la gene
rosa oferta de un local en la ca
lle Libreros, tres habitaciones 

exteriores con todos los servicios 
anejos: lavabos, salas de reunio
nes, limpieza, luz, vigilancia 
etc ... Y además una Ciudad De
portiva: campos de fútbol, tenis, 
piscinas, pabellón deportivo, 
etc, corriendo la Universidad 
con todos los gastos de conserva
ción y mantenimiento; ambas 
cosas totalmente gratis y por 
tiempo indefinido. La oferta se 
puede estimar en un valor apro
ximado a los 5.000 millones de 
pesetas. Repito: 5.000 millones. 
El señor Benedicto exigió a la 
Universidad quinientos metros 
útiles, espacio que no ocupa ac
tualmente a no ser que cuente 
patios, terrazas, escaleras, etc. 
La Universidad estaba dispues
ta a ampliarle el espacio útil de 
oficinas en unos quince o veinte 
metros más. Pero quinientos su-

ponía quedarse con todo el edi
ficio. Era una actitud cerrada 
que manifestaba claramente el 
deseo de no negociar. 

«Es la justicia la que ha de 
poner las cosas en su sitio» 

- Pero él declaraba que la 
RSD Alcalá está siempre dis
puesta al diálogo y que los 
Condueños no ... 

- El señor Benedicto preten
de justificarse ante los socios 
descargándose de su culpa. Los 
Condueños conseguimos de la 
Universidad la oferta del Conve
nio detallada antes, y la defen
dimos en una Junta General de 
Socios de la RSD Alcalá en julio 
de 1993. En esta junta se formó 
una comisión de socios para ha
blar con la Universidad a fin de 
que ampliase unos metros más el 
local de la calle Libreros. En di
ciembre dicha comisión no ha
bía iniciado ninguna gestión y 
tampoco cinco meses después. 
En vista de esto fuimos los Con
dueños los que acudimos a dia
logar con el señor Benedicto y su 
junta en junio de 1994, para de
cirles que no queríamos pleitear 
y que negociasen con la Univer
sidad. Les conseguimos una en
trevista con el gerente y en ésta 
el señor Benedicto exigió qui
nientos metros para oficinas, 
además de una indemnización 
económica. Ante esta barbari
dad, el gerente manifestó que 
podría aumentar la oferta hasta 
unos 100 metros. Pero la junta di
rectiva de la RSD Alcalá se ce
rró en banda de los quinientos, 
en un claro deseo de no avanzar 
hacia una solución razonable. 
Ante esta actitud cerril la Uni
versidad dio por cerradas las ne
gociaciones. Los Condueños la
mentamos muy sinceramente 
haber tenido que terminar el diá
logo en el juzgado, a pesar de 
haber tratado durante cuatro 
años de evitarlo. Pero cuando los 
hombres cierran el camino a la 
razón es la justicia la que ha de 
poner las cosas en su sitio. 

- · ¿Es cierto que la Socie
dad de Condueños quiere es
pecular a costa de la RSD 
Alcalá? 

- La Sociedad de Condue
ños no se dedica a especular, ja
más lo ha hecho y no lo va a ha
cer con la Deportiva. Nuestro lo
cal, una vez que lo recuperemos, 
será cedido gratuitamente a la 
Universidad, únicamente por
que entendemos que esto bene
ficia a la sociedad alcalaína. El 
deporte se practica en instala
ciones al aire libre y para tomar 
copas hay muchos bares en Al
calá; pero Universidad sólo hay 
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una y en ella se formarán nues
tros hijos adquiriendo conoci
mientos necesarios para que el 
saber los haga libres, les ense
ñe a pensar y puedan evitar los 
errores en que tropezaron sus 
antecesores. El edificio que ocu
pa la RSD Alcalá fue un colegio 
universitario fundado por Cime
ros para estudiantes pobres. La 
Sociedad de Condueños quiere 
que retorne a su origen para el 
que fue creado. Esto no es espe
cular. Es pensar en el bien del 
patrimonio artístico. y cultural de 
la ciudad, en el beneficio de su 
juventud. 

- ¿Qué opina sobre lo que 
d ice Benedicto acerca de que 
él ha defendido los intereses 
de la Deportiva? 

- Demagogia de cara a jus
tificarse ante sus socios. Los in
tereses de la Deportiva se hubie
sen defendido mejor dialogando 
y tratando de llegar a una solu
ción pactada. Su actitud de ce
rrarse a dialogar no ha dejado 
más camino, contra nuestra vo
luntad, que el de los tribunales. 

- El presidente los acusa 
de que son alcalaínos de nom
bre y no de hecho. 

- Para el señor Benedicto, 
según se desprende de su decla
ración, sólo son buenos alcalaí
nos los que vocean defender a la 
Deportiva, aunque con sus actos 
la perjudiquen gravemente. Los 
Condueños hemos demostrado 
reiteradas veces que hemos que
rido salvarla, pero ha sido la ac
titud intransigente de su junta la 
que la ha llevado al estado ac
tual. La Deportiva no es la úni
ca institución alcalaína. Hay 
tras muchas a través de las cua-
es se puede demostrar el amor 
la ciudad: el Hospital de Ante
ana, fundado en 1483, desde 
onde se ejerce la caridad con 

os pobres y menesterosos y rea
. do una maravillosa obra so
ial de beneficiencia; la lnstitu
ión de Estudios Complutenses 

la Asociación Bibliográfica 
rocar, que estudian temas loca-

es, históricas y culturales, y los 
e publican para conocimien-

o de los nuevos pobladores de la 
iudad y aprendan a amar a Al
alá y a sentirse alcalaínos¡ ca
as regionales, cofradías y, por 
upuesto, la Universidad, desde 
odas las cuales se puede traba
ar muy eficazmente por conse

. una ciudad mejor. Somos 
uchos los condueños que tra
ajamos en diversas institucio
es para proteger su patrimonio 

, ·coy cultural, en investigar 
P&sado para divulgarlo y dar

º a conocer a las nuevas gene
ciones. Obras son amores y no 

ocear por las ondas. Si la De-
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Fernández Majolero cree que la 
directiva del Alcalá nunca 

estuvo dispuesta a negociar. 

portiva hubiese tenido un buen 
alcalaíno por presidente, hubie
ra facilitado una solución pacta
da y amistosa que hubiese ga
rantizado su futuro en un local 
digno. 

- ¿Y por qué cree que no 
negoció esta junta, estando en 
peligro la permanencia en su 
inmueble? 

- Supongo que en el seno de 
la junta habría diversos parece
res y se impuso defender unos 
intereses que yo no alcanzo a 
comprender. El señor Benedicto 
termina diciendo que cree en la 
Justicia y en Dios. Yo le reco
miendo que calme su espíritu le
yendo la Biblia, el pasaje que di
ce «Y sin mediar palabra, Caín 
mató a Abel». La Deportiva nun
ca quiso dialogar y, si hubiesen 
estado abiertos a la negociación 
y al diálogo, se hubiese evitado 
el fratricidio entre dos institucio
nes alcalaínas, Deportiva y Con
dueños, que a todos nos duele 
porque las llevamos muy dentro 
del corazón. 

<<A pesar de sus 
destempladas declaraciones 
le sigo considerando 
un amigo» 

- ¿Y q u é opina de la des
p edida del señ or Bened icto 
r especto a las figuras q u e fal
t a n en su belén? 

- IJama belén a la cárcel de 
Alcalá-Meco, donde dice que 
falta alguien . .Aparte de ser una 
figura literaria muy poco afortu
nada, destinada a su masa social 
para justificarse por el fracaso 
de su gestión, yo espero que la 
figura que le falta no sea la su
ya, ya que no me gustaría tener 
que visitarle en dicho belén pa
ra llevarle lecturas de temas al
calaínos pues, a pesar de sus 
destempladas declaraciones, le 
sigo considerando un amigo. 
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Su Foto en C>ro · 

Amplia gama de modelos de 
placas en las que se reprodu
ce la imagen de una o varias 
personas, en un colgante de 
oro 18 Kts. mediante un nue
vo sistema de grabado de alta 
definición que permite mante
ner la calidad respecto a la fo
tografía original y asegura una 
máxima duración. 

• Desde cualquier fotografía, 
B/N. o color, y tamaño. 
Posibilidad de unir varias fotos 
sueltas en una misma placa o 
extraer una persona de una fo
tografía de grupo. 

• Posibilidad de reproducir 
por las dos caras del colgante, 
así como una cara con fotogra
fia y la otra con texto. 

TARJETA DE GARANTIA 
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Toda la familia del CC lplacea el día de la presentación, como es habitual en estos casos, ante la fachada de la universidad cisneriana. 

«En esta directiva nadie samas más que otra» 

Luis Sánchez Trillo, presidente del ce tplacea, nos 
presenta su familia ciclista para el año 95 

Una nueva temporada el C.C. lplacea sigue en la brecha por todo el territorio nacional, en pos de 
esos triunfos que acompañan a una obra bien hecha. Luis Sánchez Trillo, un presidente muy orgulloso 
de su obra, se ha sabido acompañar de un grupo de amantes del ciclismo que cumplen cada uno con 
la misión encomendada y sienten en esa labor una satisfacción de realizar algo por el deporte que aman. 
Unos saben de sufrimientos y triunfos sobre el manillar, otros sólo han sido simples aficionados, pero 

a todos los une la ilusión de ver a sus chavales del lplacea conseguir y alcanzar los éxitos deseados. 

- Me gustaría que resal- - Bueno, Luis, y la fami- Xavier G. del Palacio, Miguel 
taras la labor de todos los que lia !placea en cuanto a gente Santiago, lván Canorea, Carlos 
forman la directiva y que que pedalea por esas carrete- Parra y Roberto Sanz (infantiles 
aquí no somos nadie más que ras , ¿quiénes son? 2°); Jorge Sánchez, Iván Goméz, 
otro, todos tenemos una labor - Tenemos la sección de in- J. Carlos Corralo, Félix Sevilla, 
muy importante y necesaria. fantiles, con un equipo de pro- Antonio Núñez y José Collado 
Actualmente la directiva la mesas, alevines e infantiles. Es- (infantiles 1 º). 
formamos: Manolo Gómez tos son en total treinta y siete co- En la categoría de cadetes te
Cruz, vicepresidente; Luis rredores. Los directores de esta nemos diecisiete corredores. Co

Malo Pérez, secretario gene- sección son Manolo Gómez mo director deportivo estoy yo y 
ral; Carmen Gutiérrez, sec:re- Cruz, José Nieto y Francisco nos apoyan las firmas Cortyfa
taria y caja; Guadalupe Nie- Marchena, les patrocina Villal- der, Phiasa y Gamo. El equipo lo 
to, ayudante de oficina; Enri- billa Motor y Heredía Sport y los forman: Israel Martos, Rafael 
que Martínez Beredia, ase- chavales son: Virginia Corralo, Carmona, Antonio de las Heras, 
sor técnico; Francisco Nú- David Martínez, Javier Plata y Justo Hustado, Carlos A. Díaz, 
ñez, planificación y desarro- E1iseo Llach (promesas B); Ana- Juan José Reina, Francisco Ló
llo. Como vocales están Car- bel Sánchez, Sergio Torrillas, pez, Daniel Martín, José A. Vi
los Albarrán, Pedro Bemán- Aitor Marchena, Ricardo Martí- llanueva, Carlos Albarrán, Enri

dez, Juan Acedo, José Nieto, nez, Roberto Chapinel y David que Carrillo, Angel Torrillas, 
Enrique Berrera, José Bello, García (promesas A); Andrés Luis Maestro, José Zamhrano, 
Francisco Marchena y Emi- Torrillas, Nieves Hurtado, .Al- Salvador Martín, Rodolfo Espa
lio José Caballero. Manuel berto Vicente, Carlos Rodríguez, ña y Alejandro Sánchez. 
Gómez Sánchez es delegado Javier Encinar, Jorge García, Los juveniles son veintisiete 
de cicloturismo; José Bello, .Alvaro L. Nieto, Marta Plata, corredores que llevan como di
Juan Sancha, Manuel Irie- Mª del Carmen Encinar y Car- rectores a Pedro Hernández y 
par, Pedro Jesús López y 'An- los Pinto (alevines Zº); Jorge Manuel Gómez Sánchez. Las ca
tonio Corral son responsables Hernández, Alberto Sevilla, An- sas que nos apoyan son Ford Re
de vehículos de salidas y gel Plata, Juan F. Contreras y Jo- nacar, Martínez Heredia y Mon
Eusebio Crespo es nuestro sé J. Martínez (alevines 1 º); .Al- ver Sport. Los corredores que lo 
médico. varo Martínez, Rafael Senguino, forman son: Miguel Pérez, lván 
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Luis Sánchez Trillo, 
presidente del ce !placea 

Sánchez, Osear Corral, Miguel 
A. Martínez, Raúl de la Hera, 
Daniel Ruiz, Rubén Sánchez, En
rique Rodrigo, Rubén López, Jo
sé V. Herrera, Juan A. Acedo, 
Manuel Daniel Camero, Rubén 
Alonso, Pablo Senen, Juan C. 
Muñoz, Francisco J. Corral, Jo
sé Luis Carmona, José l. Gómez, 
Pedro Carlos Cobos, Sergio Ro
bles, Santiago Prieto, Daniel 
Gargoles, Javier Cuenca, José 
Manuel Plata, Luis Berrera, En
rique Martínez y Luis A. 
Martínez. 

Por último, el equipo de aficio
nados lo forman veinticuatro co
rredores. Los directores son Luis 
Malo y Manuel Gómez Cruz; es
tán patrocinados por Macario y 
Pelayo y los corredores son: 
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Manuel Fournier, Javier Clave
ro, José Luis Zamorano, Carlos 
J. Sánchez, Juio C. Calderón, 
Antonio Navarro, Alfonso Pérez, 
Emilio J. Cahallero, Manuel 
Martín, José García, Alfredo 
Sanz, Julio M. Redondo, Eugenio 
Martínez, José M. Maestre, Os
ear Femández, David Urquiza, 
Vicente Guerrero, Marcos Gar
cía, Enrique Berrera, Javier Ru
bio, .Antonio Inés, Juan C. Gon
zález y Jorge Villamil. 

- Con tan amplio plantel 
de corredores, el calendario 
de carreras será también de 
importancia y por lo tanto el 
e.e. Iplacea tiene un progra
ma confeccionado que Luis 
Sánchez Trillo, su presidente, 
nos enumera. 

- Tenemos unas carreras 
que organizamos y otras en las 
que participamos como invita
dos. Pero el programa es mucho 
más amplio, ya que van surgien
do carreras a lo largo de la tem
porada y que ahora no conoce
mos. Las organizadas por noso
tros son: 25 de marzo, 3 Horas Ci
clistas; 4 de marzo, Memorial 
Antonio Suárez de pista; 23 de 
abril, VIII Marcha Cicloturista 
Corredor del Henares; 2 de ma
yo, Campeonato de Madrid de 
pista; 14 de abril, VIII Gran Pre
mio Martínez Beredia; 21 de 
abril, X Trofeo Pelayo; 25 de ju
nio, XV Trofeo Memorial José 
Bita; 9 de julio, Xll Gran Premio 
Torres de la Alameda; 5 de agos
to, IV Premio Monte Rebollo; 6 
de agosto, XDI Trofeo Santos Ni
ños (Gran Premio Agustín Sán
chez); 20 de agosto, XID Gran 
Premio Autocarpe Renault; 27 
de agosto, XXIII Trofeo Guiller
mo Calleja; 22 de octubre, VII 
Marcha Cicloturista Corredor 
del Henares; 17 de diciembre, m 
Criterium de Montaña. 

En cuanto a participaciones . 
nuestras en carreras que organi
zan otros clubes, tenemos pro
gramadas en cadetes, 40 carre
ras por la comunidad de Madrid; 
en juveniles, SO carreras del ca
lendario nacional y 3 vueltas por 

· etapas; en aficionados, 60 carre
ras del calendario nacional y 4 
vueltas por etapas; en escuelas, 
20 reuniones en la comunidad de 
Madrid; en ciclotmism.o, 38 mar
chas por los alrededores de Al
calá, y asistiremos a competicio
nes de pista en campeonatos na
cionales, regionales, en los ve
lódromos de Alcalá y Torrejón, 
así como pruebas de pista en los 
velódromos de Zaragoza y 
Mavzanares. 

Este es el resumen amplio 
y detallado que nos hizo Luis 
de todo lo que supondrá este 
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El grupo de directivos del Club Ciclista lplacea, aunque no están todos, hizo la ofrenda a la 
Virgen del Val para pedirle suerte en esta temporada del 95. 

año 95 para el e.e. lplacea. su querido esposo de cumplir por no dar a basto, siempre 
Tarea tienen para no desean- con esta tarea tan bonita pe- habrá la mano salvadora de 
sar y como siempre las verda- ro tan sacrificada. El apoyo de un padre , un hermano o una 
deras sufridoras serán las es- los padres y familiares de los madre de las tradicionales co
posas (el que la tenga), que chavales será fundamental pa- mo Agustina Aragón. Suerte 
tendrán que quedarse espe- raque, donde no puedan lle- y nuestro apoyo le tenéis. 
rando siempre a que llegue gar los directores y técnicos ATILA-NO 

Las chicas también hicieron la ofrenda a la Patrona de Alcalá. Las acompañan en esta ocasión 
Luis Sánchez Trillo, presidente , y Luis Malo , secretario. 

n de febrero de 1995 



sexta temporada desde la fundación de la peña 

se completarán 72 salidas cicloturistas con las 
que se contabilizará un total de &.aaa kilómetros 

La cuenta atrás ha finalizado. La Peña Ciclista Rodriguez Magro ha dado comienzo a la temporada 
cicloturista. El kilómetro O se situó una vez más en la plaza de Cervantes. Se completarán 72 salidas 
en el período que abarca desde el 4 de febrero hasta el 8 de octubre hasta que los cuentakilómetros 
hayan contabilizado los 6.000 kilómetros programados. 

El descanso invernal ha termi
nado y hombres y máquinas es
tán de nuevo dispuestos para 
afrontar con expectación las nue
vas marchas o excursiones de 
1995. Los fines del cicloturismo 
son turísticos, deportivos y de 
disfrute, excluyéndose la compe
tición; si bien hemos de matizar 
un poco esto último ya que en las 
grandes pruebas cicloturistas de 
categoría internacional se conce
den trofeos a los primeros clasi
ficados, o bien medallas y diplo
mas a quienes consiguen finali
zar la prueba en un tiempo de
terminado. Esto le da un carác
ter semicompetitivo. Otras veces 
lo que se hace es dejar una parte 
de la prueba como excursión y 
otra parte (que suele ser la más 
dura y con final en subida) se de
dica a la competición. 

Durante el mes de febrero no 
se superarán los 7 5 kilómetros en 
ninguna salida, pero en marzo 
comenzarán las etapas de más de 
100 kilómetros (Vuelta a Huma
nes y Vuelta a Fuentelviejo), en 
abril serán otras dos (Vuelta al 
valle del Tajuña y Vuelta a Es
copete y Loranca). Mayo será un 
mes de gran actividad, habién
dose programado cuatro bellas 
excursiones de gran fondo como 
son la Vuelta a Torre del Burgo 
en la campiña de Guadalajara, la 
Vuelta a la localidad serrana de 
El Berrueco, la alcarreña visita 
a Alhóndiga en la ruta de los 
pantanos y la Vuelta a Yebra y 
Mondéjar. 

Pero será junio el mes que aco
gerá la Etapa Reina, que con sus 
155 kilómetros y su notable du
reza es de esperar que marcará 
diferencias en la clasificación de 
cicloturismo; pues a buen segu
ro que no serán demasiados los 
que consigan completarla. Dicha 

etapa transcurrirá en gran parte 
por la provincia de Guadalajara 
recorriendo parte de La Alcarria, 
cruzando el Río Tajo por Zorita 
e internándose por la Sierra de 
Altomira (Nueva Sierra) llegará 
a la provincia de Cuenca hasta 
Barajas de Melo. El regreso a Al
calá se hará por Estremera y Ca
rabaña. Previamente a la Etapa 
Reina se efectuará la Vuelta a 
Yélamos, bella etapa de fondo 
que con sus 1.32 kilómetros ser
virá como preparación a la 
misma. 

En julio la Vuelta a Pastrana 
y la curiosa excursión de los 
toboganes de U ceda (con una 
rampa de tierra del 15 % ) son las 
dos etapas más notables. 

Durante el éxodo vacacional 
tendremos que levantar un poco 
el pie del acelerador ya que la 
participación en las marchas dis
minuirá notablemente, por lo 
que hay programadas marchas 
con menos kilómetros hasta reto-

mar en el mes de septiembre con 
nuevos bríos la Vuelta a Viñue
las y la escalada a V alfermoso de 
Tajuña. Todas estas salidas cita
das son quizás las más interesan
tes, pero hay además previstas 
seis etapas que superarán los 90 
kilómetros y otras 15 que reba
sarán los 80. Para los menos pre
parados físicamente hay nada 
menos que 40 excursiones que no 
alcanzan este kilometraje y que 
pueden considerarse como etapas 
de relax, aunque algunas de es
tas salidas a pesar de ser cortas 
son realmente duras, con recorri
dos rompepiernas y ascensiones 
difíciles como El Clavín, Los 
Santos, Loranca, Torres, Val
dealcalá, etc., que harán las de
licias de los escaladores. 

La media anual de kilómetros 
por salida es de 82, y teniendo en 
cuenta además la notable calidad 
de las etapas, con desniveles no
tables y cuestas duras, junto a 
grandes etapas de fondo, nos in
dica que el nivel cicloturista de 
la P.C. Rodríguez Magro es ex
celente como así lo acreditan las 
medallas de oro y plata consegui
das por nuestros socios en prue
bas cicloturistas de categoría in
ternacional tales como la 
Quebrantahuesos-Altos Pirineos 
o la ascensión a los Lagos de Co
vadonga por citar dos de la_s más 
famosas, 

Roberto DE TORRE 

Para la temporada de 1995 
(que es ya la sexta desde la fun
dación de la P.C. Rodríguez Ma
gro) se ha establecido una clasi
ficación por puntos, concedién
dose un magnífico trofeo a quien 
consiga el mayor número de ellos 
al finalizar la temporada. Por ca
da marcha realizada se concede
rá un punto, que serán dos si di
cha marcha supera los 100 kiló
metros, y .3 puntos para quienes 
realicen en su totalidad la etapa 
reina. En caso de igualdad de 
puntos hay previsto un sistema 
de desempate. 

Primera marcha cicloturista del Club Ciclista lplacea 

Todas las salidas se efectuarán 
desde la plaza de Cervantes, 
siendo las 10 la hora de partida 
todos los sábados y domingos del 
mes de febrero, adelantándose 
progresivamente dicha hora de 
salida a medida que las excursio
nes son de mayor kilometraje. 

Nuevo Baztán ha sido el des
tino de la primera excursión. Los 
cicloturistas han tenido la opor
tunidad de admirar el pueblo 
que trazara José Benito de Chu
rriguera en tan sólo 5 años a 
principios del siglo XVIII y que 
fue repoblado por jornaleros na
varros del valle del Baztán. Pa
ra este fin de semana hay previs
tas dos excursiones que recorre
rán el valle del río Torote y que 
pueden considerarse como etapas 
de rodaje (Vuelta a Galápagos y 
Vuelta a Ribatejada). 

H de febrero de t995 

Los aguerridos cicloturistas del lplacea comenzaron la temporada animados por esa ilusión que de
rrochan y acompañados del buen tiempo. Muchas ganas de pedalear se les veía en estos comienzos 
de temporada a los más de ochenta participantes que se reunieron entre el sábado y el domingo días 
4 y 5 de febrero. A ver si las ganas y las fuerzas siguen igual cuando la temporada avance. Seguro que sí. 

A las 10 de la mañana, los res
ponsables de la sección de ciclo
turismo -Manuel Gómez Sán
chez (Oliva) y José Bello- die
ron la salida con dirección hacia 
Camarma. ~n Torrejón del Rey 
estaba instalado el avitualla
miento para a continuación vol-

ver por sus pedaladas por el mis
mo camino y terminar el recorri
do en Alcalá. 

Este trayecto sirvió para qui
tarse de encima el largo letargo 
del invierno, en que se supone no 
habrán dejado de mantenerse en 
la forma que demostraron. Todo 

transcurrió en buena armonía y 
siguiendo las normas básicas del 
cicloturismo: disfrutar de la bi
cicleta, buen avituallamiento, 
iµucha amistad y elevado compa
ñerismo. 

El próximo sábado día 11 y el 
domingo día 12 saldrán de la ciu
dad deportiva del Val (velódro
mo Casimiro de Pablos) a las 10 
horas. El recorrido, por terreno 
bastante suave, los llevará desde 
Alcalá a Meco, Alovera, cruce de 
Cabanillas, Quer, Alovera nue
vamente, donde estará instalado 
el avituallamiento, para seguir 
hasta Azuqueca, Meco y finalia
zar en Alcalá. Cincuenta y cinco 
kilómetros en total para ir po
niendo a tono esas piernas. 

En la fotografía tenemos a 
componentes del grupo de ciclo
turismo de Iplacea, con respon
sables de la sección y directivos 
del ce lplacea, durante su pre
sentación en la plaza de San Die
go, ante la fachada de la univer
sidad de Alcalá. 

PUERTA de Madrid 
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PLAN BBV EN FAVOR 
DE LA VIVIENDA 

Las Promotoras del Grupo BBV que desarrollamos las promociones de viviendas en Cabanillas 
del Campo "MIRADOR DEL HENARES" y en Torrejón de Ardoz en "LA ZARZUELA", 
testimoniamos nuestro agradecimiento a los compradores que han: depositado su confianza en 
nosotros adquiriendo un chalet o piso del "Plan BBV en favor de la Vivienda". 
En correspondencia con ello, y conociendo la trascendencia que la compra de una vivienda tiene 
en la economía de cada familia, les informaremos públicamente del desarrollo de la construcción 
de ambos conjuntos residenciales. 

En esta línea, facilitamos hoy la primera de estas informaciones: 

Mayo 94 a 
Octubre 94 

21 Febrero 1.994 

20 Junio 1.994 

5 Octubre 1.994 

25 Octubre 1.994 

29 Diciembre 1.994 

7 Enero 1.995 

Febrero 95 a 
Marzo 95 

Inicio de las obras de las primeras 130 
viviendas (Bloques D-1 y D-2) contratadas a 
la empresa constructora LAI , S.A. 

Cubrición de aguas de estas 130 viviendas 

Contratación de las obras de construcción de 
las últimas 85 viviendas (Bloques F-1.1 y F-2) 
a la empresa constructora LAIN, S.A. 

Ultima fase de comercialización, con 28 
viviendas disponibles 

CAMPAÑA ESPECIAL DE VENTAS, 
con 457 viviendas vendidas 

Inicio -de las obras de edificación de 280 
viviendas, contratadas a la empresa 
constructora FOMENTO DE 
CONSTRUCCIO ES Y CONTRATAS, S.A. 

Levantamiento de la estructura de 280 
viviendas 

.Cubierta de la estructura de 280 viviendas 

Inicio de las obras de edificación de 247 
viviendas, contratadas a la empresa 
constructora CUBIERTAS Y MZOV, S.A. 

Ultima fase de comercialización, con 72 
viviendas disponibles 

En fechas sucesivas nos proponemos segµir informando. No obstante, estamos 
permanentemente a su disposición en las oficinas de las dos urbanizaciones: 

BBVREALlY -
Teléfono: (91) 677 85 44 
Horario: 11 ,00 - 19,00 
De Lunes a Domingo 

Grupo BBV 

-Teléfono: (949) 33 70 32 
Horario: 11 ,00 - 14,00 y 16,00 - 19,00 
De Lunes a Domingo 



El Maratalaz se vio desbardada par un equipa que can una 

goleada importante incrementa su promedia galeadar 

&·1, el Alcalá consiguió otra goleada y alcanza el 
segundo puesto en la clasificación 

RESULTADO: RSD. Alcalá, 6 (Toño dos, Matías dos, Rubio y Alberto); CD. Moratalaz, l (Peña). 

ALCALA: Marian, Rubio, Quique (Matías, m. 65), Amorós, Mini, Urbanos, Cano (Toño, m. 45), Ro

dri (Dla, m. 70), Alberto, Javi y Juanfra. 
MORATALAZ: Chueca, Morilla, Pitu Oavi, m. 65), Chema, Linares (Carlos, m. 70), Manolo (Calvo, 

m. 56), Arévalo (Fruti), Checa, Zoilo, Raúl y Peña. 
ARBITRO: Velasco Carballo. Buen arbitraje el del trencilla madrileño. Supo estar por encima del 

encuentro sin influir en el resultado. 
INCIDENCI.AS: Mañana primaveral la del domingo en el municipal del Val. El Alcalá ha conectado 

con una afición que ahora sí, celebra alborozada los triunfos de su equipo. 

El Alcalá volvió a golear en equipo. El resultado de 6-1 ante soluto dominador. Cierto es 

el Val y le proporcionó una el Moratalaz hace justicia a lo que el Moratalaz es un serio as

nueva alegría a ·la afición com- que ocurrió en el terreno de pirante al descenso, que mar

plutense que comienza a ver juego, donde el equipo de Lo- cha en la antepenúltima posi

con esperanzas el trabajo de su renzo Benito se erigió como ah- ción y que tiene importantes 

n de febrero de 1995 

debilidades en todas sus líneas. 
Pero lo que sí está claro es que 
el Alcalá está viviendo su me
jor momento y que es capaz de 
doblegar a cualquier equipo 
porque su fútbol comienza a ser 
fácil y efectivo. 

Tardaron los complutenses 
en romper la defensa del Mo
ratalaz. Es justo destacar que 
las bajas que hay en la planti
lla alcalaíno, hacen pensar que 
el equipo puede tener más di
ficultad porque faltan hombres 
de mucha importancia en los 
esquemas de Lorenzo Benito. 
Sin embargo, el Alcalá ha cogi
do confianza y, lo que es más 
importante, ha sabido encon
trar puerta. El gerente de la so
ciedad, Francisco Encinas, 
siempre lo dice: En fútbol lo 
importante es que entre la bo
lita, y eso depende de muchos 
factores, entre ellos, el de la 
suerte. Lo dice Francisco En
cinas aunque eso es algo que es
tá en el abecedario del fútbol. 

Así es que el Alcalá ha encon
trado el camino de la portería. 
Ha habido suerte pero también 
trabajo y calidad en los hom
bres que forman parte de la 
plantilla. Lorenzo Benito ha 
tardado algún tiempo pero al fi
nal ha conseguido un equipo 
que puede ser competitivo pa
ra conseguir el ascenso, el 
auténtico objetivo de la 
deportiva. 

El Moratalaz logró matener 
su portería imbatida durante la 
primera parte. El Alcalá lo in
tentó durante ese periodo pero 
sus ataques fueron estériles. 
Por unos momentos volvieron 
a planear sobre el Val las difi
cultades que tuvieron los com
plutenses para imponerse al co
lista, el Carranza. Pero el pa
norama comenzó a cambiar en 
el minuto 55 cuando Toño rom
pió la imbatibilidad del Mora
talaz. Y en esos momentos el 
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el equipo de la barriada madri
leña se vino abajo, o cuando se 
creció el Alcalá. A partir de esos 
momentos las facilidades que 
daba el Moratalaz en defensa 
sólo eran comparables a las que 
tenía el Alcalá para entrar en 
portería. A los 60 minutos mar
có Rubio el 2-0; apenas un mi
nuto y medio después llegaba el 
3-0 por me diación de Alberto. 
En el minuto 67 el goleador vol
vió a ser Toño, el artífice de la 
ruptura de la resistencia mora-

talaceña. Dos minutos después 
llegó el 5-0 por mediación de 
Matías. En un cuarto de hora 
de auténtico lujo el Alcalá ha
bía marcado cinco goles, o lo 
que es lo mismo, una media de 
un gol cada tres minutos. Ya 
más casi no se podía pedir. Y 
ocurrió que el Alcalá dejó de pi
sar el acelerador y sirvió para 
que en un ataque aislado, Pe
ña marcara el gol del honor del 
Moratalaz. Era el minuto 7 4 de 
partido y aún quedaba un 

1 1 

cuarto de hora más de posible 
espectáculo. Sin embargo hubo 
que esperar al último minuto 
para ver el último gol, el que 
cerraba la cuenta del Alcalá y 
del partído en sí mismo. Fue 
obra otra vez de Matías y con 
él se llegó al 6-1 definitivo. 

El 27 de noviembre se pro
dujo una inflexión. Los com
plutenses golearon en casa al 
Recuerdo con un contundente 
6-1 y desde entonces, el equi
po complutense ha jugado sie-

te encuentros y ha marcado 27 
goles, lo que da una -media de 
3'8 goles por partido, es decir, 
casi cuatro goles por encuentro. 
El Alcalá no pierde desde aque
lla derrota sufrida en Loeches 
el 6 de noviembre. En total, el 
Alcalá lleva tres meses sin co
nocer la derrota. Sus 46 goles 
le colocan como equipo más go
leador y con el pinchazo del 
Loeches ha logrado situarse en 
segunda posición a tres puntos 
del líder V allecas. 

f_. proponemos la más competitiva oferta de viviendas en Alcalá de Henares 

La 111eior calidad . en V.P.O. 
AVALADA POR TODAS LAS PROMOCIONES ANTERIORES YA ENTREGADAS 

Y MAS DE 1.000 VIVIENDAS ACTUALMENTE EN PROMOCION. 
IJ.s parcelas ele suelo públlco 

AD.IUDICADAS 
YA DEFINITIVAMENTE 

PROYECTO Pl.AN PARCIAL "LOS ESPARTALES SUR" 
· DE SUELO PÚBLICO EN ALCALÁ DE HENARES. 

GESTIONA VIA TERTIA 
0 Rü'.1UEH COOPERATIVA DE VECINOS DE DISTRITO VIII 
En r.11dnd P~1ncec;a 31 6 5 28008 r.1aor1d Ü 91 \ 5-ll 89 2-l 
~n A1cala je Hen1r~s l'.H:>bn¡a 1 2 D sern1esquina C libreros 
Ü 191188337"0 3835711 

PUERTA de Madrid 

2 

··Un piso de 90 m 7 .87 6.541 ptas.!! 
3' dormitorios desde 

y C' od F. • • ' om a 1nanc1ac1on 
Posibilidad de subvención hasta el 10% 

Pisos de 3 y 4 dormitorios con 2 baños, plaza de garaje, 
PISCINA Y MINI-GOLF 

VIVIENDA TIPO 90-4 

TOTAL 
CONSTRUIDA 108, 82 m1 

u de febrero de '1995 
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El Espinilla caslada se defendió can arden y de momento es el única 

equipa al que na ha lograda vencer el equipo de Antonio Barrera 

a-o, el Loeches pinchó en su campo cediendo su primer punto 
RESULTADO: CD. Loeches, O; AD. Espinilla Coslada, O. 
LOECBES: Plaza, Raúl, Marcos, Osear, Téllez, Blanco, Mara, Juan Pedro, Juan David (Vega), Chuy 

(Angel) y Antonio (Rafa). 
ESPINILLA COSLADA: José, Perales, Villalba, De la Calle, José Angel, Rubén (Arjona), Bravo, Vi

llagrasa, Moya (Toño), Carlos y David (Pedro). 
ARBITRO: Vígara García. 
INCIDENCIAS: Encuentro disputado en el municipal de Loeches en tarde primaveral. 

El Loeches perdió su pri
mer punto en su campo; des
pués de ocho partidos dispu
tados esta temporada en su te
rreno de juego, a la novena 
llegó el primer pinchazo. El 
campo municipal loechero ha 
dejado de ser tan inexpugna
ble aunque sigue siendo el te
rreno de juego más difícil pa
ra .cualquier rival pues el ba
gaje que hasta ahora ofrece el 
equipo de Antonio Barrero en 
su campo es muy superior al 
de cualquier otro equipo. 

Y como suele ocurrir lama
yor parte de las veces, el pin
chazo vino a producirse cuan
do menos se esperaba. Cual-

quier pronóstico del partido 
entre el Loeches y el Espini
lla Coslada era favorable al 
equipo lechuzo. El Espinilla 
está mal situado en la clasi-

ficación; es vicecolista y firme 
candidato al descenso. Sin 
embargo, ya se sabe que en 
fútbol cuando menos se espe
ra salta la liebre. 

••• Y obtenga un cheque regalo 
por cualquier compra superior 
a 50.000 Ptas. realizada on 

·-

LAS MEJORES 

No sze puede decir que hu
biera exceso de confianza en 
el Loeches. Simplemente fue 
una mala tarde en la que los 
locales no estuvieron tan acer
tados como en otras ocasiones. 
Los lechuzos crearon oportu
nidades de cara a la portería 
contraria en las que pudo ha
ber llegado al fin el gol, pero 
se encontraron con un rival 
que se defendió con orden te
jiendo una tela de araña que 
fue imposible de superar. 

El dominio correspondió 
siempre al Loeches pero nun
ca pudo superar la maraña 
que puso tanto en la zona an
cha como en la línea de cober
tura el Espinilla Coslada, que 
hasta se tomó la libertad de 
contraatacar y poner cerco a 
la meta defendida por Plaza. 

Con el punto perdido el 
Loeches pierde la segunda 
plaza quedando a igualdad de 
puntos en manos del Alcalá. 
Por detrás, el Collado Villal
ba suma también 23 puntos 
quedando los tres equipos a 
tres puntos del líder, el Valle
cas. El Loeches visita maña
na domingo el campo del 
Barajas. 

CENAS·ESPECTACULO 
en 

la. LA ESGARAVITA 
~ BAR·RESTAURAm 

Camino de Afligidos · Tlf.: 882 76 61 
(Polígono de la Esgaravita) 

MENÚS ESPECIALES 
DE ALTA CALIDAD 

<A elegir> 

en 

• Camino de los Afligidos · Tlf.: 882 15 91 
(Polígono de la _Esgaravita) 

PROGRAMA 
• VIERNE~:.10 y SABAD_?, 11 DE FEBRERO, 1'30 horas ., 

canc1on Espanola con CIGALITA 
* BAILE Y ORQUESTA DESDE LAS 11 NOCHE 

BASTA LAS 5'30 DE LA MADRUGADA. 

¡¡Dlsfnte la noche alealaína con los selectos menús del RESTAURAm LA ESGARAVITA y el incomparable ambiente 
del local de moda, LA SALA DE FIESTAS llDO. Todo por 4.GGO Pb/persona (viernes> y s.aaa pts/persona (sábado>!! 

RESERVAS EN LOS TELEFS.: 882 76 61·882 15 91 

H de febrero de t995 PUERTA de Madrid 
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El Prrca Albacete se 
hizo dueño y señor 
de la situación 
86·59, el Juventud 
se diluyó ante un 
rival muy superior 

El Juventud Alcalá sufrió una 
humillante derrota en el pabellón 
del Parque de Albacete ante un 
equipo que cuenta entre los favo
ritos esta temporada y que basó 
su victoda en una actuación 
arrolladora. Los complutenses 
fueron impotentes para parar a 
un Pryca Albacete que cuenta en 
sus filas con jugadores de enor
me categoría como el americano 
Harstadt, o como los españoles 
Tomás González, Gornes y Puig. 
El equipo que dirige Eduardo 
Ruiz tuvo un mal día y no le que
dó más remedio que reconocer la 
enorme superioridad que el Al
bacete demostró a lo largo y an
cho del encuentro. 

La calidad del Albacete se co
nocía muy bien en las filas com
plutenses y por eso se temía. Su 
baloncesto es incómodo para un 
equipo como el alcalaíno. La 
creatividad y versatilidad que 
tienen buena parte de sus juga
dores contrasta con la simplifica
ción de algunos elementos de la 
plantilla complutense. Por otro 
lado, aquellos con la responsabi
lidad de suplir carencias se en
cuentran mermados para sobre
ponerse a las acciones de un ri
val que se muestra desde el prin
cipio muy superior. 

Y así ocurrió. El Albacete qui
so ganar desde el principio. Se 
sintió ganador desde el primer 
segundo de partido y luchó por 
una victoria que sabía podía ob
tener facilmente si sabía contro
lar a los hombres claves del Ju
ventud Alcalá. Luis Barroso y 
Raúl Capablo no tuvieron su día 
porque estuvieron muy controla
dos por los locales, control del 
que sólo pudieron escaparse Ló
pez Corcuera y John Best en de
terminados momentos. 

Pero enfrente había un señor 
equipo con carácter. El Juventud 
Alcalá se vio desbordado en las 
dos zonas, allá donde ningún 
equipo puede dejarse comer de
masiado terreno si no quiere per
der el partido. Todo ello fue con
tribuyendo para que las diferen
cias fueran acumulándose en el 
marcador. Al descanso se llegó 
con un resultado que sentencia
ba prácticamente el partido con 
un expresivo 42-24. 

PUERTA de Madrid 

ANTES DE ·LAND ROVER, 
4X4 ERA DIECISEIS. 

Los nuevos modelos de Range Rover, Discovery y Defender ya están en su concesionario. 
Acérquese. Descubrirá que hemos realizado modificaciones para mantener la supremacía y autenticidad que 

caracterizan a Land Rover desde hace más de cuarenta a,ños. Comprobará que tanto en el ~ange Rover 
como en el Discovery los interiores han sido renovados, que los tres modelos están equipados con un nuevo 

motor y que han sido provistos con una nueva caja de cambios. En síntesis, descubrirá que tanto hoy 
como ayer seguimos siendo los líderes en el terreno del 4 x 4. 

~ 
~ 

RANGE ROVER. DISCOVERY. DEFENDER 

Q u 1 A u T Q S.A. 
'v 'ía Complutense, 97 - Telf: (91) 888 43 15 - A LCALA DE HENAR ES 

Para los enamorados ... 

11\AJORiCA 
Perlas 

e/ Carmen Calzado, 4 - Tlf.: 880 34 10 .. ALCALA 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
im,posibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

V.L.O. 

ALOUILO PISO 
• 2 DORMITORIOS. 
• COCINA AMUEBLADA. 
La cuna de Cervantes 

• 85.000 pbt/mes 
(incluida plaza de garaje y comunidad) 

Telé:f.: 882 62 0.3 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 
Calefacción - Hilo Musical 

Ctra. Pastrana, Residencial Canarias, n ° 5 
Tlf.: 888 07 51 • Alcalá de Henares 
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Las juveniles perdieran 7·& ante el santa María del Pilar Club Natación Alcalá 

Los juniors decidieron en los últimos minutos Buena jornada 
El equipo júnior alcalaíno se desplazaba en la mañana del domingo S de febrero a la pista del colegio Sta. Mª 
del Pilar, donde tenía un partido complicado que debía ganar imperiosamente. El partido no se presentaba 
nada fácil, no por la entidad del rival, claramente inferior a los alcalaínos, sino por el propio equipo complu
teme que no se encuentra en su mejor momento, y esta circuDstancia era la que hacía peligrar por el partido. 

En los últimos encuentros 
el nivel de los alcalaínos ha
bía sido muy bajo, cosechan
do una derrota, un empate y 
una victoria en los tres parti
dos anteriores, aunque la de
rrota y el empate no tengan 
consecuencias para la clasifi
cación final. 

El partido contra el equipo 
júnior de Sta. M ª del Pilar sí 
era importante para la clasi
ficación y de ahí la importan
cia de los puntos. Desde suco
mienzo se vio que no iba a re
sultar nada fácil ganar este en
cuentro, enfrente había un 
equipo que se sabía inferior 
pero que apoyado en la lucha 
y en su portero plantó cara a 
los alcalaínos. Empezaron 
marcando los locales aprove
chando la debilidad defensi
va de los alcalaínos que anda
ban algo despistados. A par
tir de aquí los complutenses se 
lanzaron a por el empate, más 
con el corazón que con la ca
beza, y fruto de esto fue el gol 
de la igualada que llegaba en 
un contraataque bien llevado 
por los alcalaínos. Casi inme
diatamente después llegó el se
gundo gol complutense fruto 
también de un robo de bola en 
el centro del campo que dejó 
al delantero alcalaíno solo de
lante del portero al que fusiló 
a placer. Antes del descanso 
llegó la igualada y con ese in
cierto resultado se llegó al in
termedio. 

Nada más comenzar el se
gundo período se volvieron a 
adelantar los locales, otra vez 
como consecuencia de un 
error defensivo. A partir de 
este momento llegaron unos 
de los mejores momentos de 
ataque de los alcalaínos; en 
esos minutos movieron la bo
la con rapidez, al primer to
que y haciendo grandes juga
das, aunque no lo supieron 
aprovechar del todo puesto 
que en esos minutos de luci
dez sólo consiguieron dos go
les, dejando el marcador en 
3-4. 

Como consecuencia de un 
nuevo fallo defensivo llegó la 
igualada y con ese marcador 
se entró en los últimos cinco 
minutos, donde se veía lo me
jor del partido. En ese ínter-

n de febrero de 1995 

valo de tiempo los alcalaínos, 
gracias a su fuerte presión y 
a un gran juego, consiguieron 
cuatro goles más que hundie
ron por completo a su rival 
que al final perdió por 4-8. 

Con esta importante victo
ria los alcalaínos mantienen 
sus opciones de clasificación 
para el Sector Nacional. 

Alineación: Quique, Eduar
do (1), Jesús, Raúl (1), Jorge 
(1), David, Cimas (1), Rober
to (4). 

Por último reseñar que los 

juveniles perdieron su parti
do jugado en la pista de Sta. 
Mª del Pilar el domingo día 
5 de febrero. El resultado fi
nal fue de 7 -6 y con esta de
rrota los alcalaínos ven muy 
complicada su clasificación 
para el Sector. En la primera 
parte se fueron perdiendo por 
6-1 y este lastre lo arrastraron 
durante toda la segunda mi
tad, a pesar de que les faltó 
poco para conseguir la remon
tada. 

Susana TORRES 

Liga Regional Madrileña 94/95 

El C.P. Alcalá venció al c.P. Los Arcos, 7·2 
La Federación Madrileña de Petanca ha organizado la Liga Re

gional de Petanca, que en la Zona Norte se ha iniciado el pasado 
domingo día Sen los terrenos de juego del C.P. Alcalá. 

En nuestra Zona participan 
13 clubes, en las distintas ca
tegorías y divisiones, quepa
ra los senior son: 1 ª División, 
2ª División y 3ª División, 
con un total de 8 equipos en 
cada división, lo que supone 
solamente en esta categoría la 
participación de 216 jugado
res más los suplentes. En la 
categoría femenina participan 
24 equipos y en la categoría 
general se espera que la par
ticipación sea una media de 
12 equipos por jornada, ya 
que en esta categoría la par
ticipación es libre. Este cóm
puto supone un total de 324 
jugadores en cada jornada. 

El tiempo primaveral 
acompañó en esta primera 
jornada liguera que no depa
ró muchas sorpresas en cuan
to a resultados, excepto en la 
primera división en la que se 
esperaba mucho más rendi
miento del Club Compluten
se que a pesar de ganar por un 
escaso 5/4 no terminó de gus
tar a excepción de la Tripleta 
formada por Santiago Cobos, 
y los hermanos J. Antonio y 
Edmundo Roig que ganaron 
con facilidad sus tres partidas. 
No ocurrió lo mismo con la 
tripleta capitaneada por el 
mundialista Francisco Roig, 

que no pudo ·ganar nada más 
que una de sus tres partidas. 
Tampoco el C.P. Los Arcos, 
en esta categoría, dio todo lo 
que de él se esperaba, per
diendo por un abultado 7 /2 
ante el C.P. Alcalá, por lo que 
en esta división los clubes de 
nuestra ciudad unos dieron la 
de cal y otros la de arena. Me
jor les fue en la segunda divi
sión a nuestros clubes, sobre 
todo el Club Complutense que 
infringió una seria derrota a 
la A.D. de Torrejón ganando 
las nueve partidas en que se 
enfrentaron. Poco cabe resal
tar de lo acontecido en la ter
cera división a excepción de 
la pobre actuación del C.P. 
Alcalá del que se esperaba me
jores resultados a pesar de ha
ber ganado por 5/4 y de la 
buena actuación del novel 
Ciudad de la Luz de Meco que 
ganó por 6/3 al también novel 
Arqueológico. En la categoría 
femenina no hubo sorpresas y 
encabezan la clasificación, a 
espera de próximas jornadas, 
tres tripletas del C.P. Alcalá. 

Primera división: Alcalá, 7 
- Arcos, 2; Torrejón, 3 - Cos
lada, 6; Arganda, 3 - R. Ca
tólicos, 6; S. Fernando, 4 -
Complutense, 5. 

Eduardo VELAYOS 

para los alcalaínos 
Juan M. Muñoz consigue la 
marca mínima en tao braza 
para participar en el 
campeonato de ESpaña 
Infantil de Invierno 

De muy buena puede con
siderarse para la natación al
calaína la tercera jornada de 
la categoría preferente cele
brada los días 28 y 29 de ene
ro en el M-86 madrileño, en 
su piscina de 50 metros, don
de el C.N. Alcalah participa
ba. 

Juan M. Muñoz (80), con
siguió la mínima nacional en 
100 braza con un registro de 
1.15.63, su medalla de bron
ce el pasado verano en los 
campeonatos de España ha 
pesado mucho en su responsa
bilidad, teniendo en cuenta su 
actual posición en el ranking 
nacional infantil la mínima 
puede considerarse de una 
gran dificultad (1.16.00 en 
piscina de 50). 

Sandra Moreno (80), con 
1.21.53 también en los 100 
braza se queda a tan sólo 22 
centésimas de la mínima en su 
categoría júnior, pero esta 
marca, que es récord absolu
to del C.N. Alcalah, la clasi
ficará por su calidad entre las 
24 mejores marcas nacionales 
que acceden al campeonato de 
España Júnior, al estar a me
nos de 1.50 segundos de la mí
nima que es 1.21.31. 

María Hernández (82), 
realizó una excelente marca 
en los 200 espalda con 2.43.82 
(Mínima Nacional 2.42.50) 
quedándose a 1.32 segundos 
de la que podría ser su terce
ra mínima nacional, caso aún 
insólito en nuestra joven na
tación femenina la participa
ción en tres pruebas en el 
Campeonato de España infan
til de Valladolid. 

Los campeonatos naciona
les de invierno esperan a 
nuestros nadadores siendo las 
fechas de celebración las si
guientes: 

- Campeonato de España 
Júnior de Invierno: 17, 18 y 
19 de febrero en la piscina cu
bierta del C .N. Santa O laya 
(Gijón). 

- Campeonato de España 
Infantil de Invierno: 17, 18 y 
19 de marzo en Valladolid. 

PUERTA de Madrid 
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Trofeo Dlimpus 

El Marsa empató ante la Peña Barcelonista 
De una parte, la nueva reacción del Mana que consigue empatar ante el líder, la Peña Barcelonista, 

y el gran ascendente Tip Top, que sigue cosechando triUDfo tras triUDfo; y que domingo tras domingo 
nos tiene más sorprendidos. Por otro lado, nuevos tropiezos del Adeslas y del Zulema ¿qué les ocurre 
a ambos conjuntos, se entonan o se desentonan? 

U .A.B. Salasport, 5 
Construcciones Peyse, 1 

Partido fácil y cómodo pa
ra los de la U.A.H., que pron
to encarrilaron el encuentro. 
Eso sí, en esta ocasión con un 
conjunto completito y, claro, 
así pueden funcionar y dar 
más caché al equipo. Los del 
Peyse jugaron y mejoraron al
go más que la semana pasada 
dado el rival que tenían en
frente. 

Peña Barcelonista, 2 
Cafetería Mana, 2 

Bar El Paraíso, 2 
Adeslas J & T, 2 

Se está desinflando la ju
ventud del Adeslas, no sabien
do centrar el partido en jue
go y sí en echarse las culpas 
entre ellos. Bien por parte del 
míster, que supo atajar a 
tiempo lo que se le venía en
cima, cambiando a dichos 
hombres, y por lo menos no 
perder los dos puntos. En un 
primer tiempo con empate a 
uno, y en la segunda mitad el 
J & T se adelanta para que se 
conformaran. El Paraíso ata
có y dio el susto con el empa
te final. Resultado justo. 

Zulema Maylu, 2 
Torre de Tores, 3 

Lo del Zulema es grave, 
volvieron a perder en esta 
segunda vuelta otra vez con 
el Torre de Tores y eso que 
el Torre jugó con los justos. 
Se plantaron bien y se lo to
maron con más calma que 
el Zulema, que jugaron con 
mucha prisa, dando pases 
nulos de los cuales se apro
vecharon los del Torre de To
res rompiendo la defensa y 
sacando a su cierre al centro 
del campo donde les ganaron 
por velocidad. ¡A por la ter
cera! 

C.M.D.c.s. Miguel de Cervantes 

Cafet. Kamel, 3 • Vetrotex, O 
Mucho, mucho trabajo le 

costó al Kamel ganar y por lo 
tanto abrir el marcador al V e
trotex que estuvo fenomenal 
atrás con un portero quepa
ró todo y anulando al golea
dor del Kamel. Al V etrotex se 
le veía con ganas y muy mo
tivado. En la segunda mitad, 
rotos y sin cambios , aprove
chó el Kamel para doblegar a 
su rival y ganar un partido 
que se le había complicado. 

Bar El Abuelo, 4 
Ferrallas del Henares, 2 

Poquito pero divertido , se 
lo pasaron en grande los dos 
conjuntos, se divirtieron y se 
rindió el más débil en la can
cha. Y es que jugando con los 
F errallas se puede divertir, 
ganar o perder, pero a la pos
tre pasarlo bien. Bueno por 
ellos y ánimo muchachos , a 
dar ejemplo a los demás. Por fin el Marsa reaccionó, 

y lo hizo ante el líder la Peña 
Barcelonista, como sus segui
dores querían. Fue un parti
do muy igualado y con una 
gran rivalidad entre dos gran
des conjuntos, un resultado 
justo que da emoción a esta 
categoría, y esperemos que 
el Marsa tome nota de cómo 
ha de seguir planteando los 
sucesivos encuentros y la Pe
ña siguiendo su camino de 
invicto. 

El sexta Force perdió ante un sorprendente 11 BPAC 

Cafetería Tip Top,. 3 
Transportes Cordón, 2 

Los del Tip Top están ha
ciendo el Top a su portería y 
a sus rivales, ganan y conven
cen. Esta vez le tocó el turno 
al Cordón, que muy flojitos y 
sin esquema no pudieron con 
el Tip Top, que se confiaron 
y jugaron en la segunda mitad 
muy alegres. ¿Quién parará al 
Top? 

· Cafetería Caribi, 4 
Nothung, 1 

Gran paso el que dan los ca
ribeños, tras ganar al No
thung, un rival asequible y 
muy cómodo para sacar los 
dos puntos en juego, dejando 
ya en el primer tiempo el 
partido sentenciado. Quisie
ron los del Nothung romper 
más a sus rivales , que en la se
gunda parte aguantaron algo 
más y supieron marcar el úni
co gol que campeó en su mar
cador. 

PUERTA de Madrid 

Clasificación: l 0 , Madridistas (22); 2°, Bocata World (21); 3°, Dragones (20); 4° Pata Negra (19); 5°, 
Los Divinos (17); 6°, 111 BPAC (15); 7°, Sexta Force (15); 8°, A.D. Diego Laínez (14); 9º, Ciudad del Aire 
(12); 10°, Núcleo Servicio (10); 11 º, Discovery (10); 12º, 1 BPAC (8); 13º, Drink Team (7); 14º, 11 BPAC 
(4); 15°, Gacapac (2); 16°, A.D.E. Tierra (1). 

Diego Laínez, 8 
Divinos, 7 

Partido muy competido y 
aunque salían como favoritos 
Los Divinos, después de me
ter un primer tanto se vieron 
sorprendidos por una tormen
ta de goles del Diego Laínez 
que llegó a disfrutar de una 
ventaja de 6-2. Los fallos rei
terados ante la portería con
traria y su tardía reacción de
jaron a los jugadores de Los 
Divinos sin los dos puntos , 
puntos que le vienen muy 
bien al Diego Laínez para 
asentarse en la mitad de la ta
bla, pero rompen la racha de 
victorias de Los Divinos. 

Gacapac, O 
Núcleo Servicio, 10 

El resultado lo explica todo, 
un partido fácil para el Núcleo 
de Servicios que no dio nin
guna oportunidad al Gacapac. 

Secta Force, 1-1 BPAC, O 
No tuvieron que gastar mu

chas energías ninguno de los 
equipos, ya que el delegado de 
la 1 BPAC no se presentó y 

dejó a su equipo sin las nece
sarias fichas y sin las equipa
ciones . 

Drink Teain, 1 
111BPAC,4 

Aunque el Drink Team pa
só por rachas de buen juego 
que parecían darles esperan
zas, el juego ordenado y cons
tante de la 111 BP AC recogió 
el merecido triunfo, colocán
dose ya este equipo en posi
ciones cercanas a la cabeza, 
posiciones que habían ocupa
do al principio del campeona
to equipos como Drink Team, 
pero que ahora, en el final de 
la primera vuelta, han perdi
do, descolgándose a posicio
nes peligrosas. Si la próxima 
temporada se crea la segunda 
división de este campeonato 
(cosa más que probable) están 
con muchas papeletas de for
mar parte de ella. 

1BPAC,1 
A.D.E. Tierra 11, O 

Este partido, aunque en 
principio el marcador pueda 
hacer creer lo contrario, no 
tuvo ninguna rivalidad ni les 

costó lo más mínimo la victo
ria a la 1 BPAC , ya que , tal 
vez para evitar males mayo
res los jugadores de A.D.E. 
Tierra decidieron no presen
tarse. 

11BPAC,10 
Sexta Force, 2 

Otro resultado ciertamente 
sorprendente y más si se ve 
el marcador. Salía como fa
vorito Sexta Force (14 pun
tos) sobre la 11 BPAC (2 pun
tos) , pero el buen juego reali
zado por este último y el po
co acierto y desorden de los 
primeros tuvo como conse
cuencia este resultado, que 
aunque no ha salido de las po
siciones de descenso, sí que le 
dará ánimo. 

Manuel CAMINO MAURE 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TWAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 - ALCALA DE HENARES 
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